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empresa vende “ar enlatado” do Brasil

As pulseirinhas do Senhor do Bonfim ou as miniaturas do Cristo Redentor são 
considerados souvenirs tradicionais do Brasil. Porém a empresa curitibana Lata 
de Ar decidiu inovar e está vendendo “ar enlatado” do país. A lembrancinha é, na 
verdade, uma espécie da lata de sardinha com ilustrações de cidades brasileiras 
(Curitiba, São Paulo, Rio de janeiro, Salvador e Foz do Iguaçu, além do Brasil). no 
verso das latas é encontrada a “composição” do ar. em São Paulo, por exemplo, o ar 
leva em sua composição MASP, Mercado Municipal, Avenida Paulista, Parque do 
Ibirapuera, Teatro Municipal, estação da Luz, jardim Botânico e Catedral da Sé.

Lembrancinha:CORRUPÇÃO
há um ano participamos do mega 

evento promovido pela jCI de nosso 
município, onde este clube de serviço, 
com apoio do Ministério Publico, pro-
moveu um concurso que envolveu to-
das as escolas do município tratando 
do tema “CoRRuPÇÃo”. Foi, sem dú-
vida alguma, uma grata surpresa ver-
mos os valores que estão se revelando 
em nossa cidade, criando verdadeiros 
oradores e, porque não falar, líderes. 
Agora novamente estamos, através de 
nossa Rádio Líder FM, entrevistando 
e reproduzindo os textos dos alunos 
classificados na edição deste ano, 
cujo tema é o mesmo. Com vergonha 
na cara, será que os corrutos serão 
sensibilizados por essas crianças?

Divulgação

CEUS
Acompanhamos há anos o desen-

volvimento dessa grande casa de ensino 
de nossa cidade e podemos afirmar, 
com a mais absoluta tranquilidade, de 
que o nível de ensino é muito bom e 
sua dedicada direção e corpo de profes-
sores é altamente competente. Como 
surpresa desagradável, chegaram a nós 
comentários de que existem na cidade 
boatos que o estabelecimento esteja com 
seus dias contados para o fechamento, 
fato que primeiramente estranhamos, 
pois conhecemos sua estrutura e jamais 
deixaríamos isso acontecer, como mora-
dores daqui e por sabermos ser a mesma 
uma entidade de ensino de primeira. As 
más línguas que a denigrem merecem o 
nosso repúdio, pois ao invés de apoiá-la, 
lançam o fel na sociedade. escrevemos 
e afirmamos aqui que o Centro educa-
cional universo do Saber (CeuS) está 
mais sólido do que nunca e  continuará 
a formar, por muitos e muitos anos, as 
novas gerações. Vamos nos engajar para 
exterminar da sociedade os comentá-
rios que denigrem quem tanto fez e fará 
pelos nossos filhos. É a nossa opinião e 
esse é verdadeiro papel em sociedade.

CARTEIRAÇO
enquanto os dissidentes protestavam e 

anunciavam a possibilidade de judicializar 
a convenção do PP, o presidente nacional da 
sigla, senador Ciro nogueira (PI), reuniu a 
Comissão executiva a portas fechadas em seu 
gabinete no Senado e sacramentou o apoio à 
reeleição da presidente, dilma Rousseff. em 
clima tenso, onde parte dos convencionais 
pregou a aprovação de uma resolução de 
neutralidade para a sucessão presidencial, 
nogueira colocou, na quarta-feira, em votação, 
uma resolução delegando à executiva nacio-
nal a decisão sobre a aliança na esfera nacio-
nal. em meio a gritos, protestos acalorados e 
nervos exaltados, o senador declarou aprovada 
a resolução. os dissidentes expuseram que a 
decisão não tem legitimidade. A senadora Ana 
Amélia, candidata ao governo do Rio Grande 
do Sul, foi uma das que liderou o movimento 
pela aprovação da neutralidade. ela deixou o 
auditório Petrônio Portella, no Senado Federal, 
afirmando que o 
grupo vai estudar 
formas de im-
pugnar a con-
venção, fato 
que ocorreu 
junto ao Tri-
bunal Superior 
eleitoral (TSe).

CENTRO DE 
EVENTOS

Inaugura na data de hoje (28), às 
15h30, o Centro de eventos, que abrigará 
as entidades de nossa cidade, Lions Clube 
Maravilha, Lions Clube Maravilha oeste, 
Leo Clube de Maravilha e Grupo escoteiro 
Raízes, cuja edificação está localizada na 
Avenida Presidente Kennedy, 371, e tem 
uma área construída de mais de 400m². 
É uma grande obra que teve participação 
das verbas federais e da nossa Prefeitu-
ra. o convite está feito, compareçam!

Arquivo/O Líder
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LIÇÕeS de VIdA
Viva de forma que, quando seus filhos 

pensarem em justiça, carinho e integridade, 
pensem em VoCÊ!

Até a próxima!

TReVo dA CIdAde
A indicação de autoria do 

vereador odair josé Batistello 
(PMdB), que sugere ao execu-
tivo a instalação de três mastros 
para a colocação de bandeiras 
junto ao trevo do município, é 
muito inteligente. esta iniciati-
va visa embelezar e identificar 
o trevo de acesso da nossa 
cidade, além de homenageá-la, 
despertando o patriotismo e, 
por ser uma espécie de marco, 
chama a atenção, principal-
mente dos visitantes, bem 
como, proporciona uma maior 
visibilidade dos nossos símbo-
los, além de embelezar o nosso 
acesso principal à cidade...

Divulgação/Google

NOSSOS 56 ANOS

Maravilha, através de sua Administração e seu departamento de Cultura, está organizando grandes come-
morações para festejarmos o nosso aniversário, em julho. Pelo que tomamos conhecimento, serão atra-

ções dignas do município. Temos certeza que a comunidade irá aprovar e participar!

Foto Zanotto
GESTOR 
PÚBLICO

um total de 107 gestores 
públicos de Santa Catarina teve 
suas prestações de contas de 
recursos públicos julgadas irre-
gulares pelo Tribunal de Contas 
da união (TCu). eles aparecem 
em uma lista com mais de 6.500 
pessoas de todos os 27 esta-
dos brasileiros. o documento 
apresenta titulares de cargos 
eletivos, servidores públicos e 
ocupantes de cargos de confian-
ça com irregularidades apuradas 
em processos julgados pelos 
tribunais de contas dos estados 
e da união. A listagem, disponi-
bilizada nesta semana à justiça 
eleitoral, servirá de subsídio 
para a aplicação da Lei da Ficha 
Limpa (Lei Complementar nº 
135/2010), que incluiu dispositi-
vos na chamada Lei de Inele-
gibilidades (LC nº 64/1990). 
A lista completa foi elaborada 
graças à cooperação entre os 
órgãos de controle externo das 
esferas federal, estadual e mu-
nicipal, e inclui os nomes, em 
ordem alfabética e por unidade 
federativa, dos administradores 
públicos que tiveram suas con-
tas rejeitadas, tanto pelo TCu 
quanto pelos tribunais de contas 
estaduais (TCes). A relação está 
disponível para consulta no 
portal do TSe e será encami-
nhada aos tribunais regionais 
eleitorais (TRes) de todo o país, 
sendo atualizada periodica-
mente até as eleições de 2014.
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o deSejo SeXuAL do hoMeM e dA MuLheR...
nunca havia entendido o  por-

quê das necessidades sexuais dos 
homens e das mulheres serem tão 
diferentes entre si...

nunca havia entendido todas 
essas idiotices de que as mulhe-
res são de Vênus e os homens de 
Marte.

e nunca havia entendido por-
que os homens pensam com a ca-
beça e as mulheres com o coração.

Porém... uma noite, minha mu-
lher e eu fomos para a cama. 

Bem, começamos a acariciar-
mos, o inevitável agarra aqui, pega 
ali. o problema foi que quando eu 
já estava em ponto de guerra, pron-
to para a batalha, ela me diz:

“Agora não tô com vontade meu 
amor,  só quero que me abraces!”.

Isto ela me disse com a maior 
cara de cínica, maior cara de pau... 
então eu disse:

o QuÊeeeee????
então ela me diz as palavras 

mágicas de toda mulher:
“Você não sabe entender as 

minhas necessidades emocionais 
como mulher, você não conhece as 
vontades de uma mulher”.

PARA CoM ISSo!!! nÃo BRIn-
CA nÉ!!!!!!! 

enfim, o que ela queria dizer 
era que esta noite não ia ter nada. 
Guardei os óleos afrodisíacos, apa-
guei as velas, tirei o Cd de Rober-
to Carlos (nesse momento qua-
se sempre funciona), desliguei o 
som...

Tomei uma bela ducha com 

água gelada e fui ver discovery 
Channel, a todo volume para não 
deixar que a ela dormisse tam-
bém...

Logo após caí no sono...
no dia seguinte fomos ao sho-

pping, fui  ver uns relógios en-
quanto ela  provava três modeli-
tos caríssimos  marca  ‘Liverpool’ 
inglês legítimo, importado mes-
mo.

Como mulher, no final ela não 
sabia decidir por um ou por ou-
tro, aí lhe disse que ela levasse os 
três.

então ela me disse que neces-
sitava uns sapatos que lhe mos-
traram logo! Cerca de 1.000,00 
reais o par, lhe disse que eram 
muito bonitos.

A seguir fomos à seção de 
roupa sport, de onde saímos com 
umas roupas com plumas e uma 
Bolsa Louis Vuitton .

ela estava tão emocionada!
Creio que ela pensava que eu 

estava louco!!!
Penso que ela estava me pon-

do à prova quando me pediu 
uma roupa muito cara para jogar 
tênis... Se não sabe nem correr, 
muito menos jogar tênis.

ela entrou em choque quan-
do lhe disse que comprasse tudo 
o que quisesse. ela estava quase 
excitada sexualmente depois de 
tudo isto; então ela me disse a pa-
lavra mágica de toda mulher: 

“Vem amor, minha vida, meu 
sol (e outras coisas que dizem as 

mulheres), vamos ao caixa pagar”.
Foi aí quando, de repente, fal-

tando só pagar, que lhe disse:
“Meu amor, creio que agora te-

mos um  problema, perdi a vontade 
de comprar tudo isso”.

na moral, oxalá vocês pudes-
sem ter visto a cara dela, ela ficou 
pálida quando lhe disse:

“Só quero que me abraces”.
ela ficou com uma cara de que  

ia  desmaiar,  paralisou a parte es-
querda do corpo, lhe deu um tique 
nervoso no olho direito, aí lhe disse: 

“Você não sabe entender, você 
não conhece minhas necessidades 
financeiras como homem”. 

Luís Fernando 
Veríssimo, escritor

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

JUStIÇA

julgamento iniciou na quinta-feira (26), sendo finalizado por volta das 19h de ontem (27). Acusados e 13 
testemunhas foram ouvidos durante a sessão do Tribunal do júri na Comarca de Maravilha

Caso Maurício Valler é julgado 
nesta sexta-feira

o caso que repercutiu na região 
nas vésperas das eleições munici-
pais, em outubro de 2012, no muni-
cípio Flor do Sertão, foi a júri nesta 
semana. o julgamento teve início às 
9h de quinta-feira (26) e encerrou 
por volta das 19h de sexta-feira (27).

o crime teve como vítima fatal 
o técnico em enfermagem Maurí-
cio Valler, 27 anos, e vitimou diogo 
de Bem. na época foi confirmado 
pelas autoridades policiais que o cri-
me estaria relacionado com o pleito 
eleitoral. 

Responderam pelo crime Adria-
no dos Santos, 21 anos; por tentativa 
de homicídio qualificado pelo mo-
tivo torpe e recurso que dificultou 
a defesa de diogo de Bem. já Arcir 
josé de Campos, 52 anos, e Ivo Rex, 
60 anos, por homicídio qualificado 
pela motivação torpe e utilização de 
recurso que dificultou a defesa de 
Maurício Valler e tentativa de homi-
cídio qualificado pelo motivo fútil e 
recurso que dificultou a defesa de 
diogo de Bem.

Saiba mais sobre o caso
no dia 6 de outubro de 2012, por 

volta das 23h30, na estrada da Linha 
Cabeceira do Poço Rico, interior de 
Flor do Sertão, Arcir josé de Campos, 
munido de uma faca, teria desferi-
do diversos golpes contra Maurício 
Valler, causando a sua morte.

Ato contínuo, os denunciados 
Adriano dos Santos e Arcir josé de 
Campos, com manifesta vontade de 
matar e mediante a instigação do de-
nunciado Ivo Rex, cada um de posse 

de uma faca, desferiu diversos gol-
pes contra diogo de Bem, causando-
lhe os ferimentos. diogo de Bem foi 
socorrido e imediatamente encami-
nhado para o hospital de Maravilha. 

os crimes foram praticados por 
motivo torpe, uma vez que os de-
nunciados possuíam desavenças 
políticas com as vítimas, porque 
elas apoiavam coligação partidária 
diversa daquela pretendida por eles.

Além disso, o crime foi pratica-
do mediante recurso que dificultou 
a defesa, tendo em vista que os de-
nunciados fecharam a estrada da 
Linha Cabeceira do Poço Rico, en-
quanto as vítimas efetuavam o retor-
no em uma encruzilhada, a fim de 
impedir a passagem delas, dificul-
tando, assim, os meios de defesa.

tRIbUNAL dO JúRI CONdENA OS 
tRêS ACUSAdOS PELO HOMICídIO 

 Julgamento durou dois dias, no Fórum da Comarca de Maravilha 

CONDENO o acusado IVO REX, 
já qualificado, pela prática dos delitos 
previstos no art. 121, § 2º, inc. I, na for-
ma do art. 29, todos do CP (homicídio 
qualificado praticado contra a vítima 
Maurício Valler), à pena de 14 (qua-
torze) anos de reclusão e art. 121, § 2º, 
inc. I c/c art. 14, inc. II, na forma do 
art. 29 do CP (tentativa de homicídio 
qualificado praticado contra a vítima 
Diogo de Bem), à pena de 04 (quatro) 
anos de reclusão, totalizando, por 
força da continuidade delitiva reco-
nhecida na fundamentação (art. 71 
do CP), a pena final em 14 (quatorze) 
anos de reclusão, a qual deverá ser res-
gatada em regime inicial fechado.

CONDENO o acusado ARCIR 
JOSÉ DE CAMPOS, já qualificado, 
pela prática do delito previsto no 
art. 121, § 2º, incisos I e IV do CP 
(homicídio duplamente qualificado 
praticado contra a vítima Maurício 
Valler) à pena de 14 (quatorze) anos 
de reclusão, a qual deverá ser resga-
tada em regime inicial fechado.

ABSOLVO o acusado ARCIR 
JOSÉ DE CAMPOS, já qualificado, 
pela prática do delito previsto no art. 
121, § 2º, inc. I e IV c/c art. 14, inciso 
II (tentativa de homicídio praticado 
contra a vítima Diogo de Bem).

CONDENO o acusado ADRIANO 
DOS SANTOS, já qualificado, pela 
prática do delito previsto no art. 121, 
§ 2º, inc. I c/c art. 14, inciso II do CP 
(tentativa de homicídio qualificado 
praticado contra a vítima Diogo de 
Bem), à pena de 04 (quatro) anos de 
reclusão, a qual deverá ser resgatada 
em regime inicial aberto.

A sentença do caso Maurício 
Valler, de Flor do Sertão, foi pro-
nunciada por volta das 19h de on-

tem (27). Acompanhe o brocardo 
original do juiz de direito da Vara 
Criminal da Comarca de Maravi-

lha, Fabrício Rossett Gast, profe-
rida através dos votos do Tribunal 
do júri. 

Maurício Valler, 27 anos, faleceu 
em outubro de 2012

Fotos: Divulgação

Crime aconteceu no dia 6 de 
outubro de 2012, por volta das 

23h30, na estrada da Linha 
Cabeceira do Poço Rico, 
interior de Flor do Sertão
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TwITTAdAS

ChARGe

Administradores@admnews  em 
26/06/2014

OGloboPolitica@OGloboPolitica  
em 26/06/2014

diario Catarinense@ClicRbS_dC  
em 26/062014

tSt Oficial @tSt_Oficial  em 
26/06/2014

VEJA@VEJA  em 26/06/2014

G1@g1  em 26/06/2014

Pela 1ª vez, EUA 
e China real-
izam exercícios 
navais juntos. 

Repetição do fenô-
meno El Niño em 
2014 tem proba-
bilidade de 80%. 

Itaú terá que 
indenizar gerente 
rebaixado após 
licença médica.

Planalto fez 
‘caça às bruxas’ 
a prefeitos que 
aderiram ao 
movimento 
‘Aezão’. 

Açúcar de coco 
é um excelente 
substituto para 
o açúcar branco: 
Produto é 100% 
natural. 

Isolamento tec-
nológico reduz 
interação pessoal. 
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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

Estamos acompanhando nesta semana o 
desfecho em relação as coligações partidárias 
através das convenções visando as eleições de 
outubro. Daqui a pouco mais de um mês inicia 
a campanha eleitoral e, para quem achava que 
neste ano viria cheia de novidades, pouco mudou. 
Nesta semana o plenário do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) decidiu, por maioria de votos, que 
a minirreforma eleitoral aprovada no fim do ano 
passado pelo Congresso só valerá nas eleições de 
2016. A lei traz medidas que, em tese, reduzem o 
custo das campanhas eleitorais, como a limitação 
de cabos eleitorais e de despesas com alimentação 
e combustível nas campanhas. Porém, de acordo 
com o entendimento da maioria dos ministros, a 
Constituição estabelece que alterações no processo 
eleitoral devem ser feitas até um ano antes da 
eleição e, por isso, as mudanças não poderão ser 
aplicadas no pleito deste ano.

A minirreforma eleitoral, se em vigor nes-

ta eleição, já traria consideráveis alterações em 
relação aos gastos, principalmente com a questão 
de materiais de publicidade, como placas e adesivos. 
Porém, essas práticas continuam sendo liberadas neste 
ano e dividindo opiniões. Há os que defendem a uti-
lização pela questão da visualização da campanha 
e do marketing. Outros são contrários pelo alto custo 
desses materiais e pela poluição visual que criam. 

Apesar da aprovação da minirreforma pelo Con-
gresso, está mais do que na hora de os parlamenta-
res tomarem a frente e pensarem em uma comple-
ta Reforma Política, definindo questões pontuais 
como o financiamento de campanha, o sistema 
eleitoral, o voto secreto no Congresso, coligações 
partidárias, tempo de mandato, enfim, de aper-
feiçoar o sistema político brasileiro. Muito se fala 
sobre isso, mas pouco se discute e, principalmente, 
pouco se faz. Portanto, neste ano permanecem as 
regras já existentes com pequenas modificações. 
Acompanhe matéria nesta edição.

eleições com poucas mudanças... 
CAROLINE MALdANER - EdItORA CHEFE

IMPRESSÃO
Gráfica Araucária

(49) 3289 4300

REVISÃO
Rosiane Poletto
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A regularização da cobrança dos cartórios é uma deliberação 
vinda da Fecam, em parceria com o Ministério Público de 
Santa Catarina

Projeto de Lei que altera as alíquotas 
de cobrança de ISS dos cartórios é 
aprovado por maioria simples

POdER LEGISLAtIVO

RENAtA MAttIA 

Após um jogo vitorioso da Seleção 
Brasileira na Copa do Mundo 2014, 
realizado na segunda-feira (23), os 
vereadores maravilhenses estiveram 
reunidos para a realização da quinta 
sessão de caráter ordinário do mês de 
junho. Constavam na pauta projetos 
de autoria do Poder executivo, dentre 
eles, a Mensagem Substitutiva ao Pro-
jeto de Lei n° 032/2013, que visa alterar 
a alíquota de cobrança do Imposto so-
bre Serviço de Qualquer natureza (ISS) 
dos cartórios de Maravilha. Sob a rela-
toria do vereador odair josé Batistello 
(PMdB), na Comissão de Finanças o 
parecer recebeu a abstenção dos ve-
readores janir Antônio Signor (PSdB) 
e Láurio Stieler (PP). já na primeira 
sessão, por maioria simples, o parecer 
do vereador relator foi acatado e, na úl-
tima sessão, a mensagem substitutiva 
recebeu aprovação de maioria simples, 
com abstenção dos vereadores Claudir 
Kuhn (PTB), eliana Maria Simiona-
to (PT), janir Antônio Signor (PSdB), 
Láurio Stieler (PP) e do presidente, Ivo 
Badia (PMdB). “dou meu voto por 
abstenção neste projeto por ter paren-
tes que atuam com cartórios no muni-
cípio de Maravilha”, disse Ivo. 

outros dois projetos aprovados 
em segundo turno e por unanimidade 
de votos foi o PL 031/2014, que institui 
o aumento no auxílio social do valor 
de R$ 100. “este auxílio será para os 
servidores públicos municipais que 
recebem seus salários com valores me-
lhores de R$ 1 mil”, diz a mensagem do 
projeto. 

Também foi aprovado em segun-
do turno o PL 030/2014, que autoriza 
a abertura de crédito adicional suple-
mentar no valor de R$ 124 mil para a 
merenda escolar. 

Entrada de novos projetos
deu entrada durante a sessão 

de segunda-feira o Projeto de Lei 
033/2014, de autoria do Poder executi-
vo, que tem por objetivo autorizar a Ad-
ministração a abrir créditos adicionais 
suplementares no valor de R$ 420 mil 
para reforçar as dotações do orçamen-
to vigente. 

Também deu entrada na Casa o 
Projeto de Lei Legislativo 006/2014, de 
autoria da Mesa diretora, que altera a 
exigência de nível de escolaridade de 
cargo de servidor público do Legislativo. 

e a indicação 038/2014, de auto-
ria do vereador odair josé Batistello 
(PMdB), que sugere ao executivo a 
instalação de três mastros para a colo-
cação de bandeiras junto ao trevo do 
município. “esta iniciativa visa embe-
lezar e identificar o trevo de acesso da 

nossa cidade, além de homenageá-la, 
despertando o patriotismo e por ser 
uma espécie de marco, chama a aten-
ção principalmente dos visitantes, bem 
como, proporciona uma maior visibi-
lidade aos símbolos municipais”, afir-
mou Batistello.

 
Palavra livre
Por ocasião da palavra livre, vários 

foram os vereadores que levaram à 
tribuna assuntos pertinentes e de inte-
resse a toda população maravilhense. 
Conforme o líder de governo e verea-
dor odair josé Batistello (PMdB), está 
sendo estudada a implantação de mais 
ônibus circulando para desafogar o 
centro de Maravilha. “esta é uma das 
minhas promessas de campanha. está 
se fazendo necessário em Maravilha 
mais transportes coletivos, sendo que 
isso facilitaria o estacionamento no 
centro do município. esta semana es-
tive conversando com o presidente da 
CdL/Associação empresarial de Ma-
ravilha e este afirmou que o transpor-
te coletivo também é uma vontade da 
associação, visto que muitos dos carros 
estacionados são dos próprios colabo-
radores do comércio”, disse.

nos apartes, o vereador janir Antô-
nio Signor (PSdB) parabenizou odair 
por esta iniciativa. “Porém em Maravi-
lha já há a necessidade de estudos para 
se ter o estacionamento rotativo. o flu-
xo de carros é muito intenso. É neces-
sário a Administração iniciar estudos 
pertinentes para ver da possibilidade”, 
afirmou Signor. 

A vereadora eliana Maria Simiona-
to (PT) comemorou as conquistas do 
país. “A Copa do Mundo, muito criti-
cada num primeiro momento, está tra-
zendo boas energias para o nosso país, 
fazendo um verdadeiro diferencial. 
Ainda, quero destacar nesta oportuni-
dade, os veículos entregues pelo PAC 2 
para os municípios de até 50 mil habi-
tantes, estes são projetos para atender 
a população da área rural. Mais uma 
vez o Governo Federal trabalhando em 
prol de um Brasil melhor, incentivando 

Signor também ressaltou medidas 
que devem ser adotadas pelo Poder 
executivo. “A Administração deve fa-
zer um estudo para voltar a plantar 
araucárias em Maravilha. Foram elas 
que deram origem ao nome do nosso 
município e hoje não as encontramos 
mais plantadas”, salientou.

Vereador Odair José Batistello 
(PMDB)

todas as áreas, sem levar em conta o 
partido dos prefeitos”, disse a edil.

Vereadora Eliana Maria Simionato 
(PT)

Vereador Janir Antônio Signor 
(PSDB) 

Por fim, o vereador Sérgio Bours-
cheid (PPS) falou sobre uma conquista 
através de emenda da deputada federal 
Carmem Zanotto. “Recebemos a notí-
cia nesta semana do recebimento de 
um veículo da deputada Carmem Za-
notto, o mesmo contabiliza o valor de 
R$ 50 mil e será destinado à Secretaria 
de Assistência Social de Maravilha. É 
muito bom ver os parlamentares tra-
balhando em prol do nosso município”, 
finalizou Sérgio. 

Vereador Sérgio Bourscheid (PPS) 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

o governador, Raimundo Colom-
bo, anunciou na terça-feira (24) a au-
torização para o pagamento de 50% do 
13º salário de 2014 para todos os servi-
dores do estado, no dia 15 de julho.

A decisão foi tomada após conver-
sas com os secretários da Fazenda, An-
tônio Gavazzoni, e da Administração, 
derly Massaud de Anunciação. “Pelo 
9º ano consecutivo o Governo de San-
ta Catarina tem condições não só de 
honrar os pagamentos sem atraso, mas 
de antecipar metade do 13º salário. já 
é uma tradição, um reconhecimento 
aos servidores públicos estaduais, que 
esperam por essa data”, disse o gover-
nador. 

os valores apresentados contem-

plam os servidores ativos e inativos do 
Poder executivo (incluídas as funda-
ções e autarquias estaduais), pensio-
nistas pagos pelo Iprev e funcionários 
das empresas públicas epagri, Cidasc, 
Cohab e Santur, num total de 151.454 
servidores. Conforme cálculos do 
Tesouro estadual, com o pagamento 
do salário de junho no dia 30/06 (R$ 
762,1 milhões), mais a primeira par-
cela do 13º salário no dia 15/07 (R$ 
294,3 milhões), mais o salário de ju-
lho no dia 30/07 (R$ 764,8 milhões), 
serão injetados R$ 1,82 bilhão na eco-
nomia até o final do mês que vem. os 
valores não consideram as empresas 
estatais (Casan, Badesc e Celesc).

Antecipação

Eleições 2014

direito eleitoral

Governador anuncia antecipação de 
metade do 13º salário dos servidores

TRE-SC lança ação contra corrupção 
no financiamento das campanhas

TSE decide que minirreforma 
eleitoral só valerá em 2016

Foi realizado na quinta-feira (26) 
o lançamento da “Ação pela Transpa-
rência Contra a Corrupção no Finan-
ciamento das Campanhas eleitorais”, 
no Tribunal Regional eleitoral de Santa 
Catarina. A iniciativa pretende contri-
buir para uma eleição mais transpa-
rente e ao mesmo tempo incentivar o 
cidadão a participar. 

Sob o slogan “Sou Cidadão. digo 
não à Corrupção”, a justiça eleitoral 
Catarinense quer obter o engajamento 
das instituições públicas, das entidades 
da sociedade e dos cidadãos na campa-
nha eleitoral deste ano e assim contar 
com um importante aliado no combate 
à corrupção no processo eleitoral.

Segundo o presidente do TRe-SC, 
desembargador Sérgio Baasch Luz, a 
iniciativa acontece em um momento 
importante do processo eleitoral, ten-
do em vista o início das campanhas 
eleitorais.  “A observação das regras 
para doar ou fornecer bens e serviços 
de campanha eleitoral a partidos polí-
ticos, comitês financeiros e candidatos 
será uma contribuição importante para 
uma eleição mais transparente”, avalia.

Para o sucesso da iniciativa, a justi-
ça eleitoral irá promover uma série de 
orientações a doadores e fornecedores 
sobre como doar e fornecer bens ou 
serviços de forma correta e transpa-
rente. 

o plenário do Tribunal Superior 
eleitoral (TSe) decidiu, na terça-feira 
(24), por maioria de votos (quatro a 
três), que a minirreforma eleitoral apro-
vada no fim do ano passado pelo Con-
gresso só valerá nas eleições de 2016.

de acordo com o entendimento da 
maioria dos ministros, a Constituição 
estabelece que alterações no processo 
eleitoral devem ser feitas até um ano 
antes da eleição e, por isso, as mudan-
ças não poderão ser aplicadas no pleito 
deste ano.

A decisão foi tomada após consulta 
formulada pelo ex-senador Sérgio Sou-
za (PMdB/PR) sobre a validade ou não 
da minirreforma neste ano. A resposta 
dada pelo TSe tem força de resolução e 
deve ser seguida.

A lei traz medidas que, em tese, 
reduzem o custo das campanhas elei-
torais, como a limitação de cabos elei-
torais e de despesas com alimentação e 
combustível nas campanhas.

Alguns parlamentares argumenta-
vam que as mudanças eram adminis-
trativas e já poderiam ser implementa-
das. outros defendiam que só valeriam 
para as eleições de 2016 porque, na 
interpretação deles, alteram o processo 
eleitoral. Ainda cabe recurso da decisão 

ao Supremo Tribunal Federal (STF).
A discussão sobre o tema começou 

há um mês, quando o relator da consul-
ta, ministro joão otávio noronha, en-
tendeu que a minirreforma poderia ser 
aplicada. o ministro Gilmar Mendes 
pediu mais tempo para avaliar se deve-
ria ser aplicado o artigo 16 da Constitui-
ção, que estabelece que alterações no 
processo eleitoral só podem ser feitas 
um ano antes.

nesta terça, Mendes entendeu que 
as regras não podem ser aplicadas e 
foi acompanhado pelos ministros dias 
Toffoli, Luciana Lóssio e Luiz Fux. “em 
razão do momento em que nos encon-
tramos, com convenções realizadas, eu 
realmente não posso acompanhar [o 
entendimento do relator]”, disse a mi-
nistra Luciana Lóssio.

“o processo eleitoral propriamente 
dito já se iniciou com as convenções”, 
destacou o presidente do TSe, ministro 
dias Toffoli.

noronha manteve a posição ante-
rior e foi acompanhado por Laurita Vaz 
e henrique neves. “não afeta a nor-
malidade das eleições e nem a pertur-
bação do pleito. É muito claro que não 
há nesse caso alteração com propósito 
casuístico”, frisou noronha.
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Direto ao Ponto

uma das características de um País que tem um regime democrático é a liberdade de esco-
lha de seus cidadãos. Liberdade de escolher seus representantes, liberdade de escolher o que 
consumir, que carro comprar, que gênero alimentício comprar, que emissora de rádio ouvir 
ou qual canal de TV assistir. o tempo do “coronelismo”, ou do cabresto, ou até mesmo do 
“voto cabresto”, a pior manifestação de tolher a vontade do sujeito, já ficou para trás. ou 
ao menos devia ter ficado para trás. Sabemos que em muitos lugares ainda imperam 
tais situações e, por conta disso, muitos ficam a mercê de poucos que ditam regras a 
seu bel prazer, vivendo literalmente uma ditadura muito pior do que foram as dita-
duras que passaram por este País. Portanto, escolher é sim um direito de cada um. eu 
fico absolutamente aborrecido quando me relatam certas situações, pois infelizmente 
ainda há aqueles que acham que podem induzir ou “mandar” que as pessoas façam 
isso ou aquilo. dias atrás um amigo me relatou ser grande ouvinte de nosso programa 
Atualidades, que passa nas manhãs das emissoras do grupo wh de Comunicações. 
o relato era de que um amigo, que era detentor de outros canais de comunicação, 
ficou terrivelmente irritado ao ver que suas emissoras não eram ouvidas. ora... Se não 
eram ouvidas, ou era porque a qualidade da programação não era de agrado daquele 
ouvinte, ou porque sua opção pela programação informativa se sobrepujava aos ou-
tros interesses. Por isso ele estava ouvindo o que a própria liberdade de escolha lhe 
assegurava. eu, particularmente, fico triste quando ocorrem fatos deste gênero, por-
que absolutamente, a ética começa a ser deixada de lado. Seria de bom alvitre que se 
buscasse a audiência de programas de rádio também de forma ética. Sem que o funcio-
nário da empresa  fosse compelido a se expor ao ridículo de mendigar audiência, e que 
exercendo esta liberdade de escolha, o cidadão não fosse “intimado” a trocar de estação 
simplesmente por vaidades pessoais. Liberdade de escolha hoje se mescla também a livre 
manifestação do pensamento. naturalmente, após atender o “amigo” por aqueles breves instantes, 
nosso ouvinte voltou para nossa sintonia, pois naquele momento era a que mais lhe agradava. e é 
assim que se conquistam os preciosos pontos amealhados em nossas programações. Com traba-
lho competente e deixando livres nossos ouvintes, anunciantes e colaboradores para escolher o que 
melhor lhes aprouver. Ah, e para concluir: cada vez que você chega de maneira grosseira, truculenta ou 
deselegante, em gestos como estes que relatei, estará naturalmente sendo taxado de chato e inconveniente, e o pior de tudo, estará per-
dendo preciosos pontos com ouvintes, e até mesmo com anunciantes, o que se reflete “no bolso”, que, como dizem, é a parte mais sensível 
de muitos seres humanos materialistas. escolha bem. escolha de forma livre o que você acha que é melhor em sua vida. Inclusive, que 
emissora ouvir. e se você coloca as emissoras do grupo wh em primeiro lugar, notório em toda a região, muito obrigado, de coração.

LIBeRdAde de eSCoLhA

CIdASC dESENVOLVE 
bELO tRAbALHO 

Conversei dias atrás com o gerente regional da Cidasc, dan-
daelei Meneghetti, que nos trouxe importantes esclarecimentos 
acerca de algumas enfermidades que podem acometer animais 
em nossa região. em primeiro lugar, há que se destacar o excelente 
trabalho de fiscalização e barreiras sanitárias que são feitas em 
relação à febre aftosa. nossa região desde 1993 não registra casos, 
e desde 1998 não vacina animais, por isso somos considerados 
livres de aftosa e sem vacinação, o que favorece para o comércio 
internacional. e em segundo lugar, importantes trabalhos são de-
senvolvidos em relação à brucelose e à tuberculose, doenças que, 
segundo Meneghetti, podem acometer inclusive o ser humano. o 
pedido é para que os produtores tenham consciência de evitar a 
aquisição de animais sem procedência, além de outros cuidados 
básicos. e é importante também registrar que havendo diagnós-
tico de doença, não há prejuízo para o produtor, já que estes são 
indenizados pelo Fundesa, que é o fundo que repara tais prejuízos. 
então, cuidado e conscientização são fundamentais para que o es-
tado mantenha o status de área livre de aftosa, brucelose e também 
tuberculose. Caso ocorra algo em sentido contrário, os prejuízos 
serão irreparáveis. Parabéns à Cidasc por este belo trabalho em 
prol da saúde animal, e por tabela, zelando pela saúde humana. 

VAMOS CAIR nA REAL?
Independente dos grandes alardes acerca de uma suposta duplicação na BR-282, devemos e precisamos ser realistas. A maior 

urgência é na BR-470. Região de Blumenau, Rio do Sul, Indaial... Região de muitos votos, diga-se. e não é só por conta dos votos. 
Mas o pior de tudo é que realmente se perderam 64 vidas só neste ano na BR-470. ou seja, por mais que tenhamos nossas razões 
em imaginar que sejamos merecedores da duplicação (e SoMoS merecedores) todos têm também uma tendência a imaginar 
que nossos problemas são maiores do que os dos outros. Isso é normal. Mas vamos cair na real, então? É lógico que qualquer 
obra de duplicação em rodovias federais vão necessariamente começar lá por aquela região. Quem sabe, no futuro, mas bem pra 
frente, a 282 seja duplicada, inclusive em nossa região. Mas sendo realistas e não utópicos, por conta da realidade fática, a maior 
urgência é de duplicação da BR-470. e quanto a duplicar a 282, esta certamente deverá começar também lá pelas bandas do lito-
ral, demorando outro tanto a chegarem aqui as obras. ou seja, por enquanto, nada mais é que propaganda. e em ano de eleição, 
já sabemos bem como isso funciona. Ao menos, por mais que cheia de transtornos, as obras da 163 seguem de vento em popa.
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 
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Imóvel possui nove apartamentos, de dois e três quartos, 
e uma sala comercial

Residencial Presidente Vargas 
é entregue aos proprietários

EMPREENdIMENtO

RENAtA MAttIA

Mais um momento marcante 
na história da Kasa empreendi-
mentos foi realizado no sábado 
(21), quando a empresa entregou 
aos proprietários o Residencial Pre-
sidente Vargas. o empreendimento 
está localizado na Rua Presidente 
Vargas, 166, Bairro Floresta. 

de acordo com a Kasa empre-
endimentos Imobiliários, as pes-
soas têm percebido cada vez mais 
as vantagens de comprar imóveis 
na planta, como a facilidade no 

pagamento da entrada e a valori-
zação do imóvel, que pode chegar 
a 40%. “os nove apartamentos e a 
sala comercial já foram vendidos 
na planta, sendo que todos eles 
dispõem de amplo local aos seus 
proprietários, com ambientes are-
jados e garagem coberta”, disse o 
sócio-proprietário da empresa, jus-
celino Folle.

nos últimos meses este é o se-
gundo empreendimento entregue 
pela Kasa. de acordo com proprie-
tários, sábado foi mais um dia es-
pecial para a empresa. “Para nós 

este é um grande momento de co-
memoração, não só pela entrega do 
nosso produto final no prazo e com 
a documentação completa, mas 
por ajudar as pessoas a realizarem 
o sonho da casa própria. A Kasa 
empreendimento se sente muito 
honrada e orgulhosa em ter sido 
escolhida por esses proprietários, e 
por termos feito parte de mais esta 
conquista”, finalizaram os sócios.

Após a entrega, a empresa ser-
viu almoço aos proprietários nas 
dependências do Residencial Pre-
sidente Vargas.

Recurso 

Profissão reconhecida 

São Miguel da Boa Vista assina convênio 
para ampliação da rede de água

Condutores de ambulância são 
reconhecidos por lei

na terça-feira (24) o secretário 
Regional de Maravilha, Valci dal 
Maso, e o prefeito de São Miguel da 
Boa Vista, Gilnei Guth, assinaram 
convênio que possibilitará a amplia-
ção da rede de água nas linhas Traira 
e São judas Tadeu, no município.

os recursos de R$ 231,9 mil são 
provenientes da Secretaria de es-
tado da defesa Civil. do total, R$ 
197,1 mil serão concedidos pelo 
Governo do estado e R$ 34,7 mil de 
contrapartida do município.

Conforme dal Maso, o objeti-
vo é construir e ampliar a rede de 
abastecimento de água potável para 
consumo humano, amenizando em 
grande parte a falta de água nas 
comunidades beneficiadas, garan-
tindo qualidade de vida principal-
mente para quem mais precisa.

Ato foi acompanhado pelo diretor-geral da SDR Maravilha, Vilson 
Warmling; gerentes da SDR Maravilha; vereadores de São Miguel da Boa 
Vista; e secretários municipais

Ascom/SDR

Agora é lei. A presidente, dilma 
Rousseff, sancionou a lei 12.998/2014, 
que regulamenta a profissão dos moto-
ristas de ambulância. A partir de agora 
eles poderão ter um sindicato próprio, 
irão receber curso de qualificação e re-
ciclagem e terão adição de salubridade, 
dentre outros benefícios e deveres.

Para o deputado federal onofre 
Santo Agostini (PSd/SC), autor do pro-
jeto que virou lei, isso é uma conquista 
para a categoria, já que não existia esta 

profissão. Segundo ele, os motoristas 
de ambulância serão preparados para 
exercer a profissão, já que eles não es-
tão transportando mercadorias, mas a 
esperança da vida. “uma profissão das 
mais importantes e das mais nobres, 
porque não transporta mercadoria 
nem pessoas normais, ele transporta 
pessoas debilitadas, que devem estar 
na hora certa, no lugar certo e no mo-
mento exato”, comenta. 

Conforme o deputado, até então 

qualquer um poderia ser motorista de 
ambulância, agora não. “Pela lei eles 
têm que ser reciclados, fazer curso, se 
preparar, porque, como eu disse, é uma 
das profissões mais importantes e eu 
posso dizer isso porque eu vejo aqui em 
Florianópolis, nos hospitais, que o mo-
torista de ambulância muitas vezes tem 
que ser padre, psicólogo, médico, tem 
que ser banco, pois muitas vezes chega 
na hora do almoço ou janta e o paciente 
não tem um centavo no bolso”, frisa. 

CUMPRIMENTOS!
há pouco li uma frase num cantinho de jornal e fiquei pensan-

do. A frase não tem absolutamente nada de novo ou original, mas 
aí é que está o seu “segredo”, as maiores verdades da vida estão 
na ponta do nosso nariz. e saímos por aí como tontos a procurar 
por elas. Verdades nascem dentro de nós, vêm conosco do berço. 
não raro, o que acontece é que não queremos ver uma verdade.

Vou dar um exemplo. Vivemos sentados sobre desejos, um 
desejo após outro. Mas tão pronto obtemos algo por que lutamos 
durante muito tempo e já esquecemos esse “dote” da vida, já 
queremos outra coisa. Aliás, deve se assentar aí a infelicidade dos 
ricos, eles têm pouco a desejar, materialmente lhes é fácil pôr as 
mãos sobre os desejos... Claro, sobram os metafísicos, os intangí-
veis da vida, como o amor e o sentir-se bem a pessoa por dentro...

Cruzes, já estou além da metade da conversa e ainda não disse 
da tal frase do cantinho do jornal, como disse, uma frasezinha mer-
reca, prosaica. É esta: - “A felicidade existe apenas na imaginação”. 
não disse? não disse que era uma frase prosaica, sem graça? exa-
tamente por isso a frase é linda, como lindas são todas as verdades. 
nada nem ninguém me podem fazer feliz se eu não me imaginar-
me feliz. É a imaginação que produz felicidade, não as realidades...

não fosse assim, o homem casado com a miss Brasil e cheio 
de dinheiro no banco seria um sujeito insuportavelmente fe-
liz. e quem disse que o é, se esse sujeito existir? Sentir-se bem, 
feliz, é um ato de pensamento, de nada mais. não fosse assim, 
repito, não haveria tantos psiquiatras e suicídios na vida dos 
mais ricos... São estatísticas que não inventei, apenas teste-
munho. e você está feliz neste momento? Aposto que tens 
tudo para ser feliz, afinal, um infeliz não estaria neste mo-
mento correndo os olhos por estas linhas... Cumprimentos!

FIM
É o fim da picada, a cada dia um retrocesso no bom gosto, 

nos refinamentos, tudo para contentar os cascas-grossas. Você 
sabe que a Sky tem um canal de música, da música Popular 
Brasileira dos anos 60 até os dias de hoje. A coisa ia bem, ia... 
Agora é um recuo atrás do outro. havia nesse canal musical a 
faixa de Pianos, música de piano o dia todo para quem a quises-
se. Acabaram com essa faixa e colocaram no lugar “música” (?) 
Gospel. Sem nenhum respeito aos de bom gosto tiraram o piano 
e pronto. Agora acabaram com a faixa das chamadas músicas 
Latinas, colocaram no lugar a gritaria Michael jackson. Só mes-
mo desligando e indo cortar as unhas. esse pessoal que anda 
por aí – programando – rasteja, regra absolutamente geral.

InFIÉIS
há terapeutas de casais que garantem que há uma infidelida-

de pior que a dos corpos. É a infidelidade financeira. Funciona 
assim: um cônjuge faz compras, se endivida até ao pescoço e 
nada diz ao parceiro, parceira. Mas é claro que essa “infideli-
dade” vai provocar graves consequências na vida e nos emo-
cionais do “devedor”. e muitíssimas vezes o “traído”, ele ou ela, 
não vai entender das razões de o cônjuge andar frio e irritado. 
Bolso furado acaba com qualquer “entusiasmo”, qualquer...

FALTA DIZER
Sabes quem morreu? A ética. Coitadinha andava mal das 

pernas, não aguentou e se entregou. Veículos de imprensa por 
todo o mundo aderem ao “native advertising”, também chamado 
de “publi/editorial”, editorial que na verdade dissimula propagan-
da de algum produto. Sem esconder muito, é claro. o otário lê ou 
vê pensando que é reportagem e é publicidade. A ética foi-se...
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os trabalhadores com carteira assi-
nada que recebem até dois salários mí-
nimos terão um dinheiro extra a partir de 
julho. o diário oficial da união publicou 
hoje o cronograma de pagamento do 
abono do Programa de Integração Social 
(PIS) e do Programa de Formação do Pa-
trimônio do Servidor Público (Pasep).

os empregados da iniciativa privada 
que fazem aniversário em julho, agosto 
e setembro começam a receber o PIS no 
mês que vem. o pagamento será feito 
nos dias 15, 22 e 31 de julho, respectiva-
mente. Para os nascidos em outubro, no-
vembro e dezembro, o abono será pago 
em 14, 21 e 28 de agosto.

Quem nasceu em janeiro, feverei-
ro e março receberá em 16, 23 e 30 de 
setembro. o quarto lote, para quem faz 
aniversário em abril, maio e junho, será 
pago em 14, 21 e 31 de outubro. o abono, 
que vale um salário mínimo, poderá ser 
sacado nas agências da Caixa econômi-
ca Federal.

os correntistas da Caixa terão uma 
vantagem. o benefício será depositado 

na conta-corrente em 15 de julho (para 
os nascidos em julho, agosto e setem-
bro), 14 de agosto (nascidos em outubro, 
novembro e dezembro), 16 de setembro 
(nascidos em janeiro, fevereiro e março) 
e 14 de outubro (nascidos em abril, maio 
e junho).

Pago apenas aos servidores públicos 
concursados, o Pasep poderá ser sacado 
nas agências do Banco do Brasil. o paga-
mento será feito em 15 de julho para os 
beneficiários com final de inscrição 0 e 1, 
14 de agosto (finais 2 e 3), 16 de setembro 
(finais 4 e 5) e 14 de outubro (finais 6, 7, 8 
e 9). os clientes do banco terão o benefí-
cio depositado automaticamente.

Quem não retirar o dinheiro até 30 
de junho de 2015 perde o benefício. Têm 
direito a receber o abono os empregados 
cadastrados no PIS-Pasep há pelo me-
nos cinco anos que tenham recebido, 
em média, até dois salários mínimos nos 
meses trabalhados. Para sacar, o traba-
lhador deve apresentar carteira de iden-
tidade, carteira de trabalho ou o cartão 
do PIS/Pasep.

Penalidades para quem não se adaptar à lei passam a 
vigorar a partir do dia 7 de agosto

Penalização para empregadores 
começará em agosto

Cai intenção de consumo em Santa Catarina

LEI dAS dOMéStICAS 

Economia catarinense

As penalidades para quem não 
se adaptar à Lei das domésticas 
passarão a vigorar a partir do dia 7 
de agosto. A lei já está em vigor fa-
zendo com que o trabalhador do-
méstico passe a ter os direitos equi-
valentes aos dos demais do regime 
Consolidação das Leis do Trabalho 
(CLT), com garantias legais que pre-
veem o estabelecimento de jornada 
de trabalho, o pagamento de horas 
extras, dentre outros. Contudo, as 
penalidades só foram sancionadas 
recentemente.

“nos próximos meses estamos 
esperando um crescimento no 
número de pessoas que buscarão 
adequar seus funcionários domés-
ticos, isso porque, dentre outros 
pontos, recentemente a presidente 
dilma Rousseff sancionou uma lei, 
impondo a cobrança de multas dos 
patrões que não registrarem o vín-
culo empregatício na carteira de 
trabalho”, explica o diretor executi-
vo da Confirp, Richard domingos.

Segundo ele, o conteúdo estabe-
lece, ainda, que a justiça trabalhista 
pode avaliar se houve gravidade na 
omissão do patrão. A ausência de 
descrição da data de admissão e 

Novas regras das empregadas 
domésticas passarão a valer a 
partir do mês de agosto 

Ilustração

da remuneração do empregado na 
carteira de trabalho poderá dobrar 
o valor da multa.

essas regras são válidas para 
todos os trabalhadores domésti-
cos contratados por uma pessoa 
física ou família em um ambiente 
residencial, tais como domésticas, 
babá, cozinheira, motorista, casei-
ro, jardineiro, cuidadora, gover-
nanta, mordomo, dentre outros. 
em contrapartida, caso o tempo de 
serviço seja reconhecido volunta-
riamente pelo patrão, com a efeti-

vação das anotações pertinentes e 
o recolhimento das contribuições, 
pode diminuir o porcentual de ele-
vação da multa. 

Veja as principais mudanças 
da PEC das domésticas

Jornada de trabalho
Como era: os horários são de-

finidos por meio de acordos entre 
empregado e empregador.

Como fica: A jornada dos do-
mésticos passa a ser de no máximo 
8 horas diárias.

Hora extra
Como era: não há regras para o 

pagamento de horas adicionais.
Como fica: As horas exceden-

tes à jornada de oito horas devem 
ser remuneradas com adicional de 
50%.

Quando muda: Imediatamente.

Trabalho noturno
Como era: não era remunerado 

de forma especial.
Como fica: Falta regulamentar o 

adicional para os empregados que 
trabalham entre as 22h e às 5h.

Grana extra

Serasa

Abono do PIS e do Pasep 
começa a ser pago em julho

Cheques sem fundos 
aumentam em maio

A Intenção de Consumo das famí-
lias catarinenses caiu 3% na comparação 
mensal e 8,8% na comparação anual. no 
entanto, ainda chegou a junho no posi-
tivo patamar de 131,9 pontos, isso em 
uma escala que vai de 0 a 200 pontos, 
com 100 demarcando o limite entre o 
pessimismo e o otimismo. os dados são 
de pesquisa da Federação do Comércio 
de Santa Catarina (Fecomércio).

A confiança em relação à renda atu-
al caiu -3,1% em comparação ao mês 
de maio e, na comparação com o mes-
mo mês do ano anterior, a queda foi de 

-3,7%. já as expectativas com relação ao 
consumo atual apresentaram estabilida-
de de 0,2% na variação mensal e queda 
de -5,5% na comparação anual. o nível 
de emprego atual caiu -2,1% em termos 
mensais e -4,9% em termos anuais.

no mês de junho o indicador de 
perspectiva profissional apresentou 
uma expressiva queda de -10,4% na 
comparação mensal e -15,7% na com-
paração anual. em termos absolutos, 
a marca ficou abaixo dos 100 pontos 
pelo segundo mês consecutivo.

o acesso ao crédito, em termos 

mensais, apresentou queda de -1,3%. 
A variação anual também teve queda 
de -10,5%. o que indica que o elevado 
grau de endividamento das famílias 
e as elevadas taxas de juros já estão 
comprometendo sua capacidade de 
contrair mais dívidas. em termos ab-
solutos, o índice ficou em 151,3.

A perspectiva de consumo das 
famílias catarinenses caiu pouco no 
mês. o indicador teve como pontua-
ção o valor de 130,1 pontos, queda de 
-2,2% na comparação mensal. no ano, 
houve expressiva queda de -10,4%.

o percentual de devoluções de che-
ques pela segunda vez por insuficiência 
de fundos foi de 2,17% em maio deste 
ano. os dados foram divulgados pelo 
Serasa na manhã da terça-feira (24). no 
mês passado foram devolvidos 1.376.096 
cheques e compensados 63.506.394. em 
maio do ano passado esse percentual foi 
2,15%; já em abril de 2014, houve 2,13% 
de devoluções.

já no acumulado dos primeiros 
cinco meses de 2014, o percentual de 
devolução de cheques sem fundos foi 

de 2,12%, superior à devolução de 2,10% 
em igual período de 2013.

Segundo os economistas da Serasa 
experian, o crescimento da inadimplên-
cia com cheques em maio com relação a 
abril reflete a sazonalidade típica do pe-
ríodo tendo em vista a data comemora-
tiva do dia das Mães. já o patamar mais 
elevado da inadimplência com cheques 
neste ano em relação ao ano passado é 
reflexo principalmente do encarecimen-
to do custo do crédito e pela elevação da 
inflação.
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do sublime ao ridículo, só 
um passo é necessário.”

napoleão Bonaparte

FALAR MAL dA EMPRESA NO 
FACEbOOk GERA JUStA CAUSA

Entraves do brasil, na 
opinião dos executivos

os principais fatores de restrição ao crescimento econômico do 
Brasil, na opinião dos executivos brasileiros, de acordo com o Interna-
tional Business Report 2014 (IBR), da Grant Thornton, são atualmente a 
burocracia (55%) e a flutuação cambial (48%), cujas médias globais estão 
bem abaixo da brasileira: 34% e 23%, respectivamente. As demais causas 
de desaceleração do crescimento apontadas são: incerteza econômica 
(44%), falta de mão de obra qualificada disponível (42%), falta de acesso 
ao financiamento (33%), problemas com infraestrutura de transporte 
(26%), redução da demanda (24%) e altos preços da energia (23%).

A questão foi levada à Corte Re-
gional após decisão de 1º grau reverter 
a justa causa aplicada ao empregado, 
por considerar a penalidade despro-
porcional. A 3ª turma do TRT da 15ª 
região reconheceu a demissão por jus-
ta causa de trabalhador que publicou 
ofensas no Facebook contra superiores 
e contra a própria empregadora, em-
presa do ramo de telecomunicações. 
A dispensa também teria sido moti-
vada por agressões verbais praticadas 
contra cliente da reclamada no curso 
do atendimento no call center.

Plano Safra 2014/2015
o Plano Safra 2014/2015 traz novas medidas para estimular a produção 

de alimentos, garantir renda ao produtor e a estabilidade de preços ao con-
sumidor. Segundo o secretário, Airton Spies, o principal interesse de Santa 
Catarina está no Programa nacional de Fortalecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf), já que 94% dos 200 mil estabelecimentos do estado são 
classificados como agricultores familiares. “Santa Catarina é o estado que, 
proporcionalmente, absorve muitos recursos do Plano Safra na Agricultura 
Familiar, passando de R$ 2 bilhões, quase 10% dos recursos alocados no 
Brasil vêm para cá”, destaca. outro diferencial do Plano Safra 2014/2015 foi 
a manutenção dos juros. no ano em que a taxa do Sistema especial de Li-
quidação e de Custódia (Selic) passou de 7,5% para 11%, as condições e ta-
xas de juros do Plano Safra foram mantidas nos patamares do ano anterior.

Banco de oportunidades do Senac
o Serviço nacional do Comércio (Senac) realizou, nesta terça-feira (24), o lançamento oficial 

do Banco de oportunidades e estágio, que funcionará em todo o país e será disponibilizado em 
todas as unidades da instituição de ensino. em São Miguel do oeste o diretor da unidade, Adilson 
de Almeida, explicou sobre a ferramenta on-line gratuita, que pode ser utilizada por empresas 
interessadas em profissionais treinados, bem como por alunos e egressos, até dois anos após a 
conclusão de seu curso. “Ao cadastrar uma vaga de emprego no Banco de oportunidades o aluno, 
ex-aluno ou empresa encontrará o perfil ou oportunidade ideal. o currículo dos nossos alunos será 
avaliado e enviado para os gestores conforme necessidade do mercado, nossos alunos chega-
rão prontos para atuar e dar boas respostas às expectativas dos empresários”, enfatiza Adilson.

de janeiro a maio os gastos de brasileiros em viagens ao exterior 
chegaram a uS$ 10,484 bilhões, acima dos uS$ 10,301 bilhões registra-
dos no mesmo período de 2013. As receitas deixadas por estrangeiros 
no Brasil, de janeiro a maio, ficaram em uS$ 2,849 bilhões, contra 
uS$ 3,027 bilhões nos cinco primeiros meses de 2013. Com o resul-
tado dos gastos dos brasileiros e a receita dos estrangeiros, o saldo 
negativo da conta de viagens ficou em uS$ 7,635 bilhões. Será que 
a Copa contribuirá para diminuir significativamente esse déficit?

Gasto de brasileiros no 
exterior bate recorde

Governo de SC injeta 1,82 
bilhão na economia 

Conforme cálculos do Tesouro estadual, com o pagamento do salário 
de junho no dia 30/06 (R$ 762,1 milhões), mais a primeira parcela do 
13º salário no dia 15/07 (R$ 294,3 milhões), mais o salário de julho 
no dia 30/7 (R$ 764,8 milhões), serão injetados R$ 1,82 bilhão na 
economia até o final do mês que vem. os valores apresentados 
contemplam os servidores ativos e inativos do poder executivo 
(incluídas as fundações e autarquias estaduais), pensionistas pagos 
pelo Iprev e funcionários das empresas públicas epagri, Cidasc, 
Cohab e Santur, num total de 151.454 servidores. os valores não 
consideram as empresas estatais (Casan, Badesc e Celesc). 

Pesquisas mostram novas competências profissionais
uma pesquisa da Confederação 

nacional da Indústria (CnI) relatou 
que 46% dos empregadores brasileiros 
possuem problemas com funcionários 
com deficiência de competências. 
Fernando Vargas, consultor da orga-

nização Internacional do Trabalho 
(oIT), mostrou em palestra nesta 
semana na Fiesc, em Florianópolis, 
pesquisa realizada na união europeia 
em 2012 que elencou as principais 
competências profissionais. entre elas 

estão o domínio da comunicação na 
língua materna e em línguas estrangei-
ras, o conhecimento em matemática, 
ciência e tecnologia, competências 
sócias e cívicas, competência digital 
e a predisposição para aprender. 

Fotos: Divulgação
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“A história da empresa começou 
com meus pais, que já tinham loja. Co-
mecei trabalhar aos 12 anos, ajudava a 
fazer pacotes de presentes e atender os 
clientes, muitas vezes quando viajavam 
para comprar me levavam junto, foi as-
sim que fui aprendendo como comprar 
para atender as necessidades dos clien-
tes”, comenta a proprietária da La Marka 
Modas, dieizy Gomes de oliveira.

dieizy conta que com os passar dos 
anos, trabalhando com seus pais, darci e 
neiva Gomes de oliveira, percebeu que 
era isso que gostava de fazer. Para tanto, 
em 2007, com o objetivo de atingir um 
público maior, inauguram a La Marka 
Modas, na Avenida Albino Ceruti Cella, 
onde dieizy passou a trabalhar meio 
período. “depois de concluir o ensino 
médio ingressei na faculdade de Admi-
nistração, assumindo a La Marka Modas 
como proprietária e direcionando o foco 
para um público jovem”, acrescenta.

Quando dieisy assumiu a loja con-
tava com um colaborador. Porém, con-
forme as vendas foram aumentando, o 
espaço físico se tornou pequeno e então, 
no ano 2009, a empresa mudou para a 
Avenida Araucária e precisou aumentar 
o quadro de colaboradores. “hoje traba-
lhamos com uma equipe de três colabo-
radores. estamos muitos felizes com o 
resultado da empresa”, frisa. 

 
Jornal O Líder – Na trajetória da 

empresa, quais foram as principais 
inovações? 

  durante a trajetória da empresa 
houve várias inovações, a que mais mar-
cou foi a mudança que destacou a em-
presa, a reestruturação do novo layout, 
onde reformou-se toda a loja com mó-
veis modernos e espaços separados para 

masculino e feminino, porém a empresa 
sempre está inovando, pois a moda é 
algo que muda constantemente e exige 
novidades.

Jornal O Líder – Qual o público-alvo 
e quais produtos a empresa oferece? 

A La Marka Modas hoje trabalha 
com o segmento masculino e feminino, 
desde a moda social, casual e dia a dia. 
nosso público vai do adolescente ao 
adulto. Procuramos oferecer produtos 
modernos, para deixar os clientes por 
dentro de tudo que se passa pelo mundo 
da moda, trazendo a eles os trends das 
estações, peças diferenciadas que agre-
guem ao nosso cliente, como as peças 
exclusivas das marcas docthos, Visual 
jeans, nicoboco, Rock Six, Fio natural e 
Fiapo doce, entre outras.

   
Jornal O Líder – Qual a maior difi-

culdade neste ramo?  
no ramo de confecções, uma das 

maiores dificuldades é a de manter os 
clientes, pois existem muitas outras op-
ções de lojas, tanto as físicas como a on
-line. um cliente fiel é uma das maiores 
dificuldades.

Jornal O Líder – Qual é o objetivo 
da empresa?

A La Marka Modas procura aten-
der o desejo dos clientes, tentar sempre 
surpreendê-lo. Temos como objetivo 
manter clientes antigos e criar estratégias 
para conquistar futuros clientes para que 
assim possamos aumentar as vendas e 
realizar novas conquistas.

Jornal O Líder – Qual é o diferen-
cial da empresa?

Buscamos nos diferenciar dos de-

mais no quesito de surpreender o cliente 
com produtos que ainda estão por vir, 
sempre nos atualizando, para poder 
oferecer antecipadamente o que estará 
na moda. nos próximos meses estare-
mos inovando no interior da loja, para 
apresentar melhor as tendências e os 
produtos da próxima coleção.

Jornal O Líder – O que falta para 
melhorar ainda mais os negócios?

uma das maiores dificuldade é 
enfrentar a carga tributária imposta 
pelo governo, pois os impostos, além 
de serem muitos, são altos. Ainda te-
mos outras despesas e custos que são 
necessários para o estabelecimento, 
juntando tudo, o custo final de manter 
a empresa é muito grande.

Jornal O Líder – Quais os planos 
que a empresa tem?

Para o futuro queremos inovar no 
atendimento, reestruturar o marke-
ting, buscar uma gama maior de pro-
dutos e serviços e já se tem planos para 
agregar mais ao layout da empresa 
para posteriormente atingirmos um 
público ainda maior. A meta para o 
futuro é tornar a empresa uma loja de 
referência para os nossos clientes de 
Maravilha e região.

Jornal O Líder – Na visão de vo-
cês, qual o segredo para o sucesso?

na verdade não há segredo para se 
obter sucesso, não há formulas pron-
tas e nem manuais, mas acredito que o 
sucesso se deve à força de vontade de 
cada um, a humildade e honestidade, 
pois pessoas que fazem o que gostam 
são felizes e atingem seus objetivos com 
sucesso.

Jornal O Líder – Algo mais que gos-
taria de destacar sobre a sua empresa?

Gostaria de agradecer aos meus 
pais darci e neiva e meu irmão josé pela 
confiança que depositaram em mim, 
por toda a ajuda desses últimos anos, 
pois tudo o que aprendi foram eles que 
me ensinaram. ensinaram-me que tudo 

que é feito com amor, dá bons resul-
tados e tudo conquistamos quando 
acreditamos em nós mesmo. Muito 
obrigado aos nossos colaboradores, 
inclusive  a funcionária Marciane For-
giarini que está de férias, e aos clientes, 
por fazerem parte da família La Marka 
Modas.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

o 
inverno teve início às 
7h51 do 21 de junho, 
período responsável 
pelas temperaturas 
mais baixas do ano. 

devido ao frio, característico desta 
estação que se estende até agosto, 
a Sociedade Brasileira de Geriatria 
e Gerontologia (SBGG) esclare-
ce alguns dos principais cuidados 
com a saúde de idosos. Quando a 
temperatura cai, a atenção à saú-
de dos velhos deve ser redobra-
da. eles correm um maior risco 
de problemas de saúde e lesões 
relacionadas ao clima, incluindo 
hipotermia, queimaduras na pele 
e quedas. É importante para o ido-
so, e aqueles que cuidam deles, 
tomarem certas precauções nesta 
época do ano.

entre os principais riscos à 
saúde representados pelas baixas 
temperaturas estão: hipotermia - 
queda da temperatura corporal, 
imobilidade – ausência de movi-
mentação, infecções - como gripe 
e pneumonias e dores crônicas - 
aumento das dores crônicas como 
artrites e artroses. 

A hipotermia ocorre quando a 
temperatura corporal cai a menos 
de 36,8 graus. Abaixo de 29 graus 
causam risco eminente de mor-
te. Seus sintomas mais comuns 
são fraqueza, fadiga e diminuição 
do tremor do frio. em fases mais 
avançadas, o idoso pode apresen-
tar fala enrolada, perda de consci-
ência e choque. 

em caso de hipotermia, os pri-
meiros-socorros devem consistir 
em tirar o idoso do frio e retirar 
suas roupas úmidas ou molha-
das. envolver a vítima em mantas 
e agasalhos para aquecê-la en-
quanto chama a emergência, se a 
vítima estiver consciente, dê-lhe 
bebidas quentes como chás (não 
alcoólicas). Converse com a víti-
ma mantendo-a sempre acordada 
e em caso de parada respiratória, 
realize manobras de ressuscitação 
cardiorrespiratória. 

Confira 11 dicas da SBGG 

11 dicas para cuidar da saúde do idoso no frio
Com a chegada do inverno, atenção aos idosos deve ser redobrada

para reduzir o impacto do frio na 
saúde de idosos: 

1) utilizar roupas e agasalhos 
adequados para proteção de am-
bientes ao ar livre e salas frias, 
como bonés, toucas, mantas, etc.

2) Tomar bebidas quentes, 
como chás e chocolate, bem como 
ingerir sopas e caldos.

3) Banhos devem ser rápidos e 
em temperaturas amenas.

4) A hidratação da pele deverá 

ser recomendada sempre com uso 
de hidratantes tópicos para dimi-
nuir a sensação de pele seca. 

5) usar cobertores que rete-
nham calor, principalmente no 
período do sono, quando há um 
declínio da temperatura corporal.

6) Tomar as vacinas contra gri-
pe e pneumonias.

7) Buscar ajuda médica se o 
idoso apresentar sintomas de con-
fusão mental e calafrios, ou difi-

culdades respiratórias.
8) Buscar realizar atividades 

indoor, isto é, passear em locais 
como shoppings centers, pois aju-
da a quebrar o ciclo da imobilida-
de.

9) Fazer exercícios de alonga-
mento com orientação de profes-
sores de educação física ou fisio-
terapeutas.

10) Reposição de vitamina d 
pela falta de exposição ao sol deve 

ser orientada por nutricionistas ou 
médico assistente. outras fontes 
de obtenção do nutriente são pei-
xes, como atum, sardinha e salmão. 
Gema de ovos, bifes de fígado e co-
gumelos também são ricos em vita-
minas.

11) em locais com lareiras é 
importante ter cuidado com mani-
pulação do fogo e intoxicação pelo 
monóxido de carbono devido a ja-
nelas fechadas. 

Divulgação
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“A homossexualidade é tão antiga quanto a própria 
humanidade”, johann Goethe 
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Apesar de sua antiguidade e universa-
lidade, foi somente a partir do Código na-
poleônico, em meados dos anos 1810, que 
o amor entre pessoas do mesmo sexo dei-
xou de ser crime, embora ainda hoje, em 
muitos países muçulmanos e africanos, 
os homossexuais continuem a ser presos 
e até condenados à morte. no entanto, foi 
somente depois do século XIX, quando se 
cunhou o termo “homossexual”, que os 
próprios gays iniciaram sua luta organiza-
da pelo respeito social e cidadania. e será 
apenas nos meados do século XX que se 
universalizará a celebração do dia do or-
gulho Gay.

O surgimento da data
destaca-se como pioneiros históricos 

desta luta o acadêmico alemão Karl ulri-
chs, o primeiro homossexual assumido a 
defender abertamente, em 1867, a descri-
minalização do amor unissexual; o jorna-
lista húngaro Karol Maria Benkert, criador 
do neologismo “homossexual”, em 1869; 
o médico judeu alemão Magnus hirsch-
feld, fundador do primeiro movimento de 
afirmação homossexual, em 1897, e entre 
nós,  em 1979,  o advogado gaúcho joão 
Antonio Mascarenhas  e joao Silvério Tre-
visan, pioneiros  e articuladores  do Movi-
mento homossexual Brasileiro, fundando 
o Grupo Gay da Bahia em 1980.

Apesar de um movimento com um 
bom início, esse movimento defensor da 
cidadania lesbigay foi bruscamente sufo-

cado pelo nazismo – que destruiu todo o 
acervo documental sobre homossexuali-
dade até então reunido no Comitê Cientí-
fico-humanitário de Berlim, e pelo confi-
namento nos campos de concentração de 
mais de 300 mil homossexuais masculinos. 
Somente após o fim da Segunda Guerra 
Mundial que os homossexuais fundarão 
grupos organizados de defesa dos direitos 
humanos das minorias sexuais, na norue-
ga, holanda, estados unidos, tendo como 
finalidade revogar leis e posturas que 
condenavam a prática homossexual entre 
adultos e promover a integração social de 
gays, lésbicas e transgêneros.

embora não existindo na maioria dos 
países ocidentais leis específicas condena-
tórias do homoerotismo, por influência da 
homofobia de inspiração judaico-cristã, os 
homossexuais continuavam a ser tratados 
pela polícia como delinquentes, rotulados de 
desviantes pela Sociologia e doentes mentais 
pela Psicologia, discriminados no trabalho, 
escolas, exército, igrejas, imprensa e demais 
instituições, sobretudo no seio do lar. Apesar 
e  por causa  desta homofobia generalizada, 
gays, lésbicas e transexuais de grandes ci-
dades passaram a se reunir em “guetos”, no-
tadamente em bares e boates onde podiam 
encontrar seus iguais e compartilhar interes-
ses comuns. e foi exatamente num destes lo-
cais de encontro e diversão que teve origem 
o dia Internacional do orgulho Gay. 

28 de junho – dia Internacional do 
Orgulho Gay 

o dia da Consciência homossexual 

começou no fim de semana de 28 de junho 
l969, em nova York, quando gays, lésbicas 
e travestis reunidos no bar Stonewall Inn, 
em Greenwich Village, cansados de ser 
humilhados e apanhar da polícia, que 
toda noite invadia seus espaços de lazer, 
agredindo e chantageando-os, decidi-
ram reagir à prepotência policial. era a 
época dos hippies, dos protestos contra 
a guerra do Vietnã, das manifestações 
de rua do movimento negro e feminis-
ta, auge da moda unissex. Foi esta a pri-
meira manifestação/revolta de massa 
realizada por homossexuais que se tem 
notícia na história e, a partir dos anos 
seguintes, todo dia 28 de junho, primei-
ro em nova York depois nas principais 
cidades do mundo, os homossexuais 
passaram a celebrar com manifestações 
de rua e diferentes atividades culturais e 
políticas, o Gay Pride, ou dia Internacional 
do orgulho Gay – hoje rebatizado como 
dia do orgulho de Gays, Lésbicas, Trans-
gêneros e Bissexuais.

Mais recentemente estas manifesta-
ções iniciaram nas principais ci-
dades do Brasil e do mundo 
ocidental, onde são rea-
lizadas paradas gays, 
muitas delas com a 
presença de auto-
ridades e políticos 
que se juntam a mi-
lhares de homossexuais 
que saem às ruas para 
defender seus direitos de 
cidadania.

A HOMOSSEXUALIdAdE NÃO SE dESCObRE, ELA SE PERCEbE
Numa entrevista exclusiva ao jornal O Líder Maravilha, o maravilhense Junior César Lunkes conta como 

assumiu a sua homossexualidade para si e para a sua família

natural de Iraceminha, mas residindo em 
Maravilha há mais de 13 anos, junior César 
Lunkes aceitou o convite da equipe de re-
portagem do jornal o Líder para contar a sua 
história neste dia 28 – quando se comemora 
o dia do orgulho Gay. “em primeiro lugar 
gostaria de agradecer a produção do jornal o 
Líder, por ter me procurado e dado a oportu-
nidade de falar sobre este tema, que nos dias 
atuais vem se repetindo com mais frequência. 
não vejo a homossexualidade como uma 
opção de vida ou uma escolha, todos nasce-
mos assim. É como uma profissão, cada um 
tem vocação para exercer tal atividade, uns 
pedreiros, uns médicos, outros professores, e 
assim por diante”, disse. 

de acordo com ele, assumir sua homos-
sexualidade exigiu enfrentar algumas barrei-
ras e dificuldades. “não descobrimos que so-
mos homossexuais, mas percebemos como 
qualquer outra pessoa. Percebi isso ainda 
na minha adolescência, prestando atenção 
nos meus sentimentos, e percebia que sentia 
atração por pessoas do mesmo sexo. Porém, 
somente assumi minha homossexualidade 
para a minha família há uns quatro anos. no 
começo enfrentei muitas dificuldades, afinal 

nenhum pai e nenhuma mãe esperam isso 
de um filho, mas hoje conto com o apoio e 
carinho de todos, além de grandes amizades 
que conquistei no percorrer de minha vida”, 
salienta. 

no decorrer da entrevista, junior afirmou 
que assumir a homossexualidade para si foi 
muito difícil, principalmente avaliando so-
bre o aspecto de que a sociedade julga como 
“correto” ser heterossexual. “Assumir. esta é a 
parte mais difícil, pois fomos sempre criados 
com um conceito de que ser heterossexual é o 
‘normal’, porém o que eu sentia era diferente. 
Por várias vezes me questionei se o que sentia 
era anormal, então, a partir do momento que 
experimentei viver o que sentia, percebi que 
eu não era anormal, era apenas diferente do 
que aprendi como certo”, diz. 

junior acredita que o seu amor e respon-
sabilidade pela família foram fatores pre-
ponderantes para que entendessem o seu 
posicionamento sexual. “Por ser responsável, 
bom filho, por amar minha família, sempre 
trabalhando e ajudando em nossa empresa, 
creio que passaram a me amar mais do que 
me julgar por minha opção sexual. Aos meus 
pais devo amor e respeito, e não satisfação por 

minha vida amorosa, que é somente 
minha e não lhes ofende. Sei o quanto 
foi difícil pra eles me entenderem, hoje 
não brigamos por causa disso, simples-
mente me aceitam 
como sou”, afirma. 

de acordo 
com ele, na so-
ciedade há ainda 
muita hipocrisia e 
preconceito. “Quanto 
à sociedade, ainda há muita hipocrisia. Mui-
tas pessoas são e não se assumem homos-
sexuais pela sociedade e, assim, tornam-se 
pessoas amargas, tornando a situação bem 
pior. Mas tem ainda aqueles que mantêm o 
assunto com outros e, ainda, os que são felizes 
assim como eu, que podem ser o que são, sem 
medo ou vergonha. Sou feliz assim como sou, 
sou honesto, trabalhador, amo e sou amado”, 
afirma junior. 

junior conta que nunca teve relaciona-
mentos com mulheres. “Tenho muitas ami-
gas, que amo e sei que gostam muito de mim, 
mas nunca me senti atraído fisicamente por 
mulheres, embora as ache muito lindas e in-
teressantes. está além de mim”, diz. 

A discriminação, 
sim, é proibida 

pela Constituição 
Federal”. 
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O homossexualismo nas cidades 

“pequenas”
Lunkes disse que em alguns momen-

tos já sofreu vários tipos de preconceito. 
“já sofri preconceitos, sim, principal-
mente pelos enrustidos. São esses que 
projetam o ódio que sentem por alguém. 
A descriminação é burrice, seja ela de qual-
quer tipo. Pessoas inteligentes conhecem, 
emitem opinião e não julgam, acusam ou 
condenam”, afirma. 

Ao ser questionado sobre se morar em 
município pequeno influencia na homos-
sexualidade, junior afirma adorar a cidade 
de Maravilha e, com isso, não tem nenhum 
tipo de problema. “não sinto que seja difícil 
viver em Maravilha, gosto do carinho das 
pessoas, da forma em que acolhem. Como 
qualquer outro lugar, tem os que ignoram 

os fatos, mas não é a maioria, penso que 
as pessoas já entenderam que o terceiro 
sexo é um assunto histórico, pois na Grécia 
antiga ele já aparecia como realidade e 
opção. A mídia também é uma grande 
aliada e contribui para o esclarecimento 
das pessoas em massa e isso ajuda para 
que não cresça a ignorância sobre o 
assunto”, afirma. 

hoje junior mantém um relaciona-
mento sério com um parceiro que não é 
de Maravilha, por isso, deseja manter seu 
nome em segredo. “Sempre preferi rela-
cionamentos mais sérios, pois acredito 
que isso ajuda a quebra da imagem que 
as pessoas têm com relação aos homosse-
xuais. Porém, ele não morar em Maravilha 
não contribui muito em dizer seu nome”, 
disse. 

“nos últimos anos o que tenho per-
cebido é que a sociedade em geral está 
vendo a homossexualidade com outros 
olhos. A mídia, tanto escrita como falada, 
tem cada vez mais abordado o assunto, 
além disso, as novelas e programas têm 
debatido cada vez mais sobre o assunto. 
hoje ser homossexual não é mais visto 
como um problema. em nossa região o 
assunto vem sendo debatido em salas de 
aula, audiências e na sociedade em geral. 
outro fator interessante que vem ganhan-
do força na região nos últimos tempos são 
as festas que geralmente ocorrem. Temos 
aqui próximo de nós três casas de festas 
direcionadas ao público GLBT, em Cha-
pecó temos a YB Chapecó (Yes Banana), 
em Francisco Beltrão temos a Bafônica e 
em Pato Branco a Formix”, finaliza. Após a entrevista, Junior disse que gostaria de deixar sua 

mensagem através desta imagem

Buscando uma orientação pro-
fissional, a equipe de reportagem do 
jornal o Líder procurou mais escla-
recimentos com a psicóloga Fabiane 
Gialdi, que afirmou que o importante 
é a pessoa aceitar a sua orientação. 
“nós, como profissionais, devemos fa-
zer com que os homossexuais aceitem 
a sua orientação, fazendo com que 
entendam que não é uma doença, ou 
um desvio, como muitas pessoas che-
garam a acreditar.  o que eu observo 
na minha prática, pelos casos que já 
atendi, é que a orientação sexual em si 
não é o problema. o que gera angús-
tia, sofrimento,  é como a família, os 
amigos, a sociedade vai reagir ao sa-

ber da orientação sexual. o medo é do 
preconceito, da rejeição, de não mais 
ser aceito pelo seu grupo de convivên-
cia”, explica.

Conforme ela, muitos conflitos 
pessoais e emocionais tendem a surgir 
no início. “Quando a pessoa começa a 
perceber a sua orientação homosse-
xual acontecem conflitos emocionais, 
que normalmente são resolvidos com 
o passar do tempo, quando a pessoa 
entende que  o interesse por pessoas 
do mesmo sexo  não depende do seu 
querer, da sua vontade. há alguns 
teóricos que afirmam que a homos-
sexualidade é  resultado de fatores 
genéticos; outros afirmam que a ho-

mossexualidade  é consequência da 
dinâmica familiar. Muito mais impor-
tante do que saber a causa é aceitar a 
orientação, seja ela homo, hetero ou 
bissexual. Tanto que há muitos anos a 
homossexualidade deixou de ser con-
siderada uma doença, um transtorno, 
um desvio”, orienta. 

“Acredito que a relação dos ho-
mossexuais com a sociedade me-
lhorou, mas ainda está longe de ser 
perfeita. As pessoas que decidiram 
assumir publicamente sua homos-
sexualidade forçaram a sociedade a 
rever seus conceitos, trouxe à tona a 
discussão que hoje está  mais aberta”, 
finaliza a psicóloga.  

Por que os homossexuais proclamam o dia do Orgulho Gay? 
Porque eles não têm vergonha de ser o que são! A livre orientação 

sexual é um direito inalienável de todo ser humano, seja homosse-
xual, bissexual ou heterossexual. Ser homossexual não é doença: des-
de 1985 o Conselho Federal de Medicina, desde 1993 a organização 
Mundial da Saúde e desde 1999 o Conselho Federal de Psicologia ex-
cluíram a homossexualidade da classificação de doenças. Ser homos-
sexual não é mais crime e muitos teólogos modernos defendem que o 
amor entre pessoas do mesmo sexo é tão ético e divino quanto o amor 
entre sexos opostos.

Autoestima e afirmação de identidade são fundamentais para que 
os gays conquistem igualdade de direitos, daí a ênfase no orgulho e 
nessas manifestações massivas. 

o povo GLTB não quer privilégios, ele exige ser tratado como um 
ser humano, com os mesmos direitos e deveres dos demais cidadãos. 

PSICóLOGA FAbIANE GIALdI AFIRMA QUE é IMPORtANtE ACEItAR A SUA ORIENtAÇÃO

Tem os que são 
felizes assim como 

eu, que podem 
ser o que são, 
sem medo ou 

vergonha. Sou 
feliz assim como 
sou, sou honesto, 
trabalhador, amo 

e sou amado”. 
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

Piso é de R$ 1.014,00, Sitespm-ChR pede que a Lei seja 
cumprida imediatamente 

Piso de agentes de Saúde e de 
Combate às endemias é fixado 
pela presidente dilma 

SdR Maravilha realiza treinamento 

SALáRIO 

E-SUS

na última semana a presiden-
te, dilma Rousseff, assinou a lei nº 
12.994 que fixa o piso nacional míni-
mo para agentes de Saúde e de Com-
bate às endemias para R$ 1.014,00.

A vitória foi comemorada pela 
presidente do Sindicato dos Traba-
lhadores no Serviço Público Muni-
cipal de Chapecó e Região (Sitespm-
ChR) Vania Barcellos. Conforme ela, 
a Lei é uma conquista dos agentes 
de Saúde e endemias sindicaliza-
dos, que nos últimos anos se organi-
zaram através do Sindicato e partici-
param dos debates e mobilizações, 
hora enquanto segmento, hora em 
conjunto com os demais servidores. 
“desta forma estes lutadores reali-
zaram duas greves em Chapecó, em 
2013, greve em Maravilha e mobili-
zação que quase culminou em greve 
em Faxinal dos Guedes e as diversas 
formas de mobilização e rodadas de 
negociações nos demais municí-
pios, esses guerreiros sindicais têm 
motivos para comemorar”.

A presidente também destaca a 
satisfação pelo fato de a lei proibir a 
contratação temporária ou terceiri-
zada de agentes de Saúde e de Com-

Sindicato encaminhou ofícios para todos os prefeitos da região 
solicitando que a lei fosse cumprida imediatamente

Divulgação

bate às endemias.
na segunda-feira (23) o Sindica-

to encaminhou um ofício a todos os 
prefeitos da região solicitando que 
a lei seja cumprida imediatamente, 
o único município que não precisa-
rá fazer a adequação é Pinhalzinho, 
já que na negociação deste ano foi 
acertado com o prefeito um piso de 
R$ 1.050,00, R$ 36,00 acima do Piso 

nacional, o qual já estão recebendo.  
“em momentos como esse em 

que conquistamos uma lei impor-
tantíssima para a nossa valorização 
e respeito é que reafirmamos nossa 
compreensão de que para estar na 
luta sindical é preciso ser persisten-
te e perseverante”, complementa a 
presidente do SITeSPM-ChR, Vania 
Barcellos.

Como você aproveita os primeiros dez minutos do seu dia de tra-
balho?

um bom cozinheiro faz o seguinte: antes de começar a cozinhar, 
ele verifica se possui todos os ingredientes e pensa nas quantidades 
que vai utilizar, além de verificar o ambiente e os utensílios necessá-
rios para preparar o prato.

É uma introdução ao planejamento, pode-se dizer, da refeição 
que será feita. e

importante: não se trata apenas de uma prática, ou de uma téc-
nica para poupar tempo. Trata-se, acima de tudo, de um estado de 
espírito que se cria.

A ideia é do autor Ron Friedman, no blog da harvard Business 
Review. ele pergunta: Qual é a primeira coisa que você faz ao sentar 
na sua mesa no trabalho? em geral você checa os e-mails, certo? Se-
gundo o autor, essa é uma péssima maneira de começar o dia: é uma 
tarefa que tira o foco (já que você vai lidar com o inesperado) e que 
coloca o profissional numa posição reativa (responder, por exemplo).

Segundo o autor, é necessário, num primeiro momento (ou nos 
primeiros dez minutos) separar tarefas que parecem urgentes daque-
las que são realmente importantes. Isso pode ser usado para definir 
aquelas atividades que você vai dedicar mais força, mais atenção, 
mais tempo. num nível pessoal e individual, essa é a noção básica de 
estratégia: definir aquilo que é essencial, já que tudo pode ser consi-
derado, de alguma forma, importante.

uma dica interessante: comece a sua lista de tarefas com verbos. 
no lugar de escrever o nome de um cliente na agenda, por exemplo, 
escreva: “visitar Fulano”. ou “telefonar”, “enviar”, “responder”. Isso fa-
cilita a análise inicial das atividades do dia. Ser bem específico sobre 
tarefas e objetivos ajuda a atingi-los de modo mais rápido.

já escrevi sobre isso neste espaço: para melhorar a produtividade, 
é preciso categorizar a lista de tarefas. Por exemplo, definir o que é 
mais importante e o tempo aproximado que cada item merece. no 
texto o autor acrescenta que, além da importância de refletir sobre a 
lista de atividades antes de começar a trabalhar, é recomendável de-
senvolver as tarefas mais complexas primeiro. Lembra que sua mãe 
dizia que era melhor estudar de manhã, por causa da “cabeça fresca”? 
ela tinha razão.

Antes de começar a trabalhar no modo automático é preciso re-
fletir e se organizar. Como um chef de cozinha profissional, se você 
pensar e planejar o que vai fazer, poderá se concentrar melhor na 
execução.

os primeiros 
10 minutos

na quinta-feira (26) a Gerência 
de Saúde da Secretaria de estado de 
desenvolvimento Regional (SdR) de 
Maravilha iniciou a primeira etapa da 
capacitação do sistema e-SuS Atenção 
Básica (AB).

Conforme a gerente de Saúde, Ze-
naide Borre Kunrath, o objetivo é qua-
lificar a gestão da informação em saú-
de tanto para apoiar os profissionais 
da Atenção Básica quanto os gestores 
da saúde. “o e-SuS Atenção Básica 
(AB) está sendo implantado em todos 
os municípios catarinenses. desde o 
início da primeira quinzena de abril, 
profissionais da Atenção Básica dos 
municípios estão sendo capacitados 
para implantar e manusear o sistema, 
e hoje inicia a capacitação dos nossos 
técnicos”, comenta, lembrando que a 
capacitação terá continuidade no dia 9 
de julho, onde será realizada a segunda 
etapa.

o curso é ministrado pelos técni-
cos do dataSuS do Ministério da Saú-
de, Leandra d’Acampara, Francisco de 
Assis Pires da Costa e jailton Amandio. 
Segundo eles, o e-SuS AB é uma das 
estratégias do Ministério da Saúde para 
desenvolver, reestruturar e garantir a 

integração dos sistemas de informação 
na Atenção Básica, de modo a permitir 
um registro da situação de saúde indivi-
dualizado do usuário por meio do Car-
tão nacional de Saúde.

“o sistema auxilia, controla e inte-
gra diversos setores de uma secretaria 
ou unidade Básica de Saúde. ele tam-
bém permite acompanhar o histórico 
de saúde do usuário por meio dos aten-
dimentos realizados, dispensação de 
medicamentos e realização de exames, 
emitindo comprovantes para facilitar o 

controle pela unidade Básica de Saúde 
e pelo próprio usuário”, explica a enfer-
meira da SdR Maravilha, Kaciane Boff 
Bauermann.

Para o secretário Regional de Ma-
ravilha, Valci dal Maso, que acompa-
nhou a abertura dos trabalhos, esse 
novo sistema vem agregar e melhorar 
o trabalho das equipes de saúde dos 
municípios. “A qualificação da gestão 
da informação é fundamental para 
ampliar a qualidade no atendimento à 
população”.

Capacitação envolve todos os municípios pertencentes à Regional

Ascom/SDR
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A família eckert vem, por meio desta, agradecer as mensa-
gens e o imenso carinho e apoio de todos que se manifestaram 
por ocasião do falecimento de dionisio osvaldo eckert, ocorri-
do no último dia 21 de junho.

nosso manifesto não poderia ser outro senão de profundo 
agradecimento, em especial aos amigos e familiares que esti-
veram ao nosso lado neste momento de profunda dor, aos mi-
nistros Francisco Gialdi, Alice Schwers e Valdir Schwers pelas 
palavras de carinho e conforto, aos bombeiros, médicos e en-
fermeiros dos hospitais São josé de Maravilha e Regional de São 
Miguel do oeste, à Funerária Mayer pelos serviços prestados, 
enfim, a todos que ajudaram a família nesta hora tão difícil.

um agradecimento especial a deus, por nos permitir viver-
mos com uma pessoa tão especial como seu dionisio nesses 
anos todos e nos guiar nos momentos mais difíceis que passa-
mos.

Mensagem:
Seu dionisio, recolhido na glória do Senhor, fica o exemplo 

de fé, de luta e de vida. Para todos nós ficam os ensinamentos, o 
amor, a conduta, o trabalho e principalmente que devemos ter 
à frente de todos os nossos atos: deus.

o teu exemplo de vida será suporte para continuarmos a 
nossa missão aqui na terra, com 
alegria de saber que algum dia 
nos reencontraremos como 
anjos de deus no céu.

dionisio osvaldo eckert 
deixa enlutados a família, es-
posa, três filhos e uma filha, 
três noras, um genro, oito ne-
tos e um bisneto.

Convidamos a todos para 
missa de sétimo dia, em me-
mória a dionisio osvaldo 
eckert, neste sábado (28), às 
19h, na Igreja Matriz Católica 
de Maravilha.

A todos, nosso
 muito obrigado!

nota de agradecimento

RENAtA MAttIA

uma decisão do Tribunal de 
justiça de Santa Catarina, veiculada 
na imprensa esta semana, chamou 
a atenção dos catarinenses. uma 
agência bancária do oeste do esta-
do foi condenada ao pagamento R$ 
30 mil a cliente por “sumiço” de di-
nheiro. Ao saber da notícia, a equi-
pe de reportagem do jornal o Líder, 
pesquisou e identificou que este deu 
entrada na Comarca de Maravilha. 
em contato com os advogados que 
atuaram nesta causa, os mesmos 
aceitaram dar entrevista à equipe de 
Reportagem, porém, solicitaram que 
a identidade do autor e da instituição 
bancária do processo fossem manti-
dos em sigilo. 

de acordo com os procuradores 
do autor da ação, advogados Rogério 
de Lemes e Marcieli weschenfelder, 
o processo deu-se em decorrência 
do “sumiço” de dinheiro depositado 
em uma conta bancária.  “A ação 
foi proposta por um morador do mu-
nicípio de Flor do Sertão, no Fórum 
da Comarca de Maravilha, visando o 
ressarcimento de valores que haviam 
desaparecido de sua conta bancária 
em 18/10/1991. na oportunidade 
foi solicitada ao juízo a condenação 
do banco por danos morais em vir-
tude da situação de abalo causada 
ao cliente pelo sumiço do dinheiro”, 
afirmam os procuradores. 

Entenda o caso 
Conforme relatado pelo autor, 

anos depois de realizar um depósi-
to em conta poupança, referente a 
uma rescisão trabalhista, o banco se 
surpreendeu ao verificar que a conta 
estava zerada e o dinheiro havia sido 
sacado no dia seguinte ao depósito. 
A demora em se certificar da quantia 
depositada se deu em razão de mu-
dança de residência do homem.

Após buscar saber o que havia 
ocorrido, a própria agência lhe for-
neceu extratos que mostravam que 
o dinheiro ainda estava depositado. 
entretanto, no decorrer da ação em 
primeiro grau, a agência alegou não 
encontrar os extratos da conta.

o desembargador substituto do 
Tribunal de justiça de Santa Catari-
na, Rubens Schulz, relator da maté-
ria, sustentou que a indenização por 
danos morais não deve ser minorada 
em razão do sofrimento do autor, 
que não soube do paradeiro do di-
nheiro que julgava seguro no banco 
e foi privado de utilizá-lo.

Conforme decisão do desembar-
gador, o banco de Maravilha ainda 
foi condenado a ressarcir o autor 
com juros e correção monetária de-
vido ao valor de R$ 19 mil, corres-
pondente ao montante que havia 
sido depositado.

“Como foram juntados com-
provantes que havia o dinheiro na 
conta, caberia à instituição bancária 

a prova, ou seja, informar onde foi 
aplicado o dinheiro. A ação foi julga-
da procedente em primeira instância 
e foi confirmada pelo Tribunal de 
justiça. o Banco terá que devolver 
a quantia da época, corrigida pelo 
Índice nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (InPC) e com juros de 
0,5% ao mês até 2002 e de 1% ao mês 
a partir de janeiro de 2003, aplicados 
desde a época”, esclarecem os procu-
radores. 

Processo de natureza inédita no Tribunal de justiça de Santa 
Catarina é da Comarca de Maravilha

Banco de Maravilha é condenado 
a pagar R$ 30 mil a cliente por 
“sumiço” de dinheiro

INédItO NA JUStIÇA

dica dos advogados 
“há inúmeros outros ca-

sos que essas lesões a direitos 
podem ocorrer, como nega-
tivações indevidas, ausência 
de comunicação ao consu-
midor, produtos com defeito, 
dados incertos, divulgação 
de informações inexatas, 
etc. A princípio, o consumi-
dor também pode procurar 
o Procon para ser orientado 
sobre a atitude a ser tomada 
ou, em caso de maior gravi-
dade, procurar um advogado 
e ingressar com ação judicial 
para a reparação dos danos. 
Importante que o consumi-
dor, em caso de dúvida, pro-
cure um profissional para lhe 
orientar sobre seus direitos”, 
finalizam. 

ISAIAS doS SAnToS AndRAde
CTPS nº 4514653 Serie nº 00040SC
RuA PedRo IVo 219 BeLLA VISTA 
Cidade Maravilha - estado SC

Solicitamos o comparecimento de V.Sa. ao estabelecimento desta empresa, no prazo de 5 dias úteis no intui-
to de justificar suas faltas que veem ocorrendo desde o dia 08/05/2014, até o momento, sob pena de caracteri-
zação de abandono de emprego, ensejando a justa causa do seu contrato de trabalho conforme dispõe o artigo 
482, letra “I” da CLT.

CSM Ind. e Com. de Fogões ltda.

Acredite mais em você!
A maioria espera dos outros, do meio, de algum mila-

gre, da loteria, em vez de perceber que tudo de que 
necessita já está dentro de si próprio. “o Reino de 
deus está dentro de nós”. e que há no 
Reino de deus? Amor, sabedoria e vida; 
dádivas que, colocadas em ação, con-
cretizam todos os sonhos.

Palestras e práticas da 
Seicho-NO-IE
terças-feiras, às 20h / Quintas-feiras, às 15h

Associação local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081
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 Karine Brandaleze
Psicóloga CRP 12/10388

e-mail: karinebrandaleze@hotmail.com

Karine 
Brandaleze

o que dizer dos exemplos que estamos vendo desde que se iniciou a tão fala-
da Copa do Mundo no Brasil? não os exemplos de manifestações, quebra-quebra 
e de desrespeito pelo patrimônio e pelas pessoas, estou falando daqueles exem-
plos que levamos para a vida, aqueles  que nos enchem os olhos e que nos deixam 
orgulhosos... e que para alguns brasileiros foram verdadeiros tapas na cara. 

o Brasil precisou parar para ver os japoneses recolhendo o lixo deixado após 
assistir uma partida de futebol para se dar conta de como as coisas estão inver-
tidas por aqui. Algo simples e que devia ser corriqueiro do dia a dia passa a ser 
manchete em todos os jornais como algo extraordinário. Isso é o mínimo que 
devemos fazer!  

o que está acontecendo com as pessoas? 
uma coisa é certa, quem não repensou suas atitudes ou não se questionou 

sobre qual exemplo estamos deixando para nossas crianças depois de todas as 
reportagens?

educação não vem do dia para a noite, é necessário orientação, atenção e 
muita dedicação, já dizia jean-jaques Rousseau: “A educação do homem começa 
no momento do seu nascimento; antes de falar, antes de entender, já se instrui”.

não se esqueçam: 

E a tal da educação 
como anda? 

Rumores de um possível fechamento são infundados, de acordo com a 
diretora e mantenedora do CeuS de Maravilha, Ana Paula Freiberger

direção do CeuS esclarece 
informações sobre o educandário

núcleo organiza evento para reunir mulheres 
empresárias da região

EdUCAÇÃO

Conselho Estadual da Mulher Empresária

A diretora e mantenedora do Cen-
tro educacional universo do Saber 
(CeuS) de Maravilha, Ana Paula Frei-
berger, e a diretora pedagógica, eliz 
Carraro, participaram do Programa 
Atualidades da Rádio Líder FM na ma-
nhã da quinta-feira (26).

A diretora repassou informações 
sobre rumores de um possível fecha-
mento da escola. “É cômico estar aqui 
na rádio divulgando e falando, dizen-
do que são infundados as conversas 
e rumores que a escola estará encer-
rando suas atividades no ano 2014. 
Mais infundado que a escola depois 
do recesso escolar não terá mais aulas. 
Mas estamos, junto com o setor jurídi-
co da escola, informando que isso não 
é verdade e que a calúnia, a injúria e 
difamação que a escola está sofrendo 
estão sendo averiguadas, pois está de-
negrindo a imagem da escola”, ressalta 
Ana Paula. 

ela salientou ainda que os alunos, 
pais e colaboradores seriam os primei-
ros a serem informados se isso viesse 
a acontecer. “nós temos uma respon-

Diretora pedagógica, Eliz Carraro,  e diretora e mantenedora do CEUS de 
Maravilha, Ana Paula Freiberger, participaram do Programa Atualidades

Daiane Gohlke/ Jornal O Líder

sabilidade muito grande e antes de ser 
empreendedora sou educadora, e te-
nho uma responsabilidade e compro-
misso com as crianças, adolescentes, 
jovens e adultos que fazem parte da 
nossa escola”, diz.

na ocasião, para ressaltar que a es-
cola não está sendo fechada, a diretora 
pedagógica falou sobre novos projetos 
que estão sendo realizados no CeuS, 
como o curso pós-técnico de instru-
mentação cirúrgica. 

está agendada para o dia 11 de ju-
lho, no auditório da CdL/Associação 
empresarial de Maravilha, a assem-
bleia geral ordinária (AGo) do Con-
selho estadual da Mulher empresária 
(CeMe). o evento é organizado pelo 
núcleo da Mulher empresária de Ma-
ravilha e objetiva reunir em torno de 
60 mulheres ligadas aos núcleos das 
regionais oeste, extremo-oeste e no-
roeste.

A comissão organizadora esteve 
reunida na manhã na quinta-feira (26), 
na CdL/Associação empresarial, para 
dar continuidade aos preparativos. 
de acordo com a vice-presidente do 
CeMe para as três regionais, Poliana de 
oliveira, e a coordenadora do núcleo 
de Maravilha, eliana estefano, o intuito 
principal é reunir as empreendedoras 
para a troca de experiências e também 
oportunizar uma programação dife-
renciada, focada na saúde e qualidade 
de vida.

 “Pensamos em promover um 
evento diferenciado para trabalhar o 
equilíbrio emocional e a alimentação 
saudável, fatores da vida pessoal, para 
a obtenção de resultados positivos na 
vida profissional das mulheres empre-
sárias, já que uma coisa está ligada à 
outra”, comentam as nucleadas.

Programação – o evento inicia às 
8h, com recepção das convidadas, e às 
8h30 ocorrem os pronunciamentos de 

abertura. das 9h às 12h as participan-
tes terão o “Momento Full Life”, com a 
equipe da clínica Full Life Assessoria 
em Saúde, de Chapecó, formada pelas 
profissionais Maikelli Simes (médica), 
helenita Moreno (nutricionista), Adria-
ne Cavalli (assistente social) e Cinara 
Leite (psicóloga).

elas farão uma palestra com o tema 
“Avanços da medicina como estratégia 
de construção de uma vida com qua-
lidade e o envelhecimento saudável” 
e duas oficinas: “As marcas da vida 
– o envelhecimento como estratégia 
de maturidade e aperfeiçoamento” e 
“dança circular, o corpo em movimen-
to – A música como estratégia de equilí-
brio e relaxamento”.

Após o intervalo para almoço, as 

mulheres seguem para uma visita téc-
nica à empresa duetto Modas, fundada 
em 1992 pelas sócias Teresinha Zanin e 
Leane dreifke, e que foi por duas vezes 
finalista do prêmio MPe Brasil, além de 
ser campeã estadual na categoria Co-
mércio, em 2009.

dando sequência à programação, 
às 15h30 será realizada a assembleia do 
CeMe, com a discussão de assuntos ge-
rais ligados ao conselho. A programação 
encerra com o Chá das Cinco, às 17h.

Integram as três regionais os núcle-
os dos municípios de Maravilha, Iporã 
do oeste, Itapiranga, Mondaí, São Mi-
guel do oeste, Cunha Porã, Palmitos, 
jupiá, Campo erê, São Lourenço do 
oeste, Galvão, Quilombo, Concórdia, 
Xaxim e São Carlos.

Nucleadas estiveram reunidas na última quinta-feira (26)

Ascom/SDR
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

oito lindas meninas concorrem ao título. o concurso será no Salão Paroquial 
Católico, a partir da 22h, e elegerá a rainha, primeira e segunda-princesas

MISS MARAVILHA 2014/2016

ISAbEL MüLLER 

no próximo sábado (05) Mara-
vilha irá conhecer as representantes 
da beleza máxima do município. oito 
lindas meninas concorrem ao título 
de Miss Maravilha 2014/2016. o even-
to é promovido pelo departamento 
de Cultura de Maravilha, em parceria 
com o Leo Clube do município. 

desde o início do mês de maio as 
meninas vêm sendo preparadas, re-
cebendo instruções de passarela, bem 
como de postura e etiqueta social, com 
a diretora de Cultura, Rosi Reichert, e a 
coreógrafa Mariqueli Bugs. 

Conforme a diretora de Cultu-
ra, no dia do concurso que elegerá a 
rainha, primeira-princesa e segunda
-princesa, as meninas participarão de 

desfiles coletivos e individuais, com 
traje de gala e maiô, elaborados pela 
estilista e designer de moda elis Ba-
tistello.

Sobre os jurados, Rosi destaca 
que foram escolhidos de diferentes 
áreas, os quais saberão escolher bem 
as representantes do município. “en-
tre os quesitos que serão escolhidos 
pelos jurados estão a elegância, pos-

tura e desembaraço, que compõem 
uma nota, beleza facial, simpatia e co-
municação oral, que irão compor as 
demais notas, sendo uma nota para 
cada quesito”, afirma. 

O evento 
o baile e a organização dos in-

gressos estão a cargo do Leo Clube. 
A animação ficará por conta da oasis 

Banda Show. os ingressos podem ser 
adquiridos com integrantes do grupo, 
no departamento de Cultura, na La 
Marka Modas e com as candidatas ao 
título de Miss Maravilha.

o valor do ingresso antecipado é 
R$ 15,00, na hora R$ 20,00 e a mesa 
de oito lugares e ingresso incluso é R$ 
180,00. o desfile está previsto para ini-
ciar às 22h.

CONHEÇA AS CANdIdAtAS:

Nome: Fernanda Laís drumm Rossa 
Idade: 16/05/1994 - 19 anos
Filiação: osmar Rossa e Claudete drumm
Escolaridade: ensino médio
Por que gostaria de participar do concurso?
Porque acredito na seriedade do concurso e 
penso ter capacidade de desempenhar com 
eficiência o papel de Miss Maravilha.

Nome: Scheila Machado 
Idade: 08/08/1994 – 19 anos
Filiação: Vilmar e etelia Machado
Escolaridade: Superior incompleto
Por que gostaria de participar do concurso?
Primeiramente porque é um grande sonho e é 
bom participar de concursos para adquirir ex-
periências que se leva para a vida. e, além de 
tudo, é um concurso para expandir a beleza da 
mulher maravilhense.

Nome: Ana Caroline Barrenquevitcz  
Idade: 24/03/1996 – 18 anos
Filiação: josé e Salete Barrenquevitcz
Escolaridade: Superior incompleto
Por que gostaria de participar do concurso?
Porque fui indicada e achei interessante. É um 
momento único na vida.

Nome: Leticia Leviski
Idade: 15/11/1997 – 16 anos
Filiação: Gelson e Cláudia Leviski 
Escolaridade: ensino médio
Por que gostaria de participar do concurso?
É a primeira vez que participo de um concurso 
e seria um sonho realizado participar e 
representar o município de Maravilha, pois é o 
município onde nasci e que tanto admiro.

Nome: napoliana Rúbia Somacal
Idade: 08/12/1994 – 19 anos
Filiação: delvino Somacal e Graciema de Bor-
tolli
Escolaridade: ensino médio completo
Por que gostaria de participar do concurso?
Sempre que posso, participo de concursos. Ado-
ro desfilar e meu sonho sempre foi ser modelo.

Nome: elis daiana Steuernagel 
Idade: 14/04/1993 – 20 anos
Filiação: Cleumar e Clair Steuernagel
Escolaridade: Superior incompleto
Por que gostaria de participar do concurso?
Para poder mostrar a beleza da mulher mara-
vilhense e representar o município.

Nome: Micheli Karine Rauber
Idade: 24/08/1995 – 18 anos
Filiação: Silvio e neli Rauber
Escolaridade: ensino médio completo
Por que gostaria de participar do concurso?
Maravilha é sem dúvida uma cidade acolhe-
dora. Morar neste lugar me trás grande satis-
fação. e para mim será uma honra representar 
a beleza e simpatia da mulher maravilhense.

Nome: Gracielli Aparecida Grunitzhy 
Idade: 31/10/1995 – 18 anos
Filiação: Clóvis Grunitzhy e Cleusa Miranda
Escolaridade: Superior incompleto
Por que gostaria de participar do concurso?
Porque será uma oportunidade única e, além 
do mais, será uma honra poder representar a 
minha cidade.
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Mania agora é publicar na web fotos de tudo o que se vive, mas 
muitos não pensam que isso gera algumas consequências. o 
técnico em informática e professor na área há 21 anos waldemar 
naujorks realiza palestras nas escolas como forma de alertar as 
crianças, adolescentes e pais quanto aos perigos da internet 

o risco de expor 
demais na internet

bENEFíCIOS E MALEFíCIOS  

ISAbEL MüLLER

nos últimos dias um vídeo com bordão ‘taca-le 
pau, Marcos’, dos primos Marcos e Leandro, de Taió, 
no Vale do Itajaí, virou a maior febre na internet. A 
brincadeira inocente dos primos na fazenda da avó 
Salvelina chamou a atenção dos internautas e fez o 
maior sucesso. 

Além do sotaque puxado e característico da região, 
o que chama a atenção para o vídeo é a brincadeira dos 
primos com um carrinho de madeira, onde um deles 
desce a ladeira de terra. essa brincadeira à moda anti-
ga não é tão comum nos dias de hoje, mas se pergun-
tarmos para nossos pais, muitas histórias terão para 
contar.

Brincadeiras como esta, do carrinho, estão cada 
vez mais raras. Atualmente, o que chama atenção das 
crianças é a diversão tecnológica. diversos jogos e até 
mesmo a conexão de internet e redes sociais estão dis-
poníveis, além de computadores, nos tablets e smar-
tphones. 

em Maravilha o técnico em informática e profes-
sor na área há 21 anos, waldemar naujorks, em parce-
ria com a organização Safernet, promove palestras nas 
escolas com os temas “Segurança na internet e redes 
sociais”; “Segurança na internet”; e “Redes sociais x 
Mercado de trabalho”.

Além disso, está realizando uma pesquisa para sa-
ber se os pais são analógicos ou digitais. o questionário 
com dez perguntas está sendo entregue nas escolas e 
posterior um relatório com gráfico referente às respos-
tas será postado no mural da escola, para conclusões 
e debates.

Conforme naujorks, o objetivo é orientar, bem 
como alertar as crianças e adolescentes a navegarem 
com segurança na internet, pois elas têm direito a um 
desenvolvimento saudável, longe de situações de ris-
co, às quais qualquer pessoa que navega na internet 
está exposta.

o público-alvo das palestras são crianças do 3º, 4º, 
5º e 6º ano, além de pais, professores e direção das esco-
las. o projeto já vem sendo desenvolvido há três anos. 
de acordo com naujorks, a ideia surgiu após saber dos 
problemas enfrentados nas escolas com alunos que 
levavam celular na aula e crianças que chegavam com 
sono, entre outros. “não estou preocupado com que 
planeta vamos deixar para os filhos e sim com que tipo 
de filhos vamos deixar para o planeta”, diz.

Segundo o técnico em informática, nem sempre 
ter o filho dentro de casa é sinônimo de segurança 

quando ele tem a oportunidade de abrir a porta do 
mundo virtual. “Pesquisa recente do Comitê Gestor 
da Internet (CGI), que coordena e integra todas as ini-
ciativas desse serviço, mostra que 65% das crianças de 
dez a 15 anos e 24% das de cinco a nove anos usam 
a internet no Brasil. Para 40% delas essa é uma ativi-
dade realizada sem o acompanhamento de adultos. 
on-line, as crianças fazem buscas, conversam, en-
contram colegas e começam amizades. Ações banais, 
não fosse a abundância de conteúdo inadequado e 
de pessoas mal-intencionadas navegando ao mesmo 
tempo”, afirma.

ele salienta ainda que a intenção da escola com 
as palestras não é que os alunos deixam de usar redes 
sociais, ou que os pais proíbam o uso da internet, mas 
que saibam usar com moderação e cuidado. 

em questão de redes sociais, naujorks diz que 
o Brasil é considerado um dos países mais sociáveis 
do mundo. Segundo pesquisas, cerca de 80% dos in-
ternautas brasileiros participam de redes sociais e as 
classes menos favorecidas utilizam lan houses para se 
manterem conectadas. As redes sociais mais utiliza-
das no país são o Facebook, orkut, Sonico, MySpace, 
Linkedin, Via6, Twitter, hi5, e habbo. “elas são utiliza-
das de formas diferentes pelas pessoas: alguns usam as 
redes sociais para fazer novas amizades e marcar en-
contros, outros para interagir com amigos e localizar 
parentes, outros ainda, para espionar e saber sobre a 
vida alheia, e há os que as usam exclusivamente para 
contatos profissionais”, enfatiza.

Para quem não sabe, a internet também tem re-
gras definidas, o chamado Marco Civil da Internet. 
nele consta os diretos, deveres e princípios para o uso 
da rede no Brasil. A lei é baseada em três princípios: 
neutralidade, privacidade e liberdade de expressão. 
diversos são os crimes que podem ser cometidos na 
internet e, conforme naujorks, todo o cuidado é pou-
co. “nas palestras busco deixar claro que incitação e 
apologias a crimes como racismo, intolerância reli-
giosa, homofobia, neonazismo, calúnia, difamação, 
injúria, falsidade ideológica, xenofobia e a pedofilia na 
internet são crimes, previstos em lei, com penas pre-
vistas e multas”, afirma.

outro perigo na internet mencionado é a deep
-web, onde circulam 70% das informações da internet, 
com mais de três trilhões de páginas. “São sites onde 
se comercializa drogas, remédios controlados, contra-
bando de armas, pedofilia, entre outros, onde o Goo-
gle não chega e desafiam a lei com criptografia e meios 
anônimos de pagamento”, esclarece o técnico.
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Será que precisamos 
esperar as crianças ficarem 

dependentes para depois 
tratar elas, ou seria melhor 
prevenir? A minha intenção 
com os pais é no sentido de 

querer alertar e prevenir, 
focando no mercado de 

trabalho”, ressalta Naujorks.

A super exposição nas redes sociais tem prejudi-
cado muitas pessoas na hora de entrar no mercado 
de trabalho. As empresas, ao contratar um profis-
sional, prezam pela apresentação do candidato, e as 
redes sociais têm se tornado aliadas das empresas na 
hora dessa escolha.

naujorks diz que pesquisas apontam que hoje 
em dia mais de 91% das empresas e agências de em-
pregos, além de analisarem o currículo e fazer a en-
trevista, pesquisam o perfil do candidato nas redes 
sociais antes de contratarem para averiguarem suas 
tendências religiosas, políticas, seu sigilo em relação 
a sua vida pessoal e até íntima, entre outras. “45% 
das desclassificações em processos seletivos se dão 
justamente pelo motivo de o mau comportamento 
nas redes sociais não ter agradado. As pessoas não 
precisam excluir as redes sociais, mas cuidar o que 
posta, porque isso pode prejudicar no mercado de 
trabalho”, aponta.

REdES SOCIAIS E MERCAdO dE tRAbALHO

CuIdAdOS COM AS POSTAGEnS 
o técnico em informática waldemar naujorks diz que as redes sociais trouxeram 

grandes benefícios para a humanidade, mas por outro lado, é possível ver que a exposi-
ção das pessoas nas redes sociais não para de crescer, por isso alguns cuidados são fun-
damentais ao usá-las: 

• Cuidado ao postar fotos. As fotos podem ser coladas, modificadas e utilizadas por 
pessoas irresponsáveis, vindo a acarretar prejuízos à sua imagem.

• Todo o cuidado é pouco ao abrir links e mensagens, pois elas podem conter vírus.
• Evite colocar muitas informações pessoais, sobretudo endereços, números de tele-

fones, conta bancária, local de trabalho, local de estudo. há muitos golpistas que podem 
utilizar seus dados para tentar roubá-lo ou enganá-lo.

• Se você participar de grupos, verifique se os tópicos em discussão não ferem a lei e, 
se for necessário, denuncie.

no mundo virtual, assim como no real, é necessário preservar a própria privacidade. 
A maioria das redes sociais oferece acesso restrito para as publicações. este é um bom 
caminho para usá-las com liberdade e sem exposição do que deveria ser privativo.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Técnico em informática e proprietário da 
Microvip, Waldemar Naujorks

Alunos do Centro Educacional Mundo Infantil (CAIC) receberam palestras nesta semana
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ETIquETA EM VELóRIO
Uma das situações mais 

difíceis de enfrentar é a perda 
de um ente querido. E para al-
gumas pessoas se torna difícil 
também saber se comportar em 
um velório, pois a situação é tão 
delicada que não se sabe como 
agir, tampouco o que dizer. A 
emoção, às vezes, prevalece e as 
pessoas acabam se vestindo de 
forma inadequada para aquela 
situação ou dizendo coisas que 
não podem ser ouvidas naquele 
momento.

Por esse motivo, elaboramos 
algumas dicas que podem favo-
recer, e muito, na hora de enfren-
tar uma situação como essa.

Cumprimentos às pessoas 
enlutadas antes, durante e logo 
após o funeral

nada de três beijinhos e pergun-
tar: “Tudo bem? Como vai? Você viu 
se fulano ou ciclano chegou?”. ou ain-
da: “onde está o café?”. Convém sem-
pre a discrição. É sempre de bom tom 
oferecer água, café ou algo que agrade 
aos presentes, mas não é obrigatório.

trajes
em nossa cultura o preto pode signi-

ficar sinal de luto. Geralmente as combi-
nações de preto/pastel ou mesmo preto/
branco funcionam bem pelo equilíbrio. 
Procure sempre usar roupas decentes e 
discretas, dando preferência às de tons 

neutros e sem estampas. A  ocasião 
não é um desfile de modas. nada 
de maquiagem exagerada, decotes 
e fendas. Para os homens, ternos ou 
blazers escuros são mais adequados.

evite usar joias, não é o lugar 
adequado para usá-las. use sem-
pre o bom senso, mas lembre-se, a 
discrição é a melhor dica neste mo-
mento.

Celular
Quando chegar no velório, des-

ligue ou coloque o celular no vibra-
call, evitando que ruídos perturbem 
o silêncio solene da cerimônia. Caso 
precise usar o celular, afaste-se e fale 
baixo. Seja breve e retorne ao grupo.

Crianças
Funerais são ocasiões solenes e 

nem sempre crianças se comportam 
adequadamente, portanto, deixe as 
crianças pequenas em casa.

Flores
enviar coroa de flores para o ve-

lório com dizeres sinceros é de muito 
bom tom. Levar uma flor para jogar 
no túmulo também é sinal de carinho. 
Caso não tenha providenciado flores, 
o fato de ter comparecido à cerimônia 
já demonstra sua consideração.

Frases que jamais devem ser 
ditas

“Isso logo passa! Logo você está 

casado (a) novamente!”.

“ele parece estar apenas dormindo...”.

“Foi melhor assim. ele parou de 
sofrer!”.

“difícil acreditar que ele não está 
mais entre nós”.

“Quanto custou o funeral?”.

“Minhas condolências. Tão novo 
(a), coitado (a). Poderia ter acontecido 
a qualquer um de nós”.

“Você viu que magnífica coroa de 
flores enviamos?”.

Espero que tenham gostado das dicas!
Por hoje é isso!
bom final de semana a todos!

Divulgação
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Profissão: Promotor de eventos (sonorização, decoração e floricultura)

Idade: 18 anos

Hobbies: Voleibol 

Música: Todos os gêneros, pois cada uma tem seu momento certo de ouvir

Filme: Busca Implacável 

Livro: A Chave da Vida Feliz, Vol. 2 - Masaharu Taniguchi

Esporte: Voleibol e ciclismo

Formação: não estou cursando faculdade no momento. Quero fazer mais cursos 
de especialização, pois na área que eu atuo não tem muita opção de faculdades, mas 
não descarto a ideia de fazer um curso superior.

Cursos: Cursei pela Cam Áudio de São Paulo o curso de alinhamento de sistema 
de áudio e também o curso de áudio profissionalizante. 

Profissão: desde pequeno gostava muito de música e com o passar do tempo fui 
identificando que minha paixão era trabalhar com eventos.

Carreira: Comecei a trabalhar com 13 anos, como vendedor de trufas no comér-
cio de Maravilha - Quem não conhece o menino das trufas? - no meu contraturno da 
escola. Para mim este trabalho foi muito importante, pois comecei a dialogar com 
mais facilidade com as pessoas e aprendi também como administrar meu dinheiro.

o que eu recebia com as vendas, investia na pequena empresa de sonorização 
que estava começando a montar, a Muvi Som. Contei também com a ajuda financei-
ra e incentivo dos meus pais para a realização deste sonho. 

Foram três anos de vendas de trufas durante a semana, já nos finais de semana 
animava festas de 15 anos, casamentos e palestras com a pequena sonorização que 
montei os poucos. 

em 2011 meus pais adquiriram a floricultura Bem Me Quer, então parei com as 
vendas de trufas e comecei a trabalhar na floricultura. neste mesmo período conhe-
ci derli Borkovski, da sonorização Pro Som eventos, onde trabalhamos juntos até 
hoje, dando continuidade ao meu sonho. 

Para o futuro: Continuar inovando, crescendo e me profissionalizando na área.

Maravilha no futuro: Maravilha é uma cidade boa de viver. É uma cidade tran-
quila e que tem um bom potencial de crescimento. espero que continue sendo sem-
pre assim.

Se dedique a um trabalho 
que você goste e não terás 

que trabalhar nenhum 
dia da sua vida”.

Fotos: Arquivo pessoal
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Lançamentos de Cd´s da Rádio Líder FM 
na última semana os amigos do locutor oneide Maravilha, edegar Costa e 

Mauro Phena e Barrabás estiveram nos estúdios da emissora lançando mais um Cd 
e músicas, que tem como viés uma valorização da instrumentalização e a cultura de 
raiz sertaneja. na oportunidade, edegar lançou a música “o Locutor” e “Lua Cheia”, 
de sua autoria. edegar, Mauro Phena e Barrabás são amigos desde o ano 1984. 

 “Arraiá” da ENd
no sábado (21) a festança foi garantida para a turma da end Comércio de Material 

elétrico, que esteve reunida para o primeiro “arraiá”, que foi um verdadeiro sucesso!

Divulgação

Renata Mattia/ O Líder

“Parabéns meu amor! hoje é o dia em que 
comemoramos mais um ano de sua existência, 
sempre desejando que essa data se multiplique e que 
todos possam ter a sua companhia por muito tempo. 
Quero agradecer a deus pela sua vida, pelo esposo 
maravilhoso que você é, pai carinhoso e amigo. Que 
todos os seus sonhos se realizem e que você sempre 
tenha força para lutar contra os obstáculos da vida”.

“Amor, eu te amo em todos os aspectos e não 
tenho palavras pra dizer o quanto sou grata por ter 
te encontrado. Você é um achado na minha vida, é 
como se fosse uma luz que me guiasse pro caminho 
certo. Me tornei uma pessoa melhor tendo você ao 
meu lado. obrigada pela filha amada e por tudo o 
que tens feito e faz por nós. eu te amo com todo o 
meu coração. Feliz aniversário!”. Com carinho, de sua 
esposa, eliandra, e sua filhinha, Maria Fernanda.

Parabéns à farmacêutica Aline Bru-
na dal Pizzol pelo aniversário come-
morado hoje (28). Felicidades!

na quinta-feira (26) quem feste-
jou mais um ano de vida foi Missiara 

Staudt. Parabéns e muitas felicidades!

os companheiros do Clube de Lions 
Maravilha parabenizam a companhei-
ra Ilda Maria Pissatto pelo aniversário 
que será comemorado neste domingo 
(29). Parabéns e muitas felicidades!

Quem 
comemora hoje 
(28) mais um 
ano de vida é 
Leticia Frantz! 
Parabéns...

Parabéns à Verenice Sabedot pelo 
aniversário que será comemorado 
na terça-feira (1º). Felicidades! 

Fotos: Arquivo pessoal

“Você alcançou porque mereceu, lutou, batalhou e não desistiu, acre-
ditou no seu potencial fazendo com que todos também acreditassem. 
Sempre te vimos vencendo barreiras, obstáculos para conquistar seu me-
recido espaço, e conseguiu através de muita dedicação e esforço. Sabemos 
que alguém com suas capacidades e aptidões vai muito mais longe. Tudo 
isso é o que nos orgulha, desejamos muito sucesso nessa nova fase”. 

Parabéns, Valdemir Melchior de Lima, pela aprovação no exame da 
oAB. Com carinho, da sua esposa, pais, irmãos e demais familiares.

Em clima de São João
durante esta semana as colaboradoras da Clínica Interagir atenderam seus 

clientes em clima de São joão! Além das típicas vestimentas, alguns quitutes estive-
ram à disposição de quem esteve presente na clínica. Parabéns pela originalidade! 

Isabel Müller/ O Líder
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Área Vip

“Renascemos 
diariamente, 
mas não nos 
damos conta 

de quão grande 
e única é essa 

oportunidade” 
(Andreza Frassetto). 

Aos nossos leitores, um exce-
lente fim de semana!

Com pipoca, pinhão e 
muita diversão... Foi assim 
que a terça-feira (24), dia 
de São joão, ficou marcada 
para as equipes do jornal 
o Líder Maravilha e Rádio 
Líder FM. Com uma 
tradicional festa junina, 
realizada no Clube do 
Cavalo Freio de Prata, o 
resgate da cultura caipira 
foi o principal motivo para 
a realização do festerê... 

 São João, São 
João, acende a 

fogueira do meu 
coração...”. 

Fotos: Arquivo/O Líder

Quem comemorou mais 
um ano de vida na quin-
ta-feira (26) foi Chayane 
Forgerine Assoni. Para-
béns e muita felicidades!

um belo registro da família jacqueline Mo-
roni, Anderson Borguetti e Isadora... Que estão à 
espera de mais dois bebês... Felicidades a vocês! 

Parabéns à belíssima 
Paula Caroline Gonçalves 
de Araujo Cervinski, que 
irá festejar seu aniversário 
na próxima quarta-feira 
(02). Felicidades e sucesso!

Quem comemorou 
seu aniversário na quar-
ta-feira (25) foi Priscila 
Signor. os companhei-
ros do Leo Clube de 
Maravilha lhe desejam 
muitas felicidades e 
sucesso! Parabéns!

Fotos: Arquivo pessoal
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Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no Facebook utilizando o #jornaloliderMH

É com o passar dos dias e o tic-tac do relógio que vemos as 
tendências chegarem para embelezar cada estação. As cores 
são fator indispensável para boas inspirações no mundo da 
moda e os estilistas esperam ansiosos as novidades da empresa 
Pantone, referência na definição das cores para cada estação.

nas próximas matérias vou mostrar para vo-
cês as quatro cores que são aposta certei-
ra para o inverno 2014, segundo a Pantone.

Vamos começar por sua aposta máxima, Ra-
diant orchid, traduzindo: orquídea Radiante. 

esta cor é uma mistura de lilás com fúcsia, deixando a 
cor mais chamativa e encantadora. Vários tons são tirados a 
partir de uma única cor, cada estilista vai definir se a usa em 
tons mais claros ou escuros, sem sair do contexto principal.

eu sou suspeita, extremamente apaixonada por 
esta nova textura, mas você, loira, morena ou rui-
va, se jogue nesta tendência e aproveite a estação. 

então o inverno chegou!

Os lindos destaques do #jornaloliderMH foram fotografa-
dos pelos profissionais da Free Color Digital, e demonstram 

as boas vibrações para o Brasil na Copa do Mundo!!!

Fotos: Free Color Digital
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Livros
O LAdO SUJO dO FUtEbOL
Bem-vindo. Você acaba de receber um 
convite para deixar a arquibancada e entrar 
na tribuna de um estádio de futebol. desse 
lado, você vai conhecer torcedores diferentes, 
aqueles que vibram apenas com seus própri-
os interesses, que não têm ídolos ou paixões. 
Aqui é o território dos donos do jogo. ‘o Lado 
Sujo do Futebol’ é o retrato definitivo do que 
acontece além das quatro linhas. um dos livros 
mais corajosos da história da literatura esportiva, revela informações con-
tundentes sobre as negociatas que empestearam o futebol nos últimos anos. 
Mostra como joão havelange e Ricardo Teixeira desenvolveram um esquema 
mafioso de fraudes e conchavos, beneficiando a si e seus amigos. FIFA e CBF 
se tornaram um grande balcão de negócios, no qual são firmados acordos 
bilionários, que envolvem direitos de transmissão e materiais esportivos. um 
grande jogo de bolas marcadas, cujo palco principal são as copas do mundo. 

O SEGREdO dAS MULHERES APAIXONANtES
Por que algumas mulheres atraem os homens que 
lhes interessam e, melhor, conseguem desenvolver 
com eles um relacionamento sólido, enquanto 
outras até atraem os homens, ficam e passam a 
noite com eles, mas não conseguem mantê-los 
para o café da manhã? É o que eduardo nunes 
pretende responder neste livro, que, escrito sob 
o ponto de vista masculino, traz informações 
sobre a forma de pensar e agir dos homens. 

SEM LUGAR PARA SE ESCONdER - EdWARd SNOWdEN, A NSA
E A ESPIONAGEM dO GOVERNO AMERICANO 
em meados de 2013, o jornal britânico The Guardian publicou uma série de matérias que desvendavam 
a vigilância ilimitada praticada pela nSA, a Agência de Segurança nacional norte-americana. As reporta-
gens, assinadas pelo ex-advogado e jornalista Glenn Greenwald, revelaram ao mundo que a inteligência 
do país estava espionando em larga escala não só as comunicações domésticas, mas também as de 
outros países, inclusive os aliados. As denúncias suscitaram um longo debate global, ainda em curso, 
sobre o direito à privacidade e o alcance da vigilância governamental. neste livro, Greenwald conta, 
desde o início, como foi escolhido por edward Snowden para ser o receptor dos dados confidenciais 
que formaram o escopo de seu trabalho jornalístico. Além de falar sobre o período que passou com 
Snowden, ex-prestador de serviços da nSA que se tornou um dos delatores mais célebres da história 
moderna, o autor reflete sobre o papel que a mídia desempenha no jornalismo atual, alinhando-se aos 
interesses dos governos em detrimento dos cidadãos. Trata também das consequências, para a de-
mocracia, de um programa de supervisão ininterrupta e irrestrita de pessoas, empresas e governos.

Games Henrique Hübner

Watch Dogs (estilizado como WATCH_DOGS)

Variedades
V/09

É um filme jogável de ação-aventura que ultra-
passa os limites da física em mundo aberto, produ-
zido pela ubisoft Montreal. originalmente planeja-
do para novembro de 2013,  Watch Dogs  foi lançado 
mundialmente em 27 de maio de 2014 para  Micro-
soft windows, PlayStation 3, PlayStation 4, Xbox 
360 e Xbox one. A versão wii u está planejada para 
ser lançada até final de 2014. Watch Dogs  foi revela-
do na conferência de imprensa da  ubisoft  durante 
a e3 de 2012.

Watch Dogs  é jogado numa  perspectiva de 
terceira pessoa e o mapa pode ser percorrido a pé 
ou num veículo. A história é contada numa versão fic-
tícia da cidade de Chicago, que inclui a sua zona ur-
bana, os campos ao redor e os bairros de lata. Base-
ado nos temas de cibersegurança, em Watch Dogs o 
jogador controla Aiden Pearce, um hacker “grey hat” 
altamente qualificado, descrito como uma pessoa que 
usa tão bem os “punhos como a inteligência”, muito 
hábil na capacidade de se infiltrar em sistemas ele-
trônicos, e deste modo penetrar no CtoS, um sistema 
centralizado todo ligado em rede, que coordena a hi-
per-controlada cidade de Chicago. A história segue os 
esforços de Aiden na procura de vingança depois da 
morte acidental da sua sobrinha. os jogadores podem 
jogar a favor da lei ou contra ela - como criminoso 
ou  justiceiro. um modo multijogador  on-line  tam-
bém está incluído, permitindo até oito jogadores par-
ticiparem em jogos tanto cooperativos como compe-
titivos no mesmo mapa do modo história.

Jogabilidade
Como Aiden Pearce, os jogadores podem usar o 

seu  smartphone  e obter inúmeras informações do 
local e das pessoas que o rodeiam.

Watch Dogs é um jogo de vídeo em mundo aberto, 
É isso aí, galera. Espero que tenham gostado! Até 

semana que vem. Fiquem com Deus! 

Ronco não tem solução? 
Mito. o ronco é um 

distúrbio do sono de natureza 
crônica e pode 
ser controlado 
com um 
aparelho oral 
de eficácia 
comprovada. 
o aparelho 
estimula a 
musculatura 
da língua, 
da garganta e 
do céu da boca, impedindo 
o estreitamento e fechamento da via aérea quando respiramos.

hoje sabemos que só o ronco, mesmo sem apneia, 
pode gerar problemas na artéria carótida por causa da 
vibração frequente dos músculos do canal de passagem 
do ar acontecer muito perto da carótida.

o açúcar ajuda a conservar melhor 
o pão?

Verdade. uma das capaci-
dades do açúcar é reter a água 
das massas. esse processo 
prolonga a maciez do miolo, 
evitando que o 
pão fique duro 
rapidamente. 

Passar álcool ajuda a curar a dor de 
garganta?

Mito. não há qualquer 
indício clínico que um lenço 
embebido em álcool ajude 
na cura de uma dor de 
garganta. o aquecimento 
da região por causa do álcool 
provoca uma sensação de 
bem-estar provisória, que 
pode acabar sendo associada 
à cura dos sintomas. Além 
disso, o lenço com uma 
alta concentração 
de álcool pode 
causar intoxicação 
e queimaduras 
na pele. 

no qual os jogadores, numa  perspectiva de terceira 
pessoa, controlam um homem chamado Aiden Pear-
ce, que consegue se infiltrar (hacker) em vários dis-
positivos eletrônicos ligados ao Sistema operacional 
Central da Cidade (CtoS), permitindo ao jogador 
usar diferentes métodos para resolver numerosos 
objetivos. os exemplos incluem invadir os telefones 
das pessoas para obter dados bancários e roubar 
fundos, provocar avarias em equipamentos para 
distrair os outros personagens e alterar os semáforos 
do trânsito para causar colisões. Tudo isso com a 
ajuda de um celular (smartphone) muito avançado. 
o jogo também inclui um grande arsenal de armas, 
incluindo pistolas, metralhadoras, espingardas, es-
copetas e um bastão retrátil.

http://pt.wikipedia.org/wiki/Jogo_eletr%C3%B4nico_de_a%C3%A7%C3%A3o-aventura
http://pt.wikipedia.org/wiki/Mundo_aberto
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_360
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_360
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_One
http://pt.wikipedia.org/wiki/Wii_U
http://pt.wikipedia.org/wiki/E3
http://pt.wikipedia.org/wiki/Chicago
http://pt.wikipedia.org/wiki/Favela
http://pt.wikipedia.org/wiki/Hacker
http://pt.wikipedia.org/wiki/Crime_inform%C3%A1tico
http://pt.wikipedia.org/wiki/Crime_inform%C3%A1tico
http://pt.wikipedia.org/wiki/Justiceiro
http://pt.wikipedia.org/wiki/Smartphone
http://pt.wikipedia.org/wiki/Mundo_aberto
http://pt.wikipedia.org/wiki/Cracker
http://pt.wikipedia.org/wiki/Hacking
http://pt.wikipedia.org/wiki/Smartphone
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SábAdO (28)
Jantar-dançante – Salão Paroquial Católico – Comunidade Bela Vista

dOMINGO (29)
4º Evento Cultural – Salão Paroquial Católico – Associação 16 de ju-
lho dança Sênior

SábAdO (05)
Escolha da Rainha do Município - Salão Paroquial Católico – Leo 
Clube, dep. de Cultura e Administração Municipal

dOMINGO (06)
Festa de Idosos - Salão do Bairro união - Grupo de Idosos

Almoço da Colheita - Salão IeCLB - Comunidade evangélica

Enduro e Encontro de Motos - Largada e Chegada no CTG - Asso-
ciação Moto Grupo Limit

dOMINGO (13)
Festa da Integração – Salão Paroquial Católico - Volkstanzgruppe 
wunderbar
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Pituca conta para Serelepe e 
Tuim que Epaminondas decidiu 
se candidatar a prefeito no 
lugar de Ferdinando. Zelão afir-
ma para Juliana que ela mudou 
sua vida. Epaminondas diz a 
Ferdinando que sua campanha 
será baseada na verdade dos fa-
tos. Epaminondas convoca uma 
reunião com os empregados 
para anunciar sua candidatura. 
Giácomo comenta com Juliana 
e Renato que não acredita que 
Epaminondas tenha chances de 
ganhar a eleição.

Guiomar leva Juliana para a 
maternidade de táxi. O porteiro 
conta para Nando que Juliana 
estava com contrações e ele 
corre para o hospital. Guiomar 
não consegue falar com Jairo 
pelo celular. Alice fica feliz ao 
saber que Neidinha e Theo vão 
se casar. Marina convida Laerte 
e Luiza para posarem para a 
exposição. Juliana dá à luz um 
menino. Helena chega à casa 
de Luiza na hora em que ela 
está experimentando o vestido 
de noiva.

Brian e Dorothy ajudam Pamela 
a despertar Jonas. Pamela e Jo-
nas se reconciliam. Bóris invade 
o celular de Ernesto e troca os 
aparelhos sem que ele perceba. 
Jonas pede para Verônica espe-
rar ele conversar com a família, 
antes de divulgar a notícia sobre 
seu aneurisma cerebral. Herval 
e Davi se reconciliam, mas o 
dono da Plugar afirma que não 
fará parceria com a Marra. 
Verônica conta para Débora 
sobre a doença de Jonas. 

O prefeito das Antas comenta 
com Padre Santo sua 
descrença na candidatura de 
Epaminondas. Coronel Epa 
pede ajuda a Mãe Benta para 
se eleger. Milita beija Vira-
mundo de forma apaixonada. 
Pituca conta a Catarina que 
Serelepe deixou escapar que 
viveu em um orfanato quando 
era pequeno. Tuim implora 
ajuda a Mãe Benta para tratar 
da mordida de cobra sofrida 
por Alfredo. Renato leva o pai 
de Tuim às pressas para Antas 
com a ajuda de Ferdinando.

Helena relembra seu passado, 
fica emocionada e abraça 
Luiza. Clara diz a Cadu que 
pensa em adotar uma criança 
com Marina. Cadu fica feliz ao 
ver o carinho de Verônica com 
Ivan. Juliana decide chamar 
o filho de Arthur e Jairo 
aceita. Virgílio sai no meio do 
expediente, deixando Helena 
levemente desconfiada. Virgílio 
conta para Nando que fará um 
procedimento para remover a 
cicatriz de seu rosto.

Verônica implora que Débora 
espere sua autorização para 
divulgar a doença de Jonas. 
Pamela fica chocada com a 
revelação do marido. Brian 
conta para Dorothy sobre a do-
ença de Jonas. Débora ignora 
o pedido de Verônica e decide 
divulgar a notícia sobre Jonas. 
Luene e Megan provocam Ma-
nuela e Davi tenta acalmar a 
namorada. Megan lê a notícia 
sobre o pai e fica transtornada. 
Davi vê Vander investir contra 
Megan.

Rodapé comenta com Amância 

sobre sua preocupação com 

Tuim. Milita estranha quando 

Viramundo afirma que não 

quer voltar para sua casa. Gina 

sente ciúmes de Viramundo. 

Serelepe diz a Catarina que 

não quer ser adotado por ela. 

Catarina questiona as intenções 

de Epaminondas ao decidir dei-

xar Jandira e Tuim na fazenda 

após a morte de Alfredo. 

A cirurgia de Virgílio é um 
sucesso e ele pede que Nando 
mantenha segredo. Luiza conta 
para Alice que Laerte criou 
confusão na loja porque queria 
a aliança mais chamativa. 
Guiomar se emociona ao saber 
que será madrinha de Arthur. 
Silvia e Verônica disputam 
para ver quem faz o programa 
mais divertido com Ivan. 
Laerte diz a Luiza que gostou 
da igreja que visitaram juntos 
e que gostaria de se casar lá. 
Helena fica surpresa ao ver que 
Virgílio tirou a cicatriz.

Davi socorre Megan. Jonas 
humilha Verônica. Verônica 
pede demissão. Brian faz uma 
sessão de reprogramação 
com Jonas. Jonas e Pamela 
conversam com Megan. Barata 
desiste de contratar Sílvio 
por causa de Gláucia. Pamela 
afirma a Herval que ficará 
com Jonas. Verônica pede para 
falar com Jonas e Danilo ouve 
a conversa sem ser percebido. 
Jonas tem uma conversa 
séria com Manuela e Davi. 
Jonas é ovacionado por seus 
funcionários.

Jonas confirma a veracidade 
de sua doença durante a cole-
tiva. Ernesto faz as pazes com 
Bóris, sem saber do plano para 
sabotá-lo. Jonas lê a matéria 
de Verônica. Lara confessa a 
Susana que não consegue ficar 
sozinha com Shin. Danilo conta 
para Gláucia que Verônica e 
Jonas têm um caso. Danusa 
entrega o primeiro protótipo 
do Bro para Jonas. Matias fica 
inseguro em seu primeiro dia 
na Marra Brasil. 

Gláucia chantageia Jonas. 
Herval aceita que a Plugar seja 
divulgada na palestra de Brian. 
Pamela se surpreende ao saber 
que a família de Jonas jantará 
em sua casa. Manuela e Davi 
observam o protótipo do Bro. 
Lara recebe uma energização 
de Brian. Cidão fica encantado 
com Dorothy. Brian reprogra-
ma Luene e todos se espantam 
com suas habilidades. Jonas 
se emociona com os vídeos de 
apoio que recebe. 

Jonas finge gostar da presença 
da família. Bóris decide divul-
gar o vídeo que usou contra 
Ernesto. Lara desiste de viajar 
com Shin. Barata comunica a 
Verônica que colocou Vicente 
como seu herdeiro. Gláucia tem 
uma crise alérgica ao saber do 
cardápio do jantar. Dorothy 
flagra Marisa flertando com 
Brian. A matéria de Verônica 
é escolhida como a melhor 
publicação da internet. 

Jonas agradece a Epaminon-
das pelo transporte dos amigos 
de Alfredo a seu enterro. 
Pituca e Serelepe visitam Tuim. 
Gina não gosta de saber que 
Viramundo passará a acom-
panhar Pedro no trabalho. 
Viramundo garante a Pedro 
que trata Gina como irmã. Pa-
dre Santo fica admirado com 
a gentileza de Epaminondas 
que lhe oferece um carro com 
motorista. Viramundo termina 
o namoro com Milita.

Selma comenta com Shirley 
que ouviu Livia se declarar 
para Laerte. Branca diz a 
Gabriel que tem muitos planos 
para ele. Marina pergunta a 
Clara o que ela acha de usarem 
as fotos da discussão de Laerte 
e Luiza na exposição. Felipe diz 
a Chica que a doença de Selma 
pode ser hereditária. Luiza 
começa a se preocupar com 
o ciúme excessivo de Laerte. 
Vanessa conta para Marina 
que vai mesmo viajar com 
Flavinha. 

Padre Santo avisa a Epa-
minondas que não apoiará 
nenhum candidato. Giácomo 
conta para Padre Santo que 
brigou com Milita. Milita diz 
a Ferdinando que Viramundo 
está namorando Gina. Juliana 
afirma a Gina que ainda não 
ama ninguém verdadeiramen-
te. Zelão pede a Serelepe que 
entregue a Juliana a carta de 
amor que ele escreveu. Juliana 
se emociona ao ler a carta de 
Zelão.

André se mostra muito 
incomodado ao ver Bárbara 
com Lucas. Alice reclama com 
Malu do jeito que é tratada por 
Vitor. Depois que descobre não 
estar com uma doença grave, 
Miss Lauren volta a implicar 
com os hóspedes da casa de 
repouso. Laerte vê Luiza e 
momentaneamente se lembra 
de Helena quando jovem. 
Verônica diz a Ivan que ele 
está cada vez melhor ao piano. 
Chica se chateia por Ricardo 
ter que viajar de última hora. 

Ferdinando garante a Gina 
que a ama, mas fica arrasado 
quando a filha de Pedro diz que 
não quer mais vê-lo. Rosinha 
agrada Jandira, a pedido de 
Epaminondas. Pedro discute 
com Dona Tê ao perceber que 
ela incentiva Gina a se apro-
ximar de Viramundo. Pedro 
conta a Gina que Giácomo ex-
pulsou Viramundo de sua casa 
porque o flagrou beijando sua 
filha. Renato pede permissão a 
Giácomo para cortejar Milita.

O novo chefe de Ricardo diz 
a ele que vai se mudar para 
Miami com a família e propõe 
que o piloto vá também. Felipe 
comenta com Nando sobre sua 
desconfiança de que Laerte 
sofra da mesma doença de 
Selma. Chica e Ricardo con-
versam sobre a possibilidade 
de irem morar nos Estados 
Unidos. André tenta se decla-
rar para Bárbara. Cadu deixa 
Clara desconfortável ao dizer 
que gostaria que a guarda de 
Ivan fosse compartilhada. S
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SEGUNDA TERçA qUARTA qUINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes:
1 cebola grande, picada
2 colheres (sopa) de azeite
1 xícara (chá) de arroz integral
1 tablete de caldo de galinha
4 tomates sem pele e sem 
sementes, picados
1 talo de alho-poró cor-
tado em rodelas
1 cenoura média em ro-
delas bem finas
1 colher (chá) de tempero pronto 
3 colheres (sopa) de ce-
bolinha verde picada

Modo de preparo
em uma panela, refogue a cebola no azei-
te até ficar transparente. junte o arroz e o 
caldo de galinha dissolvido em três xíca-
ras (chá) de água quente e cozinhe por 5 

minutos em fogo baixo. junte os tomates, 
o alho-poró, a cenoura e o tempero e co-
zinhe por cerca de 20 minutos ou até que 
o arroz esteja macio e tenha absorvido o 
líquido. desligue e deixe descansar por 10 
minutos. Sirva decorado com a cebolinha.

bom apetite!

ARROz InTEGRAL COM LEGuMES

Variedades
V/10
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 116

BJPDT
NATU

RAL
IDADE

ETIZITEM
EVIRPEEP
DESCONTENTE

RTPRUAS
MADUROSET

A

IPLENOID
INNALPOSE

DEGRADARD
GANARE

ADOLE
SCENCIA

FACEEENR
MIRAT

IMBA
LE

OINA
RCADI

CASAPROPRIA

Corpo de
jurados

nos crimes
dolosos

Simbolo-
gia da
pomba
branca

Dado da
certidão
de nasci-

mento

(?) cetera:
e as

demais
coisas

Robson
Caetano,
ex-atleta
brasileiro

Unidade
de uma
listagem

Reservada
a poucas
pessoas 
(a sala)

Primeira
pessoa do
discurso
(Gram.)

Delegacia
Policial
(sigla)

Sinal
indicativo
de direção

Palavra
que denota
surpresa 

Sala típica
de museus

de arte

Deteriorar;
desgastar

Bianca (?),
atriz de

"Em Famí-
lia" (TV)

Estado cor-
tado pelo
rio Doce
(sigla)

Agência
Nacional
do Petró-
leo (sigla)

Um
pequeno
pedaço
(pop.)

Fenômeno
comum em
desertos

Cidade do Pártenon

Código
telefônico

(sigla)

Eike (?), empresário
Álbum do Nirvana,
vendeu mais de 30
milhões de cópias

Pousada,
em inglês

Bem comprável com 
o resgate do FGTS

Louco, em
inglês

Tambor de
orquestra
Sílaba de
"parar"

Caixa
protetora 
do encéfalo

Somei

Querido;
estimado
(?) Refaeli,
top model 

Significa 100 m2

em "hectare"
"(?) tudo o que 

reluz é ouro" (dito)     

Repleto 
(?) da chi-
na: ótima
transação

A região do
Tocantins
Postura 

fotográfica

Passarela
de foliões

Visão
rápida

Aptidão do
atirador

Dupla (?):
o edredom

sem
avesso

Enxofre
(símbolo)

Aqui está!

"Para", em
internetês
Formato
do DIU 

Graça Aranha,
diplomata brasileiro

Fase posterior 
à puberdade

Insatisfeito

O fruto no
ponto para
ser comido

Pedro (?): 
proclamou
a Indepen-

dência

3/bar — inn — mad — paz. 5/privê. 7/galeria — rinaldi — timbale. 9/nevermind.

Louco na praça
havia um louco na rua sentado em um banco da praça. uma 
senhora que estava andado na rua parou e perguntou a ele:
- Será que você poderia me informar onde fica a 25 de Março?
e ele respondeu:
- 25 de março, 25 de março... de que ano?

Bom pra peixe
o turista estava passeando na beira do rio quando 
apareceu um vendedor de vara de pescar.
- este é um excelente lugar para os peixes! - Garantiu ele.

- É mesmo? então quero uma vara, passa pra cá!
- Ah, bom... - disse ele, entregando a 
vara e recebendo o dinheiro.
Algumas horas depois o vendedor de vara passa 
novamente pelo local e encontra o seu cliente.
- escuta aqui, amigo! Até agora eu não consegui 
pescar nenhum peixe! Você não disse que 
esse era um ótimo lugar pros peixes?
- Claro! - Respondeu o vendedor. - É um lugar tão 
bom pros peixes que até hoje eu não consegui 
convencer nenhum a ir embora comigo!

Bebida em dobro
Certo dia estavam em um bar duas moças 
gêmeas, parecidíssimas por sinal, quando 
um bêbado se aproximou e disse:
— nossa, hic... Acho que bebi demais porque 
estou vendo... hic... Tudo em dobro!
uma das moças respondeu:
— não moço, o senhor não está tão bêbado 
assim, é que nós somos gêmeas!
o bêbado, mais aliviado, disse:
— Que beleza, hic... Todas as quatro?

PiaDas

hoRóSCoPo 
áries
deverá fazer sucesso na paquera 

graças ao seu carisma. evite a interfe-
rência de outras pessoas no seu roman-
ce. no sexo, os seus desejos estarão à 
flor da pele. Mantenha a discrição no 
serviço. Terá mais sucesso se trabalhar 
dessa forma. Procure ser mais pacien-
te e evite julgamentos precipitados, 
inclusive com parentes próximos, que 
podem se sentir sufocados.

touro 
Controle o seu lado ciumento para 

não ter decepções. na vida sexual, terá 
muito prazer, desde que domine a sua 
possessividade. Saberá captar o dese-
jo dos outros, daí o seu sucesso com 
vendas e educação. Se trabalha por 
conta própria, aguarde um período 
produtivo. 

Gêmeos
Vai se mostrar mais feminina, cari-

nhosa e pronta para dar e receber amor. 
É hora de explorar o seu poder de sedu-
ção e mostrar a sua alegria. no trabalho, 
estará mais à vontade para agir ao seu 
modo. Cuidado com gente oportunis-
ta. o dinheiro virá em hora, com júpi-
ter enviando sorte para as finanças. Vai 
estar mais atenciosa com os familiares.

Câncer
Tenha cuidado com a sua inge-

nuidade na conquista. na vida a dois, 
vença a desconfiança com uma boa 
conversa. já o sexo será prazeroso, ain-
da mais numa relação secreta. A re-
tomada de projetos engavetados será 
beneficiada pelos astros, assim como 
acordos, contratos e divulgação de seus 
projetos. não se feche com as pessoas 
que estima.

Leão
Se não tem um amor, poderá ter 

boas surpresas com um amigo. Se tem 
alguém, o sexo será o ponto alto do ro-
mance. no serviço, procure amadure-
cer os seus planos antes de colocá-los 
em ação. não exagere nos gastos ou 
poderá comprometer sua estabilidade 
financeira. Terá que se desdobrar para 
conciliar os assuntos familiares com os 
compromissos fora de casa.

Virgem
Terá muita habilidade para seduzir. 

Por isso, se quer ganhar alguém, seja 
audaciosa na conquista. no romance, 
sensualidade também não vai faltar. 
Abrace novas oportunidades que estão 
surgindo no seu caminho. dê o melhor 
de si no trabalho. Fique atento com os 
assuntos financeiros. não deixe o lar 

em segundo plano.

Libra
encontros com pessoas novas po-

dem mexer com o seu coração. Trate 
a sua intimidade com discrição. o en-
volvimento com seu par vai estar mais 
forte. Colherá bons frutos se atuar dis-
cretamente na profissão. Siga o sexto 
sentido se for comprar alguma coisa de 
maior valor. 

Escorpião
no amor, suas expectativas po-

derão estar altas demais. não insista 
numa relação desgastada. Parceria ou 
associação tem tudo para ser promis-
sora. Some esforços com quem tem os 
mesmos interesses que você. As suas 
ambições se renovam. Lucros em in-
vestimentos com parente ou sócio. es-
tará sintonizada com as necessidades 
do seu pessoal. 

Sagitário
Você saberá cativar quem deseja 

ou agradar quem ama. Mas permita 
que a relação amadureça o suficiente. 
Com seu lado ambicioso em alta, valerá 
a pena se dedicar à realização das suas 
metas mais importantes. nas finanças, 
quanto mais se esforçar, melhor irá ga-
nhar. 

Capricórnio
Se está interessada em alguém, 

terá muito charme para encantar e 
conquistar o coração dessa pessoa. 
Vida sexual com o par vai estar cheia de 
paixão. Trabalho favorecido. dinheiro 
que julgava perdido vai chegar na hora 
certa. não deixe de fazer uma fezinha. 
Tudo bem com a turma de casa. e você 
será o grande responsável pelo clima de 
união com quem convive. 

Aquário
o romance atravessa uma fase 

de maior intimidade. Valorize os mo-
mentos a sós com seu par. Se está só, 
fato envolvendo a família vai influir 
em sua vida amorosa. evite gastar 
energia em projetos que estão emper-
rados. Se trabalha em casa pode tirar 
melhor proveito deste período. 

Peixes
Cuidado com a interferência fa-

miliar na sua intimidade. Conflitos 
não estão descartados. As relações 
desgastadas correrão sérios riscos. 
no trabalho, não tenha medo de im-
provisar se for preciso. Você vai sur-
preender por sua originalidade. estão 
favorecidas as transações comerciais 
e os contratos. 
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COMPANHEIRISMO 

nova sede tem, no total, 424,15 m² e abrigará o Lions Clube Maravilha, Lions Clube Maravilha 
oeste, Leo Clube de Maravilha e Grupo escoteiro Raízes

entidades comemoram a conquista do 
Centro de eventos 

Importante obra será inaugu-
rada na tarde de hoje (28). Com ato 
marcado para as 15h30, o Centro de 
eventos, que abrigará o Lions Clube 
Maravilha, Lions Clube Maravilha 
oeste, Leo Clube de Maravilha e 
Grupo escoteiro Raízes, será inau-
gurado e contará com a presença de 
diversas autoridades e da comuni-
dade maravilhense.

estas entidades, em parceria 
com a Prefeitura, realizarão a sole-
nidade do Centro de eventos, local 
este que representa grande con-
quista para todos. A nova sede das 
entidades está localizada no mesmo 
local que a antiga, na Avenida Presi-
dente Kennedy, 371, Centro.

A antiga sede, conforme as enti-
dades, já estava pequena e em esta-
do precário para atender as necessi-
dades dos clubes.  

Nova sede
o Centro de eventos é destinado 

para o Lions Clube Maravilha, Lions 
Clube Maravilha oeste, Leo Clube 
e Grupo escoteiro Raízes. de acor-
do com integrantes das entidades, a 
luta para a construção da nova sede 
já vem de anos e, agora, a obra cons-
truída representa grande conquista, 
que será comemorada em parceria, 
uma vez que as entidades também 
têm objetivos em comum. 

A obra tem, no total, 424,15 m², 
e teve ao todo um investimento no 
valor de R$ 358.737,84, sendo R$ 
300 mil de repasse do Ministério da 
Integração nacional, por meio de 
emenda do deputado federal Celso 
Maldaner (PMdB), ainda em 2009, 
com contrapartida da Prefeitura de 
Maravilha no valor de R$ 58.737,84.

Conversamos com os presidentes 
das entidades que serão abrigadas no 
Centro de eventos. Confira o que a 
nova sede representa para eles. 

A mudança para uma nova sede dará maior 
motivação a todos os integrantes do clube, 
pois possibilita a realização de suas atividades 
com maior conforto e estrutura adequada à 
grandeza dos clubes que utilizarão o ambiente. 
Também demonstra a união dos clubes que 
possuem objetivos comuns. na nova sede serão 
realizadas as reuniões do clube, que acontecem 
todas as primeiras e terceiras quartas-feiras 
de cada mês, além de outras atividades que 
são apoiadas pelo clube. o Lions Clube Mara-
vilha conta atualmente com 60 integrantes”.

Sérgio bolfe, presidente do 
Lions Clube de Maravilha

essa sede representa muito para a nossa 
entidade, porque ali nós poderemos nos reu-
nir de melhor forma, para programar todas 
as atividades sociais do Lions, e em função 
de tudo aquilo que a entidade se propõe. em 
razão deste movimento leonístico tão forte, 
acho que é merecedor este ambiente e é uma 
coisa que nós almejávamos há muitos anos. 
Fico feliz pela conquista deste espaço que a 
comunidade maravilhense conseguiu, por-
que quem vai ganhar realmente é a comuni-
dade. A entidade realiza dois encontros men-
sais, sendo a reunião de trabalho na primeira 
terça-feira do mês e a reunião festiva, que é 
realizada na terceira terça-feira do mês. Ao 
todo, 58 companheiros e quatro domadores, 
que ainda não são sócios-contribuintes, fa-
zem parte do Lions Clube Maravilha oeste. 

daniel Ferrari, presidente do Lions Clu-
be Maravilha oeste

há muito tempo viemos tentando 
construir uma sede nova, já que a que tí-
nhamos estava em estado precário e estava 
pequena para o porte dos clubes. Com essa 
conquista poderemos realizar as atividades 
com mais segurança, conforto, etc. Muitos 
dos eventos em nível de distrito (Leo Ld-
8) poderão ser realizados aqui em nossa 
cidade, já que teremos uma estrutura 
adequada para tal. Como, por exemplo, o 
encontro de Região A, que sediaremos em 
meados do mês de março. nossas reuniões 
acontecem nos primeiros domingos e 
terceiros sábados de cada mês. o Leo Clu-
be de Maravilha possui, atualmente, 31 as-
sociados e quatro pré-associados”.

dianne bolfe, presidente do Leo Clu-
be de Maravilha

Para o Grupo escoteiro Raízes esse centro é de extrema importância, 
pois será mais um espaço para desenvolver nossas atividades junto aos 
80 jovens que frequentam o grupo. o espaço anterior era pequeno devi-
do ao número de crianças atendidas, agora  vamos conseguir organizar 
melhor o nosso material. em dias de chuva era complicado para fazer 
atividades, agora teremos mais condições para desenvolvê-las. 

Cinara donati Roversi, presidente do Grupo escoteiro Raízes

ILAINE ROHdEN

Centro de Eventos tem no total, 424,15 m²
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MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 93/2014 
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Reisebus Alf Turismo
Objeto: Executar o transporte coletivo de 
trabalhadores do Município aos seus locais 
de trabalho, de acordo com a Lei nº 2.633, de 
06 de maio de 2014.
Processo Licitatório: n. 1058/2014 
Modalidade: Convite nº 33/2014 
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela 
Lei Federal nº 8.883/94. 
Valor: R$ 22.400,00
Vigência: 30/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 94/2014 
Partes: Município de Cunha Porã e 
a Empresa Marcus Vinicius Ferreira 
D’Agostini – EPP.
Objeto: Credenciar farmácias e drogarias 
para fornecimento de medicamentos 
destinados a pacientes em situação de 
vulnerabilidade grave ou urgência e por 
ordem judicial, dos quais a Secretaria 
Municipal de saúde não possua em estoque 
no ano de 2014.
Chamada Pública: n. 05/2014 
Edital de Credenciamento: nº 02/2014 
Amparo: Lei nº 8.666/93 e Prejulgado 1994 
– TCE/SC.
Vigência: 30/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 95/2014 
Partes: Município de Cunha Porã o 
Consórcio de Informática na Gestão Pública 
Municipal (CIGA).
Objeto: contratação dos serviços de 
tecnologia da informação, no âmbito do 
Programa de Gestão Tributária aprovado 
pelo CIGA.
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela 
Lei Federal nº 8.883/94.
Vigência: 02/06/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 96/2014 
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Daniel Fernando Senger ME.
Objeto: Aquisição de tinta asfáltica 
para pintura de faixas de pedestres, 
faixas continuas delimitadoras e de 
estacionamentos oblíquos, nas cores branca 
e amarela, para as principais avenidas e ruas 
do município de Cunha Porã. 
Processo Licitatório: n. 1166/2014 
Modalidade: Convite nº 34/2014  
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela 
Lei Federal nº 8.883/94. 
Valor: R$ 29.730,00. 
Vigência: 11/06//2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 97/2014 
Partes: Município de Cunha Porã e 
a Empresa Consórcio Intermunicipal 
de Desenvolvimento da Infraestrutura 
Rodoviária-CIDIR
Objeto: fornecimento de massa asfáltica R4 
produzida pelo consórcio intermunicipal de 
desenvolvimento da infraestrutura rodoviária 
- CIDIR, para execução de faixa de pedestres 
elevadas e operação tapa buraco, sobre a 
pavimentação das avenidas, ruas e travessas 
do centro e bairros do município de Cunha 
Porã-SC, de acordo com o contrato de rateio 
nº 03/2013 formalizado pelo município de 
Cunha Porã com o consorcio intermunicipal 
de desenvolvimento da infraestrutura 
rodoviária – CIDIR.
Processo Licitatório: n. 1269/2014 
Modalidade: Dispensa Justificada nº 
1196/2014  
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela 
Lei Federal nº 8.883/94. 
Valor: R$ 26.400,00
Vigência: 18/06/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 98/2014 
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Caibí Empreendimentos Ltda.
Objeto: Execução das obras e serviços de 
engenharia em regime de empreitada global 
de revitalização da Praça da Juventude 

localizada no Trevo de Acesso ao Município, 
com recursos de repasse do governo do 
Estado de Santa Catarina, por meio da 
Secretaria de Estado do Desenvolvimento 
Regional de Palmitos através do convênio    
nº 2014tr1619, com contrapartida do 
Município de Cunha Porã- SC. 
Processo Licitatório: n. 1176/2014 
Modalidade: Tomada de Preço nº 03/2014  
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela 
Lei Federal nº 8.883/94. 
Valor: R$ 229.545,70.
Vigência: 25/06//2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
Contrato n° 99/2014 
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Imperial Comércio de Materiais de 
Construção e Transportes Ltda ME.
Objeto: Execução indireta de 27.380,60 m2 
de pavimentação com pedras poliédricas 
basáltica irregular, sendo: 5.145,80m2 na 
Avenida do Comércio - trechos I, II e III; 
6.481,10m2 na Rua do Arroio - trechos 
I e II; 4.405,50m2 no prolongamento 
da Avenida do Comércio - saída Linha 
Central; 5.835,45m2 no acesso à Linha 
Glória do Meio em direção a Linha Santo 
Antonio; e, 5.512,75m2 no Bairro Colina 
Verde nas seguintes Ruas: Vereador Astor 
Weber - trechos I e II, Rua 25 de Julho, 
Rua Professora Dirce Lenz e Rua Arnaldo 
Krambeck, com recursos de repasse do 
FUNDAM e contrapartida do Município. 
Processo Licitatório: n. 1025/2014 
Modalidade: Concorrência nº 02/2014  
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela 
Lei Federal nº 8.883/94. 
Valor: R$ 1.548.808,47 
Vigência: 25/06/2014 a 31/12/2014 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 30/2014 
Partes: Município de Cunha Porã e as 
Empresas Adelino Bernardi-ME.
Objeto: Prestação de serviços de 
recapagens, vulcanização e recauchutagem 
de pneus para manutenção da frota de 
veículos e máquinas do Município de Cunha 
Porã- SC. 
Processo Licitatório: n. 939/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 29/2014 
Amparo: Lei 10.520/2002, Decreto no 
3.555/2000, alterado pelos Decretos nº 
3693/2000 e nº 3.784/2001, Decreto 7.892 
de 23/01/2013 e subsidiariamente pela Lei nº 
8.666/93 e suas alterações. 
Valor: R$ 33.690,00
Data: 30/05/2014, vigência por um ano. 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 31/2014 
Partes: Município de Cunha Porã e as 
Empresas Gilmar Jose Martim & Cia Ltda. e 
Ercio Maas MEI.
Objeto: Registro de preços de postos 
de lavagem fixa devidamente instalada 
e regulamentada até 02 km da sede do 
município para eventual e parcelada 
prestação de serviços de lavagens, 
lubrificação e polimento de veículos e 
máquinas, para manutenção da frota de 
veículos do município de Cunha Porã/SC.
Processo Licitatório: n. 1103/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 30/2014 
Amparo: Lei 10.520/2002, Decreto no 
3.555/2000, alterado pelos Decretos nº 
3693/2000 e nº 3.784/2001, Decreto 7.892 
de 23/01/2013 e subsidiariamente pela Lei nº 
8.666/93 e suas alterações. 
Valores registrados:

Empresas Valor

Gilmar Jose Martim 
& Cia Ltda

R$ 173.950,00

Ercio Maas MEI. R$ 58.500,00

Data: 11/06/2014, vigência por um ano. 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 32/2014 
Partes: Município de Cunha Porã e as 
Empresas Pré Moldados Maravilha Ltda 
e Imperial Comércio de Materiais de 
Construção e Transportes Ltda. ME.
Objeto: Registro de preços para eventual 

e parcelada aquisição de tubos de concreto 
para o Município de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 1149/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 33/2014 
Amparo: Lei 10.520/2002, Decreto no 
3.555/2000, alterado pelos Decretos nº 
3693/2000 e nº 3.784/2001, Decreto 7.892 
de 23/01/2013 e subsidiariamente pela Lei nº 
8.666/93 e suas alterações. 
Valores registrados:

Empresas Valor

Pré Moldados Maravilha 
Ltda

R$ 
2.695,00

Imperial Com. de Mat. de 
Const. e Transp. Ltda. ME.

R$ 
58.500,00

Data: 16/06/2014, vigência por um ano. 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 33/2014 
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Renovadora de Pneus Maravilha 
Ltda.
Objeto: Registro de preços para eventual 
e parcelada prestação de recapagens, 
vulcanização e recauchutagem de pneus para 
manutenção da frota de veículos e maquinas 
do município de Cunha Porã-SC.
Processo Licitatório: n. 1104/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 31/2014 
Amparo: Lei 10.520/2002, Decreto no 
3.555/2000, alterado pelos Decretos nº 
3693/2000 e nº 3.784/2001, Decreto 7.892 
de 23/01/2013 e subsidiariamente pela Lei nº 
8.666/93 e suas alterações. 
Valor registrado: R$ 83.730,00
Data: 13/06/2014, vigência por um ano. 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 34/2014 
Partes: Município de Cunha Porã e as 
Empresas Telecopy Equipamentos Ltda 
ME, Potencia Som e Informática Ltda-EPP, 

Atual Informática e Assist. Técnica Ltda, JP 
Equipamentos Ltda ME e MB Catarinense 
Ltda. ME.
Objeto: Registro de preços para eventual 
aquisição de equipamentos de informática 
para o Município de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 1178/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 34/2014 
Amparo: Lei 10.520/2002, Decreto no 
3.555/2000, alterado pelos Decretos nº 
3693/2000 e nº 3.784/2001, Decreto 7.892 
de 23/01/2013 e subsidiariamente pela Lei nº 
8.666/93 e suas alterações. 
Valores registrados por empresa:

Empresas Valor

Telecopy Equipamentos 
Ltda ME

6.922,00

Potencia Som e 
Informática Ltda-EP

24.950,00

Atual Informática e 
Assist. Técnica Ltda

5.760,00

JP Equipamentos Ltda 
ME

43.250,00

MB Catarinense Ltda. 
ME.

11.700,00

Data: 23/06/2014, vigência por um ano. 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 35/2014 
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa FM Pneus Ltda. Objeto: Registro 
de preços para eventual e parcelada 
prestação de recapagens, vulcanização e 
recauchutagem de pneus para manutenção 
da frota de veículos e maquinas do 
Município de Cunha Porã- SC.
Processo Licitatório: n. 1104/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 31/2014 
Amparo: Lei 10.520/2002, Decreto no 
3.555/2000, alterado pelos Decretos nº 
3693/2000 e nº 3.784/2001, Decreto 7.892 

de 23/01/2013 e subsidiariamente pela Lei nº 
8.666/93 e suas alterações. 
Valor registrado: R$ 54.270,00
Data: 13/06/2014, vigência por um ano. 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 36/2014 
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Paulo Cezar Schmitz – ME.
Objeto: Registro de preços para eventual 
e parcelada prestação de recapagens, 
vulcanização e recauchutagem de pneus 
para manutenção da frota de veículos e 
maquinas do município de Cunha Porã- SC.
Processo Licitatório: n. 1104/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 31/2014 
Amparo: Lei 10.520/2002, Decreto no 
3.555/2000, alterado pelos Decretos nº 
3693/2000 e nº 3.784/2001, Decreto 7.892 
de 23/01/2013 e subsidiariamente pela Lei 
nº 8.666/93 e suas alterações. 
Valor registrado: R$ 86.450,00
Data: 13/06/2014, vigência por um ano. 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
Ata de Registro de Preços n° 37/2014 
Partes: Município de Cunha Porã e a 
Empresa Borilli Pneus- ME
Objeto: Registro de preços para 
eventual e parcelada prestação 
de recapagens, vulcanização e 
recauchutagem de pneus para 
manutenção da frota de veículos e 
maquinas do município de Cunha Porã- SC.
Processo Licitatório: n. 1104/2014 
Modalidade: Pregão Presencial nº 31/2014 
Amparo: Lei 10.520/2002, Decreto no 
3.555/2000, alterado pelos Decretos nº 
3693/2000 e nº 3.784/2001, Decreto 7.892 
de 23/01/2013 e subsidiariamente pela Lei 
nº 8.666/93 e suas alterações. 
Valor registrado: R$ 54.100,00
Data: 13/06/2014, vigência por um ano. 
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

a/20

PUbLICAÇÃO LEGAL



 -  MARAVILHA  -  S C, 28  de junho de 2014

Geral
a/21

CHUVA tORRENCIAL

Previsão ainda é de grandes volumes de chuva para Santa 
Catarina. em Itapiranga e Mondaí foram quase 300 milímetros 
em 72 horas e o Rio uruguai estava 14 metros acima do nível 
normal na manhã da sexta-feira (27)

População sofre com uma das maiores 
enchentes da história no oeste

kELI FERNANdES

um ciclone extratropical, ainda em 
formação, pode ser a explicação para 
toda a chuva que caiu no estado nos 
últimos dias. o oeste e o Meio-oeste 
foram os mais afetados, com pico de 
chuva na quinta-feira (26). na cida-
de de joaçaba e municípios vizinhos, 
banhados pelo Rio do Peixe, choveu 
mais de 200 milímetros em 72 horas e 
a abertura de comportas de usinas hi-
droelétricas elevou o nível do rio, que 
alagou comunidades ribeirinhas e in-
terditou acessos. na manhã desta sex-
ta-feira (27) o nível do rio começou a se 
estabilizar e, segundo a defesa Civil de 
Santa Catarina, a previsão é de que o rio 
volte ao nível normal durante o final de 
semana.

em Chapecó e região a situação 
também ficou crítica, afetando co-
munidades ribeirinhas e interditando 
pontes e estradas. A ponte sobre o Rio 
uruguai, na comunidade de Goio-Ên, 
chegou a ser fechada após as 23h da 
quinta-feira devido ao nível das águas 
junto às cabeceiras. 

no extremo-oeste as cidades mais 
atingidas, também devido ao nível his-
tórico do Rio uruguai, são Mondaí e 
Itapiranga. nas duas cidades choveu 
quase 300 milímetros em 72 horas e 
o Rio uruguai chegava à marca de 14 
metros acima do nível normal na ma-
nhã de ontem. Até o momento, esta já 
pode ser considerada a segunda maior 
enchente da história, perdendo apenas 
para a enchente registrada em 1983, 
quando o Rio uruguai chegou a 18 me-
tros acima do nível normal.

de acordo com a previsão da 
epagri/Ciram, o cenário preocupante 

Jornal Força do Oeste

Itapiranga é uma das cidades mais atingidas da região, com Rio Uruguai passando de 14 metros do nível normal 
nesta sexta-feira

segue até este sábado (28), com ala-
gamentos, inundações, enxurradas e 
deslizamentos. As regiões com volu-
mes mais significativos de chuva são 
as que fazem divisa com o Rio Grande 
do Sul. os números apontam volumes 
significativos, principalmente nas áreas 
próximas ao Rio Grande do Sul, com 
acumulados entre 150mm e 240mm. 
no Litoral norte, Planalto norte e Vale 
do Itajaí os volumes devem ficar entre 
90mm e 150mm, com melhora do tem-
po no decorrer do dia.

Mondaí
Pelo menos oito famílias precisa-

ram sair de casa em Mondaí devido à 
cheia do Rio uruguai. Segundo o coor-
denador da defesa Civil do município, 
André Sott, durante a noite de quinta-
feira (26) e a madrugada da sexta-feira 
(27) mais duas famílias precisaram ser 
retiradas de casas próximas ao rio, na 
área urbana. Até a tarde de quinta, eram 
seis famílias desalojadas. Sott frisou que 
a defesa Civil não tem um número pre-
ciso das pessoas que estão nesta situa-
ção, mas acredita que chegue próximo 
de 100, já que no interior do município 
moradores também precisaram deixar 
suas residências.

na manhã desta sexta-feira, por 
volta das 7h, o nível do Rio uruguai che-
gava a 14 metros acima do nível normal 
em Mondaí. Segundo a defesa Civil, as 
comportas da usina hidrelétrica Foz do 
Chapecó foram abertas e a previsão era 
de que as águas continuassem a subir. 
A média é de 15 a 20 centímetros por 
hora. 

Além do uruguai, o Rio das Antas 
também está com o nível das águas 
acima do normal e já atingiu algumas 

casas localizadas às suas margens. 

Itapiranga
no município de Itapiranga a água 

está subindo, em média, 15 centímetros 
a cada hora, e, na manhã de ontem, já 
tomava a Avenida Beira Rio e ruas pró-
ximas, na área urbana. A balsa que faz 
a travessia pelo rio até o Rio Grande 
do Sul não está operando. Bombeiros, 
defesa Civil e entidades fazem um mu-
tirão, juntamente com os moradores, 
para retirar móveis, pertences e mer-
cadorias das casas e estabelecimentos 
comerciais atingidos pela água. há pro-
blemas com o fornecimento de água e 
energia elétrica. 

Também há registros de desliza-
mentos e trasbordamento de rios no in-
terior do município. Segundo os Bom-
beiros, todas as pontes nas estradas da 
área rural estão submersas e interdita-
das para o tráfego de veículos. 

Os transtornos
o trânsito foi interrompido em 

diversos pontos, como no acesso aos 
municípios afetados e também onde 
foram registradas quedas de barreiras, 
nas BRs-158 e 282. As aulas em escolas 
e universidades foram suspensas. 

Municípios banhados por rios me-
nores também registaram danos, prin-
cipalmente na área rural. entre eles, fo-
ram afetados Tunápolis, Santa helena, 
Iporã do oeste, descanso e Barra Boni-
ta, entre outros.

Itapiranga e Mondaí decretaram si-
tuação de emergência. das outras cida-
des, até o fechamento desta edição, os 
dados ainda não estavam concluídos 
quanto ao número de pessoas atingidas 
e os prejuízos registrados.

REGIStROS 
Confira algumas fotos tiradas 

por moradores dos municípos de 
Itapiranga, Mondaí e Águas de Cha-

pecó, que demonstram os estragos 
causados pelas fortes chuvas regis-
tradas nos últimos dias. 

Itapiranga

águas de Chapecó

Itapiranga

Mondaí
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Flor do sertão
M/01

Flor do Sertão, através de parceria 
com o Sicoob Credial e com o Fórum 
do Aquífero Guarani, realizou na quar-
ta-feira (25) ação com o Grupo de Vo-
luntárias Amigas da Vida (GAVI) e com 
voluntárias da comunidade flor-serta-
nense sobre educação ao uso correto 
de plantas medicinais, somando co-
nhecimento popular ao científico.

As atividades do dia contaram, 
pela parte da manhã, com identifica-
ção botânica, e pela parte da tarde com 
manipulação de fitoterápicos dentro 
das normas técnicas da farmácia.

Conforme o professor de estudos 
sociais e pós-graduado em educação 
Ambiental e Plantas Medicinais, Alo-
ísio dos Passos, o objetivo do encon-
tro é promover a cultura de utilização 
correta de medicamentos naturais, 
resgatando a cultura do uso medicinal 
regional de plantas. “nosso objetivo 
é promover o correto conhecimen-

to sobre o uso de plantas medicinais 
aliando o conhecimento popular com 
o científico, realizando a correta ma-
nipulação das sustâncias encontradas 
em plantas dentro das normas técni-
cas da farmácia”, destaca.

Aloísio comenta que esse é o se-
gundo encontro promovido em Flor 
do Sertão e que a ação de dissemina-
ção de conhecimento sobre o assunto 
é realizada em todo o estado. “Através 
do projeto do Fórum do Aquífero Gua-
rani de autoria do deputado Padre Pe-
dro Baldissera percorremos o estado 
todo levando conhecimento à popula-
ção. A ação não tem custo para o mu-
nicípio. o projeto está alienado com o 
Projeto Modelo em Plantas Medicinais 
de Florianópolis”, assinala.

o curso também foi ministrado 
pela farmacêutica especialista em 
plantas Viviane Corassa. “É de extrema 
importância o uso correto de plan-

tas medicinais, conhecendo, além de 
sua indicação, sua contraindicação e 
interações medicamentosas, pois 
muitas plantas anulam ou poten-
cializam o efeito de outros medi-
camentos, como o caso da ginkgo 
biloba, que potencializa o efeito 
anticoagulante do ácido acetilsali-
cílico”, comenta.

os profissionais explicam que 
atualmente o Ministério da Saúde 
reconhece a utilização de plantas 
medicinais como terapia alternati-
va e isso requer conhecimento por 
parte dos profissionais da saúde. 
“Vivemos um momento de trans-
formação de conhecimento, onde 
o Ministério da Saúde reconhece o 
uso de plantas medicinais como alter-
nativa. Isso requer que os profissionais 
envolvidos tomem conhecimento so-
bre a utilização e associem as terapias 
alopáticas e homeopáticas”, destacam. 

Programa excelência educacional será desenvolvido em duas etapas

educandário municipal inicia 
treinamento para equipe educacional

uso correto de plantas medicinais é tema de 
encontro 

EdUCAÇÃO CONtINUAdA

Educação

o Centro educacional Padre 
Luís Muhl deu início, na segunda-
feira (23), à capacitação continua-
da para sua equipe educacional. o 
Programa excelência educacional 
será desenvolvido em duas etapas, 
sendo a primeira com ênfase nas 
habilidades comportamentais do 
educador. já na segunda o enfoque 
será nas habilidades técnicas dos 
profissionais da educação. A carga 
horária do curso é de 60 horas.

A temática trabalhada neste 
primeiro encontro se estenderá 
também no próximo encontro, dia 
10 de julho, e tem como objetivo 
promover a potencialização dos ta-
lentos individuais. já nos dias 28 e 31 
de julho serão trabalhados o proces-
so sistemático e organizacional na 
aprendizagem, com os temas ludi-
cidade, formas de aprender a mate-
mática, contos e teatro na escola e as 
práticas nas ciências.

Professores terão, ao todo, 60 horas de curso

Ascom Prefeitura  

o treinamento é realizado pela 
empresa Criativa Cursos de Itapiran-
ga, em parceria com a empresa dr. G 
de São Miguel do oeste. Conforme 
coordenadora do programa, elaine 
Muller, a capacitação tem por finali-
dade atualizar o profissional educa-
dor, aprimorando suas habilidades. 
“A importância da capacitação é 

poder estar atualizando os profissio-
nais. Com esse objetivo a empresa 
desenvolve a metodologia teórica e 
prática nos vivenciais do dia a dia da 
escola, com profissionais de grande 
competência em áreas específicas 
e que estes venham a contribuir na 
melhoria da qualidade do complexo 
educacional”, comenta.

São João 
Festas juninas animam a 
população flor-sertanense 

A Secretaria Municipal de As-
sistência Social, através do Centro 
de Referência da Assistência Social 
(CRAS), realizou, na quarta-feira (25), 
atividades comemorativas às festas 
juninas junto ao Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento de Vínculos 
(SCFV). 

As atividades do dia contaram 
com um ambiente decorado a rigor, 
com comidas típicas e apresentações 
culturais desenvolvidas dentro das 
oficinas do serviço. dentre as apre-
sentações houve peças teatrais, dança 

e brincadeiras.
Conforme a coordenadora do 

CRAS, Sirlane Palinski, as atividades 
vem ao encontro de desenvolver um 
espaço de convívio e bem-estar para 
os munícipes. “Buscamos dentro das 
oficinas desenvolver potencialidades 
que fortaleçam os vínculos. As ati-
vidades que realizamos são focadas 
na individualidade e na coletividade 
e aproveitamos momentos como as 
festas juninas para criar um ambiente 
especial e marcante para nossos mu-
nícipes participantes”, destaca.   

Apresentações foram realizadas pelos alunos

Educandário municipal
Com o objetivo de proporcionar 

um espaço de confraternização aliado 
ao conhecimento cultural acerca das 
festas juninas, o Centro educacional 
Padre Luís Muhl realizou, no dia 24, ati-
vidades comemorativas a São joão.

o evento, organizado pela direção 
e funcionários, reuniu alunos, profes-
sores e funcionários em um espaço 
característico junto à escola, decorado 
especialmente para comemorar as fes-
tas juninas e também à Copa do Mun-
do, contando com brincadeiras, jogos e 
comidas típicas.

Conforme a diretora da unidade 
de ensino, Maria Lúcia Freiberger, a 
atividade movimentou os alunos de 
uma maneira harmoniosa e educativa. 
“Buscamos trabalhar previamente os 
valores culturais das festividades, alian-

do o conteúdo teórico ao prático, isso 
movimenta os alunos de uma maneira 
construtiva, reforçando valores. desen-
volvemos brincadeiras e danças, além 
disso, as comidas típicas, como pinhão, 
pipoca, batata-doce assada e rapadura 
foram o cardápio do dia”, salienta.

“As festas juninas caracterizam 
um símbolo cultural de nosso país, 
exigindo que se trabalhe junto à edu-
cação. Proporcionamos aos nossos 
alunos integrar a comemoração da 
festa junina desenvolvendo o resgate 
social, exercendo a cidadania através 
de ações concretas, solidárias e par-
ticipativas, favorecendo à criança a 
ampliação de seu universo linguísti-
co, levando ao aluno o conhecimento 
da origem da festa junina, e a conhe-
cer seus símbolos e valores”, justifica a 
diretora.

Fotos: Ascom Prefeitura

Danças, comidas e decoração animaram a festa junina



 -  MARAVILHA  -  S C, 28  de junho de 2014

Tigrinhos
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Prefeito de Tigrinhos esteve na capital para garantir o apoio dos 
parlamentares na destinação de recursos

Município é contemplado com novos 
recursos 

Agricultores de Tigrinhos finalizam colheita 
do feijão

VIAGEM 

Agricultura

na semana passada o prefeito 
de Tigrinhos, Rudimar Francisco 
Guth, e o presidente da Câmara de 
Vereadores, Fernando Martim, es-
tiveram na capital do estado a fim 
de angariar novos recursos para o 
município.

Com o deputado estadual Mar-
cos Vieira (PSdB), foi solicitada a 
intervenção na agilização da libera-
ção das 45 casas da habitação rural 
no município, levando em consi-
deração a grande importância que 
essas moradias têm para as famílias 
de Tigrinhos. já no gabinete do de-
putado estadual Maurício esku-
dlark (PSd) foi reiterado pedido de 
recursos no valor de R$ 200 mil para 
a construção do salão comunitário 
da Linha nova.

os tigrinhenses estiveram tam-
bém em Chapecó, na sexta-feira 
(20), em ato de entrega de máqui-
nas da segunda fase do programa 
de aceleração do crescimento – PAC 
2/MdA, onde Tigrinhos foi contem-
plado com um caminhão caçamba 
6x4 (trucado e traçado), que muito 
auxiliará os trabalhos da Secretaria 

de obras do município. A máquina 
foi entregue pela ministra Ideli Sal-
vatti, representando a presidente da 
República, dilma Rousseff. 

o prefeito, Rudimar, conversou 
com o governador de Santa Catarina, 
joão Raimundo Colombo, quando 
solicitou R$ 200 mil para projeto de 
construção do salão comunitário da 
Linha nova e mais R$ 100 mil para 
aquisição de um trator de pneus que 
será repassado à Associação de Agri-
cultores de Lajeado Tigre.

Guth conversou com o depu-

tado federal Pedro uczai (PT), re-
forçando o pedido de liberação de 
mais um ônibus para a frota escolar 
do município, através de recursos 
do Fundo nacional de desenvolvi-
mento da educação (Fnde). 

Conforme o prefeito de Tigri-
nhos, a ida à capital é importante 
para garantir o apoio dos parla-
mentares na destinação de recur-
sos que ajudarão a desenvolver vá-
rios projetos a fim de transformar 
Tigrinhos num lugar cada vez me-
lhor para se viver.

Rudimar conversou com o governador de Santa Catarina, João Raimundo 
Colombo

Divulgação

Conforme a Secretaria de Agricul-
tura de Tigrinhos, cerca de 100 hectares 
de feijão foram cultivados no muni-
cípio. Segundo informações colhidas 
junto aos agricultores, obteve-se uma 
boa média de produção, com 31 sacos 
por hectare.

Apesar de pouco plantado nos úl-
timos anos, o feijão vem criando força 
principalmente na safrinha, trazendo 
uma importância econômica aos agri-
cultores. o produtor Avelino Cametin, 
morador da Linha Tigre, diz estar satis-
feito com a renda obtida com a colhei-
ta do feijão safrinha em sua proprie-
dade. 

Ascom/Tigrinhos

Produtor Avelino Cametin afirmou que obteve uma boa colheita 

de acordo com o secretário 
de Agricultura, Antônio Marcos 
Grunwaldt, a grande vantagem dos 

agricultores é que hoje a colheita é 
totalmente mecanizada, diminuindo 
assim o custo na hora da colheita.

no decorrer do mês de junho a 
equipe da unidade de Saúde de Ti-
grinhos esteve nas comunidades do 
município realizando os encontros 
dos grupos Saúde e Comunidade. o 
tema da palestra foi fisioterapia. 

de acordo com a Secretaria de 
Saúde, o tema foi escolhido devido 
as diversas dúvidas que a comuni-
dade tinha sobre o que realmente 
é a fisioterapia, qual a função do 
fisioterapeuta, quais os objetivos 

da profissão, quais os recursos que 
o fisioterapeuta utiliza afim de tra-
tamento, se todas as pessoas podem 
fazer fisioterapia, entre outras. 

o fisioterapeuta Matheus Chito-
lina conversou com os munícipes, 
conforme ele, na unidade de Saúde 
possui uma sala de fisioterapia, com 
aparelhos sofisticados, que buscam 
atender cada vez melhor aquelas 
pessoas que precisam do atendi-
mento.

na segunda-feira (30) será reali-
zada em Tigrinhos mais uma forma-
tura do Programa educacional de 
Resistência às drogas (Proerd). Se-
rão 19 alunos do 5º ano que estarão 
se formando. A direção e professo-
res do Centro de educação Professo 
Ivo Luiz honnef convidam os pais 
ou responsáveis e toda a comuni-
dade para prestigiar a formatura no 
Centro dos Idosos de Tigrinhos, a 
partir das 14h.

o Proerd é um programa de ca-
ráter social e preventivo posto em 
prática em todos os estados do Bra-
sil, por policiais militares devida-

mente selecionados e capacitados. 
É desenvolvido uma vez por semana 
em sala de aula, durante quatro me-
ses em média, para os alunos que 
estejam cursando o 5º ano do en-
sino fundamental. Através do livro 
do estudante Proerd, os conteúdos 
são desenvolvidos de forma dinâ-
mica em grupos cooperativos, onde 
nas aulas são realizadas atividades 
voltadas ao desenvolvimento das 
habilidades individuais para que as 
crianças e os jovens possam tomar 
suas decisões de forma consciente, 
segura e responsável. Sempre di-
zendo não às drogas e à violência.

desenvolvimento 

Solenidades

Orientações 

Construção do ginásio de 
esportes municipal está em 
andamento

Proerd formará nova turma 
em Tigrinhos

Fisioterapeuta realiza palestra para 
os grupos Saúde e Comunidade

A Administração de Tigrinhos 
vem investindo no desenvolvimento 
do município. Ainda no mês de abril 
foi emitida a ordem de serviço para 
início da construção do ginásio de 
esportes municipal de Tigrinhos. o 
financiamento foi através da agên-
cia de fomento de Santa Catarina - 
Badesc e totalizou R$ 914.058,74. A 
empresa vencedora da licitação foi a 
Construtora oliveira Ltda.

A obra compreende 899,30m² 
e será composta por arquibanca-
das, sanitários feminino e mas-
culino, vestiários masculino e fe-
minino, copa, cozinha, depósito e 
quadra de esportes.

Conforme o prefeito, Rudimar 
Guth, a obra será muito impor-
tante para incentivar cada vez 
mais o esporte do município de Ti-
grinhos.

Ascom/Tigrinhos

Empresa recebeu a ordem de serviço ainda no mês de abril 
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Maravilha
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extensa programação envolverá todos os públicos

Maravilha define preparativos para 
o 56º aniversário do município

ANIVERSáRIO 

dia 27 de julho Maravilha co-
memora o seu 56º aniversário. A 
Administração Pública, por meio 
do departamento de Cultura, está 
organizando os preparativos.

de acordo com a diretora de 
Cultura, Rosi Reichert, o mês do 
município será repleto de atrações 
festivas e culturais, começando 
com a escolha da rainha do muni-
cípio no dia 5 de julho, a partir das 
22h, no Salão Paroquial Católico, 
com a promoção do departamen-
to de Cultura e Leo Clube. “Temos 
uma extensa programação, que en-
volverá todos os públicos. Temos 
que marcar a importância que Ma-
ravilha tem para nossa Administra-
ção”, disse.

dia 6 ocorre a Prova de enduro, 
com largada a partir das 8h, sendo 
largada e chegada no CTG, com a 
promoção da Associação de Moto-
ciclistas Moto Grupo Liberdade Sem 
Limite. Também no dia 6 terá a festa 
dos idosos, a partir das 10h, no salão 
do Bairro união, sob a organização 
do Grupo de Idosos unidos para 
Vencer do Bairro união.  Além disso, 
haverá almoço da colheita, com cul-
to às 9h e almoço às 12h no salão da 
IeCLB, com a coordenação da igreja.

no dia 12 será realizada festa 
de idosos, em comemoração aos 22 
anos do Lar de Convivência, a partir 
das 10h, no Lar de Convivência. no 
dia 13 ocorre a Festa da Integração 
Volkstanzgruppe wuderbar, às 10h, 
no Salão Paroquial Católico, sob a 

Arte: Fernando Zimmermann

promoção do Centro Cultural 25 de 
julho.

no dia 19 haverá a Festa da Co-
dorna, a partir das 20h, no Salão Pa-
roquial Católico, com a organização 
do Lions Clube Maravilha oeste. 
Além disso, haverá a Festa das etnias 
e encontro de Corais às 15h no Cen-
tro Sociocultural (antigo CRM), sob 
a organização do departamento de 
Cultura.

no dia 20 tem a festa da comu-
nidade evangélica, a partir das 10h, 
no salão da comunidade da Linha 
Cabeceira do Iraceminha. Festa 
também ocorre no dia 20 pelo clube 
de mães da Linha Araçá, a partir das 
10h, no salão da comunidade.

no dia 26, véspera de aniversá-

rio do município, terá o 4º entrevero 
de Bandas, a partir das 23h, no Par-
que de exposições Carlos Alberto 
Begrow (Tomatão), com a coorde-
nação do Grupo Vila Sapo.

no dia de aniversário de 56 
anos de Maravilha, 27 de julho, 
haverá Festa da Colônia e Feira do 
Artesanato, a partir das 9h, Coste-
lão promovido pelo CTG ao meio-
dia, Parada 27 de julho a partir das 
14h pelas ruas e avenidas da cida-
de, show com a Banda Sigma logo 
após o encerramento da Parada 27 
e brinquedos infláveis durante a 
tarde para as crianças, tendo como 
local a Avenida euclides da Cunha 
e a Praça Cidade das Crianças, em 
frente à Prefeitura.

doações

Investimentos

Festividades

Assistência Social de Maravilha 
promove Campanha do Agasalho

Pagamento de programas é feito 
pela Secretaria de Agricultura 

Escolas municipais de Maravilha 
comemoram Dia de São João

A Secretaria de Assistência Social 
de Maravilha está realizando a Cam-
panha do Agasalho 2014. Conforme a 
secretária de Assistência Social, Flávia 
Figueiredo, a campanha inicia nes-
te dia 25 e segue até o dia 11 de julho. 
“Quem quiser doar poderá deixar as 
doações nos setores da Assistência 
Social, como no CRAS, Creas, Serviço 
de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos (PeTI) e Conselho Tutelar”, 
explica Flávia.

Segundo ela, serão arrecadadas 
roupas de inverno, principalmente in-
fantis, cobertores e lençóis. “nosso ob-
jetivo é atender as pessoas com menos 
condições financeiras de nosso muni-
cípio e fazer com que eles tenham um 
inverno melhor”, comenta a secretária.

Secretária de Assistência Social, 
Flávia Figueiredo

Arquivo

na quarta-feira (18) a Adminis-
tração Pública de Maravilha, por 
meio da Secretaria de Assistência 
Social do município, realizou a for-
matura do Pronatec do curso de 
Manicure e Pedicure, que foi efe-
tuado em parceria com o Senac de 
São Miguel do oeste.

Participaram do ato a prefeita, 
Rosi Maldaner; a secretária de As-
sistência Social, Flávia Figueiredo; 
os vereadores eder Moraes, Mar-
clei Grando e janir Signor; a coor-
denadora responsável pelo eixo de 
imagem pessoal da Faculdade de 
Tecnologia Senac de São Miguel do 
oeste, janaine hohensee; a orien-
tadora da turma, janaína Provin; 
a coordenadora do CRAS, nívea 
Campana; e a coordenadora do 
Pronatec.

A secretária Flávia parabenizou 
a todos por terem finalizado o cur-
so. “desejamos todo o sucesso, pois 

Formatura
Turma de Manicure e Pedicure 
conclui curso

percebemos que as pessoas estão 
saindo qualificadas e prontas para o 
mercado de trabalho”.

A prefeita Rosi ressalta que vá-
rios cursos para todas as idades e 
setores estão sendo disponibiliza-
dos em Maravilha. “este é um dia 
histórico para nós, porque vemos 

que as coisas estão acontecendo da 
melhor maneira possível na Cidade 
das Crianças. São vários cursos que 
estão em andamento ou que já fo-
ram concluídos, e isso significa que 
há muitos profissionais entrando 
no mercado de trabalho”, frisa a 
prefeita.

Profissionais estão aptas a entrar no mercado de trabalho

Cleusa Regner/Ascom

na sexta-feira (27) a Secretaria de 
Agricultura realizou o pagamento dos 
programas para os agricultores do mu-
nicípio.

Conforme o secretário de Agricul-
tura, Pedro Gilberto Ioris, o total dos in-
vestimentos do mês soma R$ 66.450,60. 
“estamos fazendo um trabalho sério e 
comprometido na área da agricultura 
e pretendemos dar continuidade, me-
lhorando cada vez mais a vida do agri-
cultor”, comentou Ioris.

os programas pagos foram os 
seguintes: alunos Casa Familiar – R$ 
2.700,00; alunos escola Agrícola – 
R$ 1.800,00; silagem/plantio – R$ 
25.500,00; ampliação rede de água – R$ 
4.200,00; atendimento veterinário – R$ 
2.280,00; melhorias na propriedade 
(terraplanagem)– R$ 9.340,60; enterro 
de animais – R$ 1.800,00; açude – R$ 
7.055,00; proteção de fonte de água – 
R$ 600,00; e inseminação artificial – R$ 
11.175,00.

As escolas municipais tiveram, du-
rante a terça-feira (24), várias ativida-
des relacionadas ao dia de São joão. A 
prefeita, Rosi Maldaner, e a secretária 
de educação, Roseméri Rodrigues da 
Silva, prestigiaram os eventos, ressal-
tando a importância da participação 
da comunidade escolar em eventos 
desta natureza. “As crianças realiza-
ram várias apresentações e foi impor-

tante a participação dos pais e familia-
res, pois os pequenos se sentem felizes 
em ver seus pais participando das ati-
vidades”, comentam as gestoras.

na ocasião teve apresentações e 
comidas típicas. “A maioria dos alunos 
foram a caráter e, em muitas escolas, 
teve casamento caipira, dança da qua-
drilha e vários outros tipos de danças 
típicas”, comenta Roseméri.

Cleusa Regner/Ascom/Divulgação

Danças e atividades típicas de São João marcaram as festas  
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Cunha Porã
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56 ANOS

no próximo mês várias atrações foram elaboradas para comemorar as conquistas e o desenvolvimento

definida programação de aniversário do 
município de Cunha Porã

Vinte de julho é especial para o 
município de Cunha Porã, uma vez 
que o mesmo completa 56 anos de 
emancipação. e pensando nisso, 
no decorrer do próximo mês di-
versas atrações foram elaboradas 
com apoio das entidades para co-
memorar as conquistas e o desen-
volvimento advindo no decorrer do 
tempo. 

A programação festiva terá iní-
cio no dia 4 de julho, sexta-feira, 
com jantar, apresentações culturais 
e show com jean Carlo e Gabriel, a 
partir das 20h, no Centro Cultural 
25 de julho. Promoção do Grupo 
de Apoio à Sociedade da Morada 
do Verde (Gasmov). no sábado (5) 
a festa fica por conta da escolha das 
soberanas do município, a partir das 
22h, no pavilhão evangélico. Logo 
após o desfile haverá baile com ani-
mação da banda Porto do Som.

Para o domingo (6), às 7h tem 
mateada na Praça da Bandeira, com 
organização do CTG Pouso do Tro-
peiro, além disso haverá festa da pa-
droeira na Linha Central, com missa 

às 10h e almoço ao meio-dia. os fes-
tejos serão no salão da comunidade. 
na segunda-feira (7), às 14h, na As-
sociação dos Servidores de Cunha 
Porã (Ascup), tem formatura dos 
alunos do Proerd.

no dia 12 de julho, sábado, ten-
do como local o pavilhão evangé-
lico, será realizado Café Colonial e 
exposição de orquídeas, no horário 
das 11h às 14h, com organização da 
oASe e AoCP. já às 21h30, no giná-
sio da Linha humaitá, tem o 1º en-
contro de Grupos de danças, com 
animação da banda Canto Livre e 
organização do Grupo de danças 
Schone Kolonie. no domingo (13) o 
ginásio do Bairro Augusto Kempfer 
sedia a festa da padroeira, com mis-
sa às 10h e almoço ao meio-dia.

entre os dias 14 e 18 de julho será 
realizado o projeto Ação Sorriso, no 
pavilhão católico, com organização 
da Secretaria de educação e parce-
ria com o SeSC. no dia 16 tem a Rua 
do Lazer para as crianças das redes 
de ensino de educação infantil ma-
tutino e vespertino, e no dia 17 para 

estudantes do ensino fundamental e 
anos iniciais. A programação será na 
Praça da Bandeira, com organização 
da Secretaria de educação.

o jantar Italiano será no dia 19 
de julho, a partir das 20h, tendo 
como local a gruta e organização 
da Gruta nossa Senhora de Lur-

des. Para o domingo (20), dia de 
aniversário de Cunha Porã, tem 
o tradicional Gre-nal com desfile 
da carroça. Às 8h30 será realizado 
jogo da categoria sub-15 e às 9h30 
confronto entre veteranos, no cam-
po do esporte Clube Cunha Porã. 
Ao meio-dia tem almoço no espor-

te Clube.
no decorrer do dia tem a Rua 

do Lazer, com exposição de peque-
nos animais, cuja programação é 
elaborada pela escola núcleo nú-
mero um. Às 14h30 tem solenidade 
de entrega de ordens de serviços 
veículos e máquinas, em frente à 
prefeitura. Para as 15h o Lions e 
Leo Clube organizam o bolo de 56 
metros na Praça da Bandeira. Às 
16h30 tem show com a banda es-
trela negra e às 19h30 ocorre show 
pirotécnico.

encerrando o mês de festivida-
des, dia 27 de julho, às 9h, tem des-
file do Colono e Motorista, tendo 
como ponto de partida a Praça da 
Bandeira. Ao meio-dia será realiza-
do almoço com festival de talentos 
da terra, na SeR Auriverde. Além 
disso, das 14h às 18h haverá show 
com a banda Indexão e das 18h às 
22h show com Grupo Chama. “Ve-
nha fazer parte das festividades dos 
56 anos do município de Cunha 
Porã. estamos te esperando”, finali-
zou o prefeito, jairo ebeling. 

Vista parcial do perímetro urbano da Morada do Verde

Divulgação/Ascom Prefeitura
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Cunha Porã
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bELEzA E SIMPAtIA 

dia 5 de julho a população de Cunha Porã conhecerá as novas representantes da beleza 

Baile de escolha das soberanas está se aproximando

dia 5 de julho é a data definida 
para a escolha da nova rainha e prin-
cesas que representarão Cunha Porã 
ao longo das festividades comemo-
rativas dos 56 anos de emancipação, 
cuja programação se estende no de-
correr do próximo mês. Por isso, nove 
jovens estão se preparando para o 
desfile que elegerá aquelas que mais 
se destacarem entre os requisitos de 
beleza, elegância, simpatia e desen-
voltura na passarela.

Conforme a primeira-dama, Bru-
na ebeling, que, juntamente com a 
secretária de educação, Crisane Frey, 
está à frente dos preparativos para o 
baile, a expectativa é grande, tendo 
em vista que público de Cunha Porã 
e toda região está se mobilizando para 

prestigiar. “já foram comercializadas 
74 mesas e os ingressos antecipados a 
R$ 15 continuam sendo vendidos na 
Prefeitura. Além disso, na noite do 
baile o ingresso custará R$ 20”, res-

salta Bruna.
Segundo a primeira-dama, as 

jovens que desfilarão estão se prepa-
rando e quesitos como roupas, salão 
de beleza, vídeo dos patrocinadores, 

entre outros, já estão organizados. 
“Para a noite teremos a decoração da 
empresa Ki-Amor e certamente o pavi-
lhão evangélico estará muito bonito e 
receptivo para acolher a todos que pre-

tendem prestigiar nosso baile”, convida 
Bruna. Após o desfile a animação fica-
rá por conta da banda Porto do Som, 
que vai apresentar amplo repertório 
musical para agradar a todos os gostos.

Fotos: Luciana Natalia Fotografias

Isabel Marta Dessoy, 18 anos. 
Patrocinador: Loja Hering

Katiely Panzenhagen, 18 anos. 
Patrocinador: Mecânica Fapeva

Rafaela Viviane Graebin, 15 anos. 
Patrocinador: Luciana Natalia 
Fotografias

Thamires Mylena Koop, 16 anos. 
Patrocinador: Leni Modas

Vivíane Cristina Bartz, 17 anos. 
Patrocinador: Cooperativa 
Regional Auriverde

Luana Carolina Sassi, 16 anos. 
Patrocinador: Líder Prestadora de 
Serviços

Kátia Dumke, 16 anos. 
Patrocinador: Aurora Alimentos

Nathália Frey, 18 anos. 
Patrocinador: LDF Terraplanagens

Murine Ann Erdmann Toloza, 15 
anos. Patrocinador: Corti/Avioeste

benefícios 

na tarde da segunda-feira (23) o go-
verno de Cunha Porã efetuou o repasse 
do auxílio agrícola para as famílias 
cujos filhos frequentam escolas agríco-
las ou casas familiares rurais em Cam-
po erê, Riqueza, São Miguel do oeste 
ou Itapiranga. o subsídio é repassado 
em duas parcelas – a cada semestre – 
e atualmente contempla 13 famílias 
cunha-porenses.

A primeira parcela de 2014 somou 
aproximadamente R$ 9.800 mil, que 
tem como finalidade incentivar os jo-
vens a buscarem o ensino médio profis-
sionalizante, e da mesma forma auxiliar 
as famílias para que consigam manter os 
filhos no curso. Conforme a secretária de 
educação, Crisane Frey, este incentivo 
tem como principal intuito oportunizar 
que os jovens busquem uma qualifica-
ção para o mercado de trabalho e, con-

sequentemente, uma vida melhor.
Para o prefeito, jairo ebeling, este 

foi um compromisso assumido pela 
administração e que estamos cumprin-
do. o líder do executivo explica que 
anteriormente o valor era repassado 
para as escolas e agora esse recurso é 
destinado diretamente às famílias, que 
definem onde o mesmo será aplicado.

“As escolas técnicas vêm para be-
neficiar as famílias e os jovens e esse 
incentivo dado pela Administração leva 
em conta que a educação tem sido um 
dos nossos enfoques, porque entende-
mos que o conhecimento é primordial 
para o desenvolvimento dos seres hu-
manos”, acrescentou ebeling, ressal-
tando que os universitários também 
têm sido beneficiados com os custos de 
todo o transporte para os diversos cen-
tros de estudos.

Prefeito e secretária de Educação fizeram repasse para famílias presentes

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Famílias são contempladas 
com auxílio agrícola

Comemorações
Centros de educação Infantil de Cunha Porã 
realizam festas juninas

Para comemorar o dia 24 
de junho – dia de São joão – os 
centros de educação Infantil 
Criança Feliz, Sonho de Anjo e 
Pequeno Príncipe promoveram 
eventos reunindo seus os alu-
nos, que estiveram a caráter, 
com trajes e maquiagem. Co-
midas típicas também integra-
ram a festividade, a exemplo 
de pipoca, cueca-virada, pé de 
moleque, cocada, batata-doce 
e chá para acompanhar.

Conforme as professoras 
e as diretoras dos centros de 
educação Infantil, essa festa é 
uma tradição, sendo realizada 

Crianças do CEI Criança Feliz estiveram trajados tipicamente para o 
evento que proporcionou muita alegria

Divulgação/Ascom Prefeitura

todos os anos na escola, con-
tendo comida típica, danças e 
animação. “o principal objeti-
vo é enriquecer o conhecimen-
to das turmas, quanto aos cos-
tumes das festas juninas, por 
meio das danças, valorizando 
assim a cultura e contribuindo 
para a socialização dos alunos. 
As crianças se divertiram mui-
to”, ressaltou a secretária de 
educação, Crisane Frey. este-
ve presente nas festividades a 
secretária-adjunta Marise Sch-
midt. 
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Capacitação foi ministrada pelo Instituto Federal de 
Santa Catarina, por meio do Pronatec

Vinte alunos concluem curso 
de operador de Computador

FORMAtURA 

na noite da quarta-feira (25) foi 
realizada mais uma formatura no mu-
nicípio de Modelo, por meio do Pro-
grama nacional de Acesso ao ensino 
Técnico e emprego (Pronatec). na 
ocasião 20 alunos concluíram o curso 
de operador de Computador, minis-
trado pelo Instituto Federal de Santa 
Catarina (IFSC).

o curso teve a duração de 160 ho-
ras/aula, sendo que foi desenvolvido 

duas noites por semana e teve por 
objetivo ensinar o aluno a realizar a 
instalação, configuração e operação 
de sistemas operacionais, aplicativos 
de escritório e periféricos. Além disso, 
organizar a entrada e saída de dados 
em sistemas de informação, confor-
me procedimentos técnicos de quali-
dade e atento às normas e políticas de 
segurança da informação e de respei-
to à propriedade intelectual.

Participaram do ato o diretor 
geral do Instituto Federal de Santa 
Catarina, juarez Pontes; a chefe do 
departamento de ensino do Ins-
tituto Federal, Margarida hann; o 
vereador Altir da Silva; a diretora 
do departamento de Assistência 
Social, Marizete Floss; a diretora de 
educação, jussane Frandoloso; e a 
coordenadora do Pronatec no mu-
nicípio, joceane weber.

 Ascom Prefeitura

Formatura contou com a participação dos alunos e autoridades

Agricultura 
Vale Bônus Fiscal continua 
sendo entregue

de acordo com a equipe da Se-
cretaria de Agricultura, continuam 
sendo entregues os vale Bônus Fis-
cal aos agricultores que possuem 
finais do número de Bloco de Pro-
dutor Rural 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 e 0. estes 

devem ser retirados na Secretaria 
da Agricultura de Modelo, median-
te apresentação da Certidão negati-
va de débitos Municipais. o Bônus 
Fiscal tem o vencimento em 31 de 
outubro de 2014. 

 Ascom Prefeitura

Agricultores estão retirando os vale Bônus Fiscal
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Recursos foram viabilizados pelo deputado estadual Marcos 
Vieira (PSdB) e contará com contrapartida do município

ordem de serviço da iluminação 
do parque da Fepar é entregue

MELHORIAS 

A entrega da ordem de serviço 
da rede de iluminação e rede elé-
trica do parque municipal da Festa 
estadual do Porco Assado no Ro-
lete (Fepar) de Modelo foi realiza-
da na sexta-feira (20), na Câmara 
de Vereadores. o ato contou com 
a participação do deputado esta-
dual Marcos Vieira (PSdB); do pre-
feito, Ricardo Maldaner (PMdB); 
do vice-prefeito, Clovis Schlosser 
(PP); e de lideranças municipais. 
Vieira viabilizou a liberação de R$ 
150 mil do Governo do estado para 
a obra que contará ainda com uma 
contrapartida de R$ 50 mil por par-
te do município, totalizando R$ 
200 mil. “essa era uma reivindi-
cação antiga da comunidade, pois 
a Fepar é um evento importante 
para Modelo e para toda a região”, 
ressalta o deputado.

A Fepar é realizada a cada 
dois anos, sendo considerado o 
maior evento de Modelo e uma 

das maiores festas da região. As 
obras do parque iniciaram ainda 
na sexta-feira (20) e a previsão de 
conclusão é de três meses. “Temos 
que agradecer o trabalho do depu-
tado Marcos Vieira, que se dedi-
cou para sanar mais essa deman-
da da nossa comunidade”, destaca 
o prefeito.

o presidente da Câmara de 
Vereadores, nadir nicoli (PSdB), 
também enalteceu o trabalho de 
Vieira. “o deputado é um parceiro 
de Modelo e de toda a nossa re-
gião, as suas ações estão presen-
tes no cotidiano das comunidades 
e melhoram a vida das pessoas”, 
ressalta.

Ordem de serviço foi entregue na sexta-feira (20) 

Ascom deputado

Viabilização 
Município terá melhorias 
no projeto de sinalização 
viária

na última semana o município 
de Modelo assinou convênio na 
Secretaria de estado de desenvol-
vimento Regional (SdR) de Mara-
vilha, que garante a implantação 
de melhoria do projeto de sinali-
zação em vias urbanas do muni-
cípio. 

As obras de melhoria da si-
nalização viária já iniciaram na 
sexta-feira (20) e na manhã da se-
gunda-feira (23) o prefeito, Ricar-
do Maldaner, recebeu no gabinete 
lideranças do Partido Progressis-
ta (PP) de Modelo para fazer um 
agradecimento pelo empenho em 
buscar verbas para o município. 
estiveram presentes o vice-prefei-
to, Clóvis Schlosser; o presidente 
do PP, joão Pedro Kothe; o vice
-presidente do PP e ex-vice-prefei-

to, César Meurer; os vereadores do 
PP, erno Michelin, Valdenir janich 
e hélio Trevisan; e o diretor de 
compras Adilson Braun.

o convênio tem repasse total 
de R$ 34 mil, sendo R$ 25 mil con-
cedidos pelo Governo do estado 
através de emenda do deputado 
estadual Reno Caramori (PP) e R$ 
9 mil de contrapartida do municí-
pio.

Com esse recurso, Maldaner 
frisa que será possível construir e 
implantar obras rodoviárias, pos-
sibilitando melhores condições de 
conforto e trafegabilidade aos seus 
usuários, sob quaisquer condições 
climáticas, reduzindo os custos 
dos transportes e ao mesmo tem-
po integrando os municípios vizi-
nhos.

Ascom Prefeitura

Lideranças do PP de Modelo agradeceram o empenho na busca dos 
recursos

Social 
CRAS de Modelo terá sede 
própria

em poucos dias devem iniciar 
as obras da construção da sede 
própria do Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) de Mo-
delo, que é a porta de entrada das 
famílias para a inclusão social. Por 
isso, são locais de acesso a serviços 
como Bolsa Família, Benefício de 
Prestação Continuada (BPC – para 
idosos e pessoas com deficiência) 

e benefícios eventuais (auxílios 
natalidade, funeral e calamidade 
pública).

A obra de 169,06 m² terá o cus-
to de R$ 380 mil e será construída 
através da Secretaria de estado 
de Assistência Social, Trabalho e 
habitação e da SdR Maravilha. A 
empresa que executará a obra é a 
Contruix de Guatambu. 

Sede própria terá no total 169,06 m²

Divulgação 
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Com este convênio, município soma o valor de R$ 1.010.000,00 
recebidos do governo do estado pelo Fundam

Convênio de mais de R$ 500 mil é 
assinado com o Governo do estado 

PAVIMENtAÇÃO 

o prefeito de Bom jesus do oeste, 
Airton Antônio Reinehr, esteve, na ter-
ça-feira (24), com o governador do es-
tado, joão Raimundo Colombo, e vice-
governador, eduardo Pinho Moreira, 
para um café da manhã. 

na oportunidade o prefeito firmou 
convênio do Fundo de Apoio aos Muni-
cípios (Fundam) entre o estado e o mu-
nicípio. A assinatura deste foi realizada 
na residência oficial do governador, na 

Casa d’Agronômica, em Florianópolis, 
e representa a segunda parte dos recur-
sos que serão repassados a Bom jesus 
do oeste, no valor de R$ 503.298,97.

o contrato tem por objetivo a exe-
cução de obras de pavimentação, do 
tipo calçamento, a ser executado na 
Avenida 29 de novembro, trechos II 
e III, Avenida Brasília, ruas Carolina, 
eduardo Senhem e Padre júlio trechos 
I e II e Rua Irmão Ambrósio e Rua La 

Salle, perímetro urbano, com área total 
de 12.304,04 m2, conforme projeto de 
engenharia.

Com a assinatura deste convê-
nio o município soma o valor de R$ 
1.010.000,00 recebidos do Governo 
do estado, através do Fundam. Com 
o primeiro convênio, no valor de R$ 
506.710,03, foram adquiridos um rolo 
compactador vibratório e um trator tra-
çado de pneus.

Prefeito participou de café da manhã na residência oficial do governador

Jeferson Baldo/GVG

Educação
Crianças são contempladas com 
nova contação de história

durante esta semana os estudantes 
da rede municipal de ensino de Bom 
jesus do oeste participaram de um mo-
mento preparado pela professora Fa-
biane Ammes Morandini, que contou e 
apresentou para as crianças a história “o 
Vestido Azul”.

Através das histórias as crianças 
constroem suas próprias imagens, 
abrem espaço para a imaginação e a 
criatividade, estimulam o hábito e o pra-
zer da leitura, sendo uma atividade im-
portante para a construção do conheci-
mento da criança. “A contação desperta 
o interesse pela história e faz descobrir 
como esta pode ser saborosa. Provoca 
na criança prazer, amplia as experiên-

cias, estabelece uma ligação entre fanta-
sia e realidade”, frisa Fabiane.

A professora Fabiane destaca que 
cada atitude nossa, mesmo que peque-
na, é importante e trás resultados. “Preci-
samos de boas ações, novos pensamen-
tos, novas atitudes, bons sentimentos, 
mente aberta para novos conhecimen-
tos e novas aprendizagens. Tenho certe-
za que a história contribuiu muito para a 
educação das crianças”, destaca. 

A contação foi realizada na Biblio-
teca Municipal, nos turnos matutino e 
vespertino. A responsável agradece a 
colaboração de todas as pessoas que 
estiveram envolvidas para mais este mo-
mento de aprendizagem. 

Educação/Divulgação

Crianças participaram da contação da história “O Vestido Azul”  
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PAC 2

diversos municípios da região foram beneficiados com um caminhão-caçamba. Plano Safra oferece R$ 2,8 
bilhões de crédito para Santa Catarina

entrega de caminhões-caçamba e 
lançamento do Plano Safra da Agricultura 
Familiar são realizadas em Chapecó

dois atos foram realizados 
durante um só evento no dia 20:  
o lançamento do Plano Safra da 
Agricultura Familiar 2014/2015 e 
a entrega de equipamentos da se-
gunda fase do Programa de Ace-
leração do Crescimento – PAC 2, 
em Chapecó, e contaram com a 
presença do ministro do desen-
volvimento Agrário, Miguel Ros-
setto; da ministra da Secretaria 
de Relações Institucionais, Ideli 
Salvatti; do secretário de estado 
da Agricultura e da Pesca, Airton 
Spies; deputados; prefeitos; e li-
deranças regionais. 

na ocasião 81 prefeitos rece-
beram os últimos caminhões-ca-
çamba previstos para o estado 
pelo Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC 2). 

PAC 2 
de acordo com o ministro do 

desenvolvimento Agrário, Santa 
Catarina é uma potência agro-
pecuária e agroindustrial, bem 
como um exemplo de coopera-
tivismo. “É com grande alegria 
que concluímos a entrega do PAC 
2 em Santa Catarina. estamos 
muito felizes porque concluímos 
de uma forma muito positiva e 
dentro dos prazos e da qualidade 
esperada”, frisa. 

Santa Catarina recebeu, ao 
todo, 269 retroescavadeiras, 269 
motoniveladoras e 269 caminhões-
caçamba. Por meio do MdA, o Go-
verno Federal investiu R$ 223,1 
milhões na compra dos equipa-
mentos doados aos 807 municí-
pios catarinenses com até 50 mil 
habitantes. As máquinas bene-
ficiarão uma população rural de 
mais de 801 mil pessoas em todo 
o estado. desse total, mais de 148 
mil famílias são de agricultores fa-

miliares.
“São mais de 18 mil máquinas no 

Brasil inteiro. Mais de R$ 5 bilhões 
do orçamento federal investido 

nesse programa e mais de cinco 
mil municípios em todo o país re-
cebendo esse benefício”, ressalta 
o ministro.

os prefeitos da região ressal-
taram a importância destas má-
quinas, que juntamente com as 
demais já recebidas pelo PAC 2, 

auxiliarão nos trabalhos das pre-
feituras, principalmente no que 
se refere às melhorias das estra-
das do interior dos municípios.

Plano Safra 
o Plano Safra traz o maior volume de recursos desde a sua 

criação, serão R$ 24,1 bilhões 
em crédito ofertado, sendo R$ 
2,8 bilhões de crédito para Santa 
Catarina, e traz novas medidas 
para estimular a produção de ali-
mentos, garantir renda ao produ-
tor e a estabilidade de preços ao 
consumidor. Rossetto afirma que 
os recursos deverão estimular a 
boa produção de alimentos para 
o povo brasileiro.

Além do crédito, o Plano Safra 
contempla medidas como os ser-
viços de Assistência Técnica e ex-
tensão Rural (ATeR) e as compras 
institucionais do Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA) e 
do Programa nacional de Alimen-
tação escolar (PnAe). o objetivo 

do plano é aumentar a renda dos 
agricultores, além de inovar e es-
timular a produção de alimentos.

Segundo Spies, o principal 
interesse de Santa Catarina está 
no Programa nacional de Forta-
lecimento da Agricultura Familiar 
(Pronaf ), já que 94% dos 200 mil 
estabelecimentos do estado são 
classificados como agricultores 
familiares. “Santa Catarina é o 
estado que, proporcionalmente, 
absorve muitos recursos do Plano 
Safra na Agricultura Familiar, pas-
sando de R$ 2 bilhões, quase 10% 
dos recursos alocados no Brasil 
vêm para o estado”, destaca. 

o Governo do estado oferece 
ainda o Programa juro Zero Agri-
cultura/Piscicultura pelo qual 

a Secretaria de estado da Agri-
cultura e da Pesca paga os juros 
previstos para as operações de 
crédito dos produtores enquadra-
dos no Pronaf com um limite de 
até R$ 70 mil e com juro de até 2% 
ao ano. Spies explica que a prio-
ridade são os investimentos em 
captação, armazenagem e uso de 
água e modernização de equipa-
mentos. 

outro diferencial do Plano Sa-
fra 2014/2015 foi a manutenção 
dos juros. no ano em que a taxa 
do Sistema especial de Liquida-
ção e de Custódia (Selic) passou 
de 7,5% para 11%, as condições e 
taxas de juros do Plano Safra fo-
ram mantidas nos patamares do 
ano anterior.

Modelenses participaram da entrega dos caminhões-caçamba Bom Jesus do Oeste também foi beneficiado 

Maravilhenses prestigiaram o ato e retiraram o caminhão-caçamba Equipe de Tigrinhos participou da solenidade e recebeu um caminhão-
caçamba

Fotos: Divulgação
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do Focus e não conseguiu frear a 
tempo. os três ocupantes sofre-
ram ferimentos leves e, segundo 
os bombeiros, não correm risco de 
morte. 

A rodovia ficou interditada du-
rante o atendimento ao acidente 
e depois liberada parcialmente. o 
Instituto Geral de Perícias foi cha-
mado e levou os corpos das vítimas 
ao IML de Chapecó.

Cotidiano
a/23

no TRÂnSITo SoMoS TodoS PedeSTReS!

Major
Segalin

IMPREVIStOS
o trânsito é um espaço coletivo, que possui muitas regras de circu-

lação e conduta para pedestres, motoristas, ciclistas, pilotos, enfim, a 
conduta de todos os agentes no uso do trânsito é regulamentada pela 
legislação que rege a matéria, no entanto, alguns imprevistos são mui-
to comuns. Alguns imprevistos ocorrem, mesmo o mais prudente dos 
motoristas está sujeito a surpresas desagradáveis, que exigem ações com 
rapidez e calma. Por isso, selecionaremos as situações mais difíceis e im-
previsíveis que acontecem com frequência no trânsito e daremos dicas 
de como evitá-las:

ChAVeS PeRdIdAS: na compra de um carro, em geral o proprietário 
recebe duas cópias das chaves e a numeração secreta dos códigos para a 
confecção de uma terceira, caso uma das duas seja extraviada. Guarde 
sempre sua cópia em um lugar de fácil acesso. Possuir as duas chaves 
também valoriza seu carro na hora da venda. Se precisar, prefira fazer a 
cópia da chave em uma concessionária autorizada pela montadora do 
seu veículo. Com código - na maioria dos casos, as chaves (original e a 
cópia) vêm de fábrica com um chip embutido. desta forma, o carro só 
dá a partida se o sistema reconhecer o código de sua respectiva chave. 
As mais modernas também possuem controle remoto para acionamento 
de alarme e travamento das portas. Para fazer a reprodução das chaves, 
procure sempre uma concessionária autorizada de seu veículo. Carro 
trancado com a chave dentro - Trancar o carro com as chaves dentro 
acontece às vezes. Para evitar essa situação, fique atento ao sair do carro 
e condicione-se a fechar a porta do motorista por último. Tenha as chaves 
reservas em local acessível, de forma que alguém possa localizá-las para 
você em uma emergência como essa. uma alternativa é levar sempre 
uma cópia (mesmo das simples) na carteira. Como último recurso, resta 
chamar o chaveiro mais próximo.

deRRAPAGenS: nos carros com tração dianteira existe a tendência 
de o veículo perder aderência e ir reto (sair de frente), em direção oposta 
à da curva - o chamado subesterçamento. Se isso acontecer, nunca pise 
no freio. Tire o pé do acelerador e gire o volante para dentro da curva até 
retomar a trajetória normal. os carros equipados com tração atrás têm 
propensão a sair de traseira nas derrapagens em curvas - o chamado so-
bre -esterçamento. Isso é, a parte de trás do carro sai lateralmente, não 
acompanhando a trajetória da curva. nesse caso, tire o pé do acelerador 
e gire o volante para o lado contrário da curva até que o carro aponte para 
a via novamente. Retome a aceleração de forma gradativa. Frear ou pisar 
no acelerador bruscamente somente piora a situação.

eSTouRo de Pneu: os projetos de pneus modernos raramente per-
mitem que isso aconteça. Mesmo assim, sempre é bom examiná-los para 
verificar o surgimento de bolhas ou rachaduras, que podem ser causadas 
por impactos em buracos ou guias. Caso ele estoure ou esvazie com o 
carro em movimento, não pise no freio. Mantenha o carro em linha reta 
(provavelmente ele vai “puxar” para o lado do pneu estourado) e reduza 
a velocidade apenas tirando o pé do acelerador. Quando tiver o controle 
do veículo, sinalize e cuidadosamente saia para o acostamento ou outro 
local seguro para fazer a troca. normalmente o estouro de um pneu está 
ligado a um impacto ocorrido anteriormente num buraco, pedra, meio-
fio, ou outro obstáculo encontrado na via.

na nossa próxima edição, trataremos mais sobre alguns imprevistos 
que o motorista pode se deparar durante a viagem, ou no dia a dia do uso 
do automóvel.

(fonte: quatrorodas.abril.com.br)

A guarnição do Corpo de Bom-
beiros de Maravilha foi chamada 
na tarde de quarta-feira (25), por 
volta das 16h10, para se deslocar 
até a Avenida Sete de Setembro, 
Centro de Maravilha, para aten-
der a acidente de trabalho.

odair josé Pimel, de 36 anos, 
foi vítima de uma descarga elé-
trica de alta tensão. o mesmo 

encontrava-se num edifício em 
construção e encostou uma barra 
de ferro na rede elétrica de alta 
tensão.

na chegada da guarnição ele 
encontrava-se em decúbito dor-
sal e dois funcionários da obra o 
tentavam socorrer, porém, ao ve-
rificar a vítima, esta se encontrava 
com pulsação, respirando e pupi-

las reagentes.
na oportunidade, ele foi imo-

bilizado e ao adentrar na via-
tura teve uma parada cardior-
respiratória, sendo iniciados 
imediatamente os procedimentos 
de recuperação cardiopulmonar, 
até a chegada ao hospital São 
josé, onde ficou sob responsabili-
dade médica. 

Taxista de 
Maravilha, 
popularmente 
conhecido por 
jango, morreu 
na colisão

Três pessoas morrem em 
acidente na BR-282 

Maravilhense sofre descarga elétrica 

tRAGédIA

Fatalidade

Três pessoas morreram em um 
acidente de trânsito por volta das 
12h50 da quinta-feira (26), na BR-
282, na altura da comunidade de 
Sede Figueira, em Chapecó. Segun-
do a Polícia Rodoviária Federal, a 
colisão envolveu um táxi Ford Fo-
cus, com placas de Maravilha, um 
Vw Polo, placas de Chapecó, e um 
GM Celta, com placas de Painel. o 
motorista do táxi, joão Ribeiro, de 
66 anos, e o passageiro, Alan Batis-
ta da Silva, de 38 anos, morreram 
no local. A terceira vítima é Alcedir 
ecco, de 58 anos, condutor do Polo. 

Ainda conforme a PRF, o aci-
dente aconteceu quando o Polo, 
que fazia o sentido Maravilha/
Chapecó, aquaplanou em uma 
curva e invadiu a pista contrária, 
batendo de frente contra o táxi. o 
Celta, ocupado por uma mulher 
e duas crianças, seguia logo atrás 

Taxista de Maravilha, João 
Ribeiro, popularmente 

conhecido por Jango, foi uma 
das vítimas fatais

Divulgação/ Facebook

Divulgação/ ND Oeste

Três pessoas morreram e outras três ficaram feridas no acidente que 
envolveu três veículos
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ANA MARíA MAtUtE
A romancista Ana María Matute, um dos principais expoentes da lite-

ratura do pós-guerra na espanha, morreu aos 88 anos, em Barcelona. Co-
nhecida por obras como “Los soldados lloran de noche” e “olvidado rey 
Gudú”, Matute ganhou muitos prêmios, entre os quais se destaca o Miguel 
de Cervantes, considerado o nobel das Letras hispânicas, em 2010. Além de 
Cervantes, a obra de Matute, tanto seus romances quanto seus relatos curtos 
e contos infantis, foi reconhecida com muitos prêmios, como o Planeta, em 1954, precisamen-
te por “Pequeño teatro”, o prêmio nacional de Literatura, o prêmio nadal ou o prêmio nacional 
de Literatura Infantil e juvenil. em 1998 ocupou o assento K da Real Academia espanhola da 
Língua, na qual havia ingressado dois anos antes e onde foi a terceira mulher a entrar em 300 
anos, depois da escritora Carmen Conde e da historiadora Carmen Iglesias.

ELI WALLACH
o ator americano que ficou famoso após protagonizar o filme “Três 

homens em conflito” (1966) morreu na terça-feira (24), aos 98 anos. walla-
ch, nascido em nova York em 1915, foi um dos atores mais produtivos de 
hollywood e se manteve em atividade até completar 90 anos, trabalhando 
em filmes como “wall Street: o dinheiro nunca dorme”, de 2010. em seus 
mais de 150 papéis, tanto no cinema como em séries televisivas, trabalhou ao lado de estrelas 
como Francis Ford Coppola, Michael douglas, Clint eastwood, john Ford, Clark Gable, john 
huston, Sergio Leone, Marilyn Monroe, Al Pacino, Gregory Peck e Kate winslet. wallach, que 
estreou no cinema em 1956 pelas mãos de elia Kazan, participou de filmes emblemáticos 
na história de hollywood, como “Sete homens e um destino” (1960), “A conquista do oeste” 
(1962) e “o poderoso chefão 3” (1990). Com Sergio Leone, conseguiu ficar famoso no mundo 
todo após protagonizar “Três homens em conflito”, no qual interpretou o bandido mexicano 
Tuco, que acompanhava Clint eastwood e Lee Van Cleef, no longa que inaugurou o gênero 
“spaguetti-western”. em 2011 foi homenageado pela Academia de Artes e Ciências Cinemato-
gráficas de hollywood com um oscar honorário.

GIbA 
Morreu na terça-feira (24) Antônio Gilberto Maniaes, o Giba, lateral-di-

reito campeão brasileiro com o Corinthians em 1990 e técnico de diversos 
clubes brasileiros, com 52 anos, vítima de uma rara doença chamada ami-
loidose. Giba estava internado no hospital Sirio Libânes, onde tratava a do-
ença. na segunda-feira a situação se agravou e o ex-jogador entrou em coma 
intensivo. Como jogador, Giba defendeu Guarani, Inter de Limeira e Corin-
thians, onde foi titular na conquista do primeiro título brasileiro do clube, em 90. Seis anos mais 
tarde, se tornou técnico no etti jundiaí. Além do time de jundiaí, Giba passou por Santos, CSA, 
Gama, Guarani, Atlético Sorocaba, Portuguesa, Santa Cruz, Remo, Sport, São Caetano, Ipatin-
ga, Fortaleza e joinville, entre outros. no exterior, também treinou uma equipe no Kuwait. Giba 
deixa a esposa, débora, e uma filha. 

MAbON ‘tEENIE’ HOdGES
o guitarrista de rhythm and blues e coautor de sucessos com o cantor 

Al Green, incluindo “Take me to the river”, morreu aos 68 anos devido a com-
plicações relacionadas a um enfisema. A morte foi confirmada na quarta-
feira (25) por Lawrence Mitchell, amigo de hodges e gerente do Royal Stu-
dio. ele disse que o guitarrista morreu em um hospital de dallas durante o 
fim de semana. Teenie hodges se uniu a Al Green para inúmeros sucessos, incluindo “here 
I am (Come and take me)” e “Love and hapiness”. Sua canção “Take me to the river” foi um 
sucesso de Green e também foi gravada por artistas de vários gêneros musicais, incluindo Tina 
Turner, Foghat, Talking heads, Levon helm, Tom jones, The Grateful dead e Bryan Ferry. 

AStéRIO RIGON
Morreu na segunda-feira (23) o ex-prefeito de Pato Branco, no sudoeste 

do Paraná, Astério Rigon, aos 85 anos. Rigon foi três vezes prefeito de Pato 
Branco. A prefeitura decretou luto oficial de três dias no município. Rigon 
nasceu em 25 de junho de 1929, em erechim (RS). Foi prefeito de Pato Bran-
co entre 1964 e 1969. elegeu-se novamente e assumiu a gestão entre 1983 e 
1988. Assumiu como prefeito pela terceira vez no período de 27 de julho de 
2000 até 31 de dezembro do mesmo ano. Também foi vice-prefeito na gestão de 2005 a 2008.

MARIA HASSELStRON
Faleceu no dia 20 de junho, no hospital Regional de São Miguel do oeste, aos 67 anos. 

Seu corpo foi velado na Capela de Linha Rosário, Paraíso, e foi sepultado no cemitério da co-
munidade. A família convida para o culto de sétimo dia a ser celebrado domingo (29), às 9h, na 
Capela de Linha Rosário, Paraíso.

ROSA PASUCH CAMAttI
Faleceu na terça-feira (24), no hospital Regional de São Miguel do oeste, aos 71 anos. Seu 

corpo foi velado no salão da comunidade da Igreja Católica de Linha Gaspar, em Bandeirante 
e sepultado no cemitério da comunidade.

PAULA LUANA zANAtA
Faleceu na terça-feira (24), em Palma Sola, com um ano e oito meses. Seu corpo foi velado 

na Casa Mortuária de Palma Sola e sepultado no cemitério municipal.

zELINdO bELé
Faleceu na terça-feira (24), em Palma Sola, aos 54 anos. Seu corpo foi velado na casa 

mortuária de Palma Sola e sepultado no cemitério municipal.

AdÃO dA SILVEIRA
Faleceu na quarta-feira (25), no hospital Anchietense, de Anchieta, aos 85 anos. Seu 

corpo foi velado na Casa Mortuária da Igreja Matriz de Anchieta e sepultado no cemitério 
municipal.

ERIdE MARIA GRACIOLLI dA SILVA
Popular nena, faleceu com 49 anos, na segunda-feira (23), no hospital São josé de Mara-

vilha. o corpo foi velado no Clube de Idosos de Tigrinhos e sepultado no cemitério da cidade. 

HILdO HERbEtz
Faleceu com 66 anos, na quarta-feira (25), no hospital São josé de Maravilha. Seu corpo 

foi velado na Igreja evangélica da Linha Primavera Alta e sepultado no cemitério da comu-
nidade.

Foi entregue ao coronel joão Batista uma cópia da 
Moção Legislativa que pede o aumento do efetivo para o 
município

Autoridades 
maravilhenses visitam a 9ª 
RPM/Fron em SMo

PM concluiu formação de 34 
novos soldados

SEGURANÇA

São Miguel do Oeste

na tarde da terça-feira (24) o 
secretário de desenvolvimento Re-
gional, Valci dalmaso, o vereador 
eder Moraes e a assessora jurídica 
da Secretaria de desenvolvimen-
to Regional, Rosi Carletto Zanella, 
visitaram a 9ª Região de Polícia 
Militar de Fronteira (RPM/Fron), 
em São Miguel do oeste, sendo re-
cepcionados pelo comandante da 
9ª RPM/Fron, coronel joão Batista 
Martins.

na oportunidade, o coronel 
joão Batista fez breve explanação 
das funções e importância da atu-
ação da 9ª Região de Polícia Mili-
tar junto aos 35 municípios de sua 
competência, destacando a impor-
tância da integração e o trabalho 
conjunto entre a Polícia Militar, o 
executivo e o Legislativo dos muni-
cípios nas diversas questões de Se-

Divulgação

Vereador fez a entrega da cópia da Moção Legislativa Nº001/14 para o 
aumento de efetivo
gurança Pública e que venham para 
garantir a ordem, a paz, e a tranqui-
lidade pública.

Foi entregue pelo Legislativo a 
joão Batista cópia da Moção Legisla-

tiva nº001/14, que trata de aumento 
do efetivo para o município, ocasião 
na qual os visitantes receberam um 
exemplar da edição comemorativa 
aos 179 anos da PMSC.

A Polícia Militar iniciou em São 
Miguel do oeste, no dia 07 de outu-
bro de 2013, a formação de 34 no-
vos policiais militares. estes alunos 
ingressaram na Polícia Militar após 
realizarem concurso público para o 
preenchimento de vagas em todo o 
estado. entre os requisitos exigidos 
para ingresso como soldado da Po-
lícia Militar está a necessidade de 
possuir curso superior.

As aulas foram realizadas no 
quartel do 11º Batalhão de Polícia 
Militar de Fronteira, com carga ho-
rária de aproximadamente 1.400 
horas/aula, englobando variado 
rol de disciplinas, como legisla-
ção, técnicas de abordagem e tiro, 
direito penal, direitos humanos, 
entre outras. nesta semana fo-
ram encerradas as aulas, tendo 
sido a última aula a avaliação de 

tiro policial. 
os futuros soldados seguem 

realizando o estágio operacional 
com a realização de atividade de 
policiamento, sendo que a sua 
formatura ocorrerá na sexta-feira 
(04), em Chapecó. Todos os 34 alu-
nos deverão permanecer na área 
do 11º BPM/Fron, sendo que ainda 
segue em formação uma segunda 
turma composta por mais 32 alunas. 

Aulas foram realizadas 
no 11º BPM, com carga 
horária de 1.400 horas/
aula, englobando variado 
rol de disciplinas

PM
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Esporte
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no sábado (21) teve início em 
Flor do Sertão o 5º Campeonato 
Municipal de Bocha 48 “Taça ele-
tromóveis oro”, momento em que já 
foi realizada a 1ª rodada. os jogos 
foram realizados no Bar do Valdelírio 
e a pontuação foi: Bar do Valdelírio 
780 pontos, Bar Pelison 712 pontos, 
América 604 pontos, Marmeleiro 720 
pontos e os Coringas 892 pontos. 

A classificação após a primeira 

rodada tem em 1º lugar os Coringas, 
cinco pontos; 2º Bar do Valdelírio, 
com quatro pontos; 3º Marmeleiro, 
três pontos; 4º Bar Pelison, com dois 
pontos; e 5º América, com um ponto. 

os cinco melhores atletas no 
Braço “oRo” são: Adair Zanlu-
chi, 192 pontos (os Coringas); 2º 
nilvo Pereira, 192 pontos (os Co-
ringas); 3º nilton de Freitas no-
ronha, 184 pontos (os Coringas); 

4º Clodimar de Borba, 180 pontos 
(Bar do Valdelíro); e 5º Valdelírio 
Alves da Silva, 176 pontos (Bar do 
Valdelírio). 

A próxima rodada está pro-
gramada para o próximo sábado 
(05), a partir das 13h30, na sede 
da Assisp, com os seguintes jogos: 
13h30, os Coringas; 14h15, Bar do 
Valdelírio; 15h, Bar Pelison; 15h45, 
América; e 16h30, Marmeleiro.

Pinhalzinho será a sede da segunda de um total de cinco etapas no 
começo do próximo mês

Segunda etapa do Circuito oeste de Tênis 
de Mesa será em julho

Inicia o 5º Campeonato Municipal de Bocha 48 

Copa Integração Regional de Futsal realiza segunda rodada

AtENÇÃO MESAtENIStAS

Flor do Sertão 

Região 

Marcada inicialmente para 14 de 
junho, a segunda etapa do Circuito 
oeste de Tênis de Mesa foi transferida, 
devido à participação de atletas dos clu-
bes filiados na etapa regional dos jogos 
escolares.

Tendo como sede o município de 
Pinhalzinho, a próxima etapa será no dia 
05 de julho. Ao todo serão cinco etapas 
realizadas durante o ano. A primeira foi 
em abril, na cidade de Maravilha. Além 
de Pinhalzinho, São Miguel do oeste e 
Chapecó sediarão uma etapa cada.

A Acema-dMe/erva daninha/
novoeste segue os treinamentos das 
equipes de rendimento e das escoli-
nhas visando esta competição. “Pre-
tendemos levar um grupo com poten-
cial, mas que tenha, acima de tudo, 

Tiego Drumm/AATMM

A segunda etapa inicia no dia 14 de julho

personalidade e comprometimento”, 
argumenta Tiego drumm, professor da 
modalidade em Maravilha.

Para participar desta competição a 
equipe de tênis de mesa maravilhense 

conta com recursos da Administração 
municipal, através do departamento 
de esportes e Acema, além dos patro-
cinadores erva daninha e jornal no-
voeste.

Cunha Porã
Equipes da ADCP sub-17 iniciam 
participação na 2ª Copa SDR 
Maravilha de Futsal

na quarta-feira (25) as equipes 
sub-17, masculina e feminina, da 
Associação desportiva Cunha Porã 
(AdCP) estiveram em Serra Alta para 
enfrentar a equipe local, em jogo vá-
lido pela primeira rodada da 2ª Copa 
SdR de Maravilha de Futsal – catego-
rias de base.

Pela categoria masculina os me-
ninos cunha-porenses fizeram um 
bom jogo, mantendo equilíbrio na 
marcação e com maior posse de bola, 
abrindo o placar com saldo de 2 x 0 no 
primeiro tempo. já na segunda etapa 
do confronto os atletas da Morada do 
Verde passaram a aproveitar os contra
-ataques e com mais algumas inves-
tidas aumentaram o placar em 5 x 0. 
no final do jogo a equipe de Serra Alta 
ainda marcou um gol, porém, Cunha 
Porã sagrou-se campeão no masculi-
no com saldo de 5 a 1.

Conforme o professor Anderson 
Immich, a equipe fez um bom jogo 
e conseguiu resultado importante, 
pois se trata do início da competição, 
e é sempre bom sair vencendo para a 
tranquilidade do grupo.

Por sua vez, as meninas da AdCP 
também iniciaram bem na competi-
ção, demonstrando uma partida com 

toques rápidos e bastante movimen-
tação. não demorou muito e as atletas 
cunha-porenses abriram o placar. Pos-
teriormente a equipe buscou priorizar 
a marcação e os contra-ataques, entre-
tanto, um erro de marcação permitiu 
que Serra Alta empatasse o jogo no fim 
do primeiro tempo.

Com esse resultado, o professor 
diego Schenkel solicitou tempo téc-
nico para organizar a equipe e ajustar 
alguns detalhes. já no lance seguinte 
do reinício do jogo, as cunha-porenses 
tomaram a frente do marcador nova-
mente. no segundo tempo as atletas 
da AdCP mostraram ainda mais de-
terminação e venceram a partida com 
placar de 6 x 1.

Para Schenkel, as meninas que 
compõem a equipe da AdCP estão em 
constante evolução e o placar favorá-
vel já no primeiro jogo é bastante po-
sitivo. “Agora vamos enfrentar a forte 
equipe pinhalense na próxima rodada 
e esperamos manter o ritmo puxado 
dos treinamentos para que possamos 
fazer um belo jogo e ficar mais tran-
quilos na tabela”, ressalta Schenkel. o 
próximo compromisso da AdCP será 
frente à equipe da FMe Pinhalzinho 
em data a ser definida.

Fotos: Divulgação/Ascom Prefeitura

Equipe masculina garantiu vitória já na primeira rodada da competição

Meninas da Morada do Verde demonstraram comprometimento e 
venceram duelo

o município de Romelândia se-
diou na quinta-feira (19) a 2ª rodada 
da Copa Integração Regional de Fut-
sal Categorias de Base. na ocasião os 
donos da casa disputaram suas cate-
gorias com os visitantes de Iracemi-
nha. 

o resultado da rodada no municí-
pio foi: Sub 11 masculino – Romelân-
dia 02 X 06 Iraceminha; Sub 13 mascu-
lino - Romelândia 08 X 02 Iraceminha; 
Sub 15 feminino – Romelândia 06 X 03 

Iraceminha; Sub 15 masculino – Ro-
melândia 02 X 05 Iraceminha; Sub 17 
feminino - Romelândia 02 X 01 Irace-
minha; Sub 17 masculino Romelân-
dia 01 X 06 Iraceminha. 

já no sábado (21) o município de 
Flor do Sertão sediou a segunda ro-
dada em terras flor-sertanenses, onde 
os anfitriões disputaram suas modali-
dades com os visitantes do município 
de Tigrinhos. os resultados da rodada 
foram os seguintes: Sub 09 masculi-

no - Flor do Sertão 04 X 01 Tigrinhos; 
Sub 11 feminino - Flor do Sertão 00 
X 07 Tigrinhos; Sub 11 masculino – 
Flor do Sertão 03 X 01 Tigrinhos; Sub 
13 feminino – Flor do Sertão 00 X 02 
Tigrinhos; Sub 13 masculino – Flor 
do Sertão 06 X 01 Tigrinhos; Sub 15 
masculino – Flor do Sertão 04 X 02 
Tigrinhos; Sub 15 feminino – Flor do 
Sertão 00 X 03 Tigrinhos; e Sub 17 
masculino – Flor do Sertão 01 X 04 Ti-
grinhos.
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evento foi realizado no estádio Pena Branca, anexo ao Posto Kakareko 

Conhecidos os campeões da Taça jeancar 
Multimarcas e Taça Posto Kakareko – Interfirmas

ESPORtE MARAVILHENSE 

RENAtA MAttIA 

Foram realizadas, na tarde do 
sábado (21), as finais da Taça jean-
car Multimarcas de Futebol Sete – 
Máster e Taça Posto Kakareko – In-
terfirmas, no estádio Pena Branca, 
anexo ao Posto Kakareko.

Participaram da cerimônia de 
premiação a prefeita, Rosi Mal-
daner; o diretor de esportes, Mar-
celo heinz; o presidente da Câma-
ra, Ivo Badia (PMdB); o vereador 
odair Batistello (PMdB); e os re-
presentantes das empresas parce-
rias do evento, Leandro dall’Agnol, 
do Posto Kakareko, e Vilson Piaça, 
da jeancar.

A prefeita, Rosi Maldaner, des-
tacou a importância das parcerias 
para a concretização destes even-
tos. “o sucesso dos eventos de Ma-
ravilha são possíveis através destas 
parcerias, sabemos que com estas 
empresas bons frutos sempre serão 
colhidos, pois no momento em que 
trabalhamos juntos, somos mais 
fortes para vencer as dificuldades 
e para também obter as melhores 
ideias. esperamos continuar com 
estas boas parcerias ao longo deste 
ano”, comentou.

o presidente do Legislativo, Ivo 
Badia (PMdB), ressaltou a impor-
tância destes eventos esportivos. 
“Maravilha sempre foi destaque no 
esporte e agora, com estes campe-
onatos, incentiva ainda mais a prá-
tica, sendo que esporte também é 
vida e lazer. Parabéns a todos os jo-
gadores pelo empenho”, salientou. 

o diretor de esportes parabeni-
zou a todas as equipes que partici-
param dos campeonatos. “Temos 
que parabenizar e agradecer a to-
dos os envolvidos para a realização 
deste evento. Muito obrigado a to-
dos”, enalteceu.

Taça Jeancar Multimarcas de 
Futebol Sete 

na Taça jeancar Multimarcas 
de Futebol Sete – Máster a defesa 
menos vazada ficou com a equipe 
Multi-Aço/Sicoob Credial, com a 
média de 1,11 gols sofridos por par-

tida. já o título de goleador ficou com 
eliandro Biazi, da equipe Multi-Aço/
Sicoob Credial, com 15 gols.

o terceiro lugar da categoria fi-
cou com a SeR Aurora; o segundo lu-
gar com a Multi-Aço/Sicoob Credial; 
e o primeiro lugar com os Veteranos.

Taça Posto Kakareko – Inter-
firmas 

na Taça Posto Kakareko – Inter-
firmas, a defesa menos vazada ficou 
com a jaciara Guerra, com média de 
0,75 gols sofridos por partida. o tí-
tulo de goleador ficou com o atleta 

Leandro Schimelfenig, da equipe 
Cooper Auriverde, com 10 gols.

o terceiro lugar da categoria 
ficou com Reafrio ‘A’; o segundo 
lugar foi para Copema-Contamar; 
o primeiro lugar foi para a Cooper 
Auriverde.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Os Veteranos foram os grandes campeões da Taça Jeancar Multimarcas 
de Futebol Sete 

Cooper Auriverde foi a campeã da Taça Posto Kakareko – Interfirmas 

Taça Jeancar Multimarcas de Futebol Sete 

Taça Posto Kakareko – Interfirmas 

Defesa menos vazada: Multi-Aço/
Sicoob Credial

O título de goleador ficou com 
Eliandro Biazi, com 15 gols

Defesa menos vazada: Jaciara 
Guerra

Goleador Leandro Schimelfenig, 
com 10 gols 

no último dia 20 foram disputados 
em Modelo os jogos da 2ª Copa SdR 
de Futsal Categorias de Base. Modelo 
recebeu o município de Serra Alta. os 
jogos foram realizados no Ginásio de 
esportes esperidião Amim. os resulta-
dos foram: sub-09 masculino Modelo 
2 x 5 Serra Alta; sub-11 masculino Mo-
delo 8 x 3 Serra Alta; sub-13 masculino 
Modelo 3 x 3 Serra Alta; e sub-15 mas-
culino: Modelo 6 x 2 Serra Alta.

Jogos da 2ª Copa 
sDR de Futsal 
Categorias de Base 
são realizados 

Modelo 

AdCP participa da 3ª fase do estadual categoria sub-11
Campeonato Estadual

nos dias 20 e 21 de junho a equipe da Associação 
desportiva Cunha Porã (AdCP) esteve em Florianó-
polis para jogar a 3ª rodada do Campeonato estadual 
da Federação Catarinense de Futsal, categoria sub-11. 
os jogos foram realizados na elase, onde os meninos 
da Morada do Verde enfrentaram três fortes equipes 
do estado de Santa Catarina, sendo elas: Marista, de 
Chapecó; e Videira e elase, de Florianópolis. 

Mesmo com três derrotas, os comandados do 
professor Fabricio Muller fizeram bonito jogando um 
futsal organizado taticamente e com determinação, 
pois é a primeira vez na história que Cunha Porã está 
jogando o estadual nesta categoria. Agora os garotos 
da Morada do Verde jogarão o returno na cidade de 
Chapecó, nos dias 18 e 19 de julho, no ginásio do Ma-
rista.

Além disso, nesta terça-feira (24), a partir das 20h, 
a categoria sub-20 entra em quadra no Ginásio Muni-
cipal de esportes de Cunha Porã, para disputar o es-
tadual contra Chapecó. estes mesmos atletas estarão 
jogando, neste final de semana, os joguinhos Abertos 
do estado de Santa Catarina - que é organizado pela 
Fundação Catarinense de esporte (Fesporte). Para es-
ses jogos a Associação desportiva Cunha Porã está se 
preparando visando melhorar a cada dia.

Para o professor Fabricio Muller, chegar à fase es-
tadual seria uma conquista inédita e os atletas estão 
focados e determinados para buscar a tão sonhada 
classificação, mesmo sabendo que a competição será 
de alto nível, pois somente duas equipes passarão 
para a fase estadual, que está prevista para ocorrer em 
Caçador.   

Divulgação/Ascom Prefeitura

Equipe esteve empenhada e mesmo sem vitórias 
trouxe experiência para os próximos jogos
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dia 20 de julho está marcada a 
Rústica Maravilha, em frente ao pré-
dio da Prefeitura, a partir das 9h. de 
acordo com o professor elisandro 
Schindwein, os atletas irão percor-
rer um percurso de 5 km. “o regu-
lamento da etapa Rústica Maravilha 
seguirá as normas do Circuito oeste 
Catarinense. Qualquer dúvida so-
bre a etapa pode ser conferida no 
link esporte, no site da Prefeitura 
de Maravilha ou no blog www.pa-
drecorredorvander.blogspot.com”, 
comenta o professor.

A premiação do quadro geral 
será: 1º lugar: troféu + R$ 300; 2º lu-

gar: troféu + R$ 250; 3º lugar: troféu 
+ R$ 200; 4º lugar: troféu + R$ 150; 5º 
lugar: troféu + R$ 100. A premiação 
por categoria será: 1º lugar: troféu e 
medalha + R$ 50; 2º ao 5º lugar: me-
dalha.

Conforme o professor, a pre-
miação será patrocinada por várias 
empresas parceiras da Rústica. “os 
interessados em se inscrever deve-
rão ir até o departamento de es-
portes de Maravilha ou na Farmácia 
Líder Farma, em horário comercial, 
ou ainda pela internet, conforme as 
orientações repassadas no site da 
Prefeitura”, explica.

Após ser adiado em razão da 
chuva, no feriado de Corpus Christi, 
quinta-feira (19), teve início o 6º Cam-
peonato Regional de Futebol de Cam-
po Cinquentões, promovido pela 29ª 
SdR de Palmitos. na oportunidade, o 
município de Cunha Porã estreou na 
competição jogando em casa contra a 
CMe de Palmitos. o time da equipe B 
conseguiu um empate com saldo de 2 
gols, já a equipe A, apesar do esforço, 
não se saiu bem no primeiro jogo e 
perdeu com placar de 4 a 0.

no domingo (22) a 2ª rodada do 
certame foi disputada em Mondaí, 
contra os donos da casa. nos dois 
jogos Cunha Porã não obteve bom 
resultado, já que a equipe B perdeu 
por 3 a 2 e a equipe A teve saldo nega-
tivo de 4 a 0. Porém, a CMe de Cunha 
Porã entrou com recursos junto à 29ª 
SdR de Palmitos para rever os pontos 
desta rodada, tendo em vista que um 
atleta de Mondaí jogou nas duas cate-
gorias, o que, segundo o regulamento, 
é irregular. 

Ginásio de esportes de Maravilha sediou mais uma 
rodada do certame

Futsal da AMF/Acema joga 
em casa contra nova erechim 

COPA SdR

As equipes de futsal da AMF/
Acema Real Alimentos/Kasa Imó-
veis participaram de mais uma 
rodada de jogos pela Copa SdR 
de Futsal – categorias de base. os 
jogos foram realizados na última 
semana, no Ginásio de esportes de 

Maravilha, contra o município de 
nova erechim.

o sub-9 venceu por 9 a 1; o sub-
11 também obteve vitória por 3 a 
1; o sub-13 acabou perdendo por 3 
a 1; o sub-15 perdeu por 5 a 1; e o 
sub-17 venceu por 4 a 3.

“Agradecemos a todos os atle-
tas que se empenharam para a ob-
tenção desses resultados. Vamos 
continuar treinando para trazer 
melhores resultados para o muni-
cípio”, comentou a equipe de pro-
fessores.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Equipes do sub-9 e sub-11 obtiveram bons resultados 

Maravilha

Cunha Porã

Modelo 

Corrida Rústica está marcada 
para o próximo mês  

Campeonato Regional de 
Cinquentões tem início

Jogos de volta das quartas de final do 
Campeonato de Bocha 48 serão hoje

no domingo (22) foram realiza-
dos os jogos de ida das quartas de 
final do Campeonato de Bocha 48. 
na Linha Salete os resultados foram: 
Linha Salete 1.215 pontos e Lajeado 
Couro 1.205 pontos. na Linha Pi-
tinga: Associação Bom Sucesso da 
Pitinga A com 1.080 pontos e Linha 
janguta A com 1.140 pontos.

os jogos de volta serão hoje (28), 

com início às 14h30. na Linha La-
jeado Couro se enfrentam Lajeado 
Couro x Linha Salete e na Linha jan-
guta os confrontos são entre Linha 
janguta A x Associação Bom Sucesso 
da Pitinga A.

As equipes da Linha Cedro e a 
Associação Bairro Palmeiras A já es-
tão classificados para as semifinais, 
pois tiveram as maiores pontuações.
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dOIS tOQUES
Vem aí mais uma Corrida Rústica Maravilha. ela será no dia 20 de julho. Mais informações 

no departamento de esportes de Maravilha. 

estão acontecendo em Maravilha os 27º joguinhos Abertos de Santa Catarina. o cerimo-
nial de abertura foi na noite de ontem (27), no Tomatão. 32 municípios e mais de mil atletas. 
Prestigie! 

Veteranos e Cooper Auriverde brilhantemente conquistaram o título da Taça jeancar de 
Futebol Sete, no Pena Branca, no último sábado (21). 

CRM enfrentará AePA Palmitos amanhã (29), às 15h, no doutor Leal Filho. Casa cheia e 
vitória para confirmar o primeiro lugar do grupo e uma das quatro primeiras posições. 

O Inter
está em Santa Catarina para uma nova 

fase. Cerca de 25 jogadores, além da comis-
são técnica e dirigentes, estão no Costão do 
Santinho, aonde permanecem até 6 de julho, 
preparando-se para a retomada do Campe-
onato Brasileiro. Aqui no estado o time fará 
três amistosos contra equipes locais. A ênfa-
se será nos trabalhos técnicos, sempre com 
a presença da bola. diferentemente do que 
ocorreu até aqui, quando a prioridade era a 
recuperação física dos jogadores. Abel Braga 
então terá tempo para avaliar a melhor for-
mação do time que ganhou os acréscimos de 
wellynton Silva e Carlos Luqui, neste inter-
valo do Brasileirão. Assim como ocorreu em 
alguns treinos coletivos já realizados. Ambos 
devem começar a ganhar chances no time 
titular. 

Lesionados
o zagueiro Paulão e o meia Alex ainda não treinaram com o grupo. o zagueiro Índio, cujo 

contrato termina no final deste mês, ainda não assinou a renovação, mas continua à disposi-
ção do técnico.

Valorização
A torcida colorada aprovou de cara o chileno 

Aránguiz e a direção do Internacional comprou o 
meio-campista antes da Copa do Mundo. Pagou cer-
ca de R$ 11 milhões ao granada da espanha. o in-
vestimento foi feito por delcir Sonda e o Inter ficou 
com 30% dos direitos econômicos. Pelas atuações 
no Inter e agora na Copa, Aránguiz mostra ser um 
cheque em branco. ele será importantíssimo para o 
time no restante do campeonato e seu mercado para 
a venda está mais do que garantido. 

Contra um desconhecido...
o Brasil encara hoje (28), às 13h, no Mineirão, a forte e competente seleção do Chile pelas 

oitavas. Brasil e Chile já se enfrentaram três vezes por copas do mundo. no Chile, em 1962, nas 
semifinais, goleada brasileira por 4 x 2. na França em 1998, nas oitavas, goleada brasileira por 4 x 
1 e na África do Sul, também nas oitavas, goleada brasileira por 3 x 0. em tese, porque em futebol 
tudo é tese, melhor encarar um adversário conhecido, sobre o qual temos ampla vantagem. 

embora isso na prática possa significar nada, ou quase nada, era um sábado também, quan-
do o Brasil derrotou o Chile por 4 x 1, na França. então, todos juntos, vamos pra frente, Brasil! 

SÃo CARLoS 0 x 4 CRM
o primeiro tempo até que foi equilibrado, time da casa criou algumas situações de 

gol com os atacantes Bedim e Gelsinho. no segundo tempo a equipe do CRM sobrou em 
campo, tanto na parte física como na parte técnica. Maravilha foi infinitamente supe-
rior. Mesmo com quatro desfalques com relação ao time que derrotou Mondaí, técnico 
Adecir Ferreira (neguinho) conseguiu montar um time competitivo em São Carlos.

ESCALAÇÃO
As ausências do goleiro Rudi, 

zagueiro Zanin, volante edson negão 
e o centroavante Garcia foram ameni-
zadas com a goleada de quatro a zero! 
Buiu abriu os trabalhos logo aos 2 mi-
nutos da segunda etapa. Renatinho, 
eleito pela equipe LÍdeR FM como o 
melhor em campo, ampliou o placar. 
depois apareceu a marca do centro-
avante artilheiro FABInho BAIAno, 
marcando dois gols. CRM teve uma 
zaga segura com natan, joelson, 
Michel, Picoli e Canova. Meio-cam-
po, marcador e criativo com: dario, 
jones, Maxwell e Buiu. no ataque Re-
natinho e Fabinho Baiano. entraram 
durante a partida os jogadores: dudu, 
Luan Manfrim, Renan donati e Yuri. 
Clube Recreativo Maravilha volta a 
jogar em casa neste domingo (29), 
às 15h, contra Palmitos. Como diz o 
Fabinho Baiano: “É o MoMenTo”.

AMISTOSOS
Grêmio confirmou a 

realização de dois jogos 
amistosos no Paraná neste 
período de preparação du-
rante a realização da Copa do 
Mundo. o primeiro ocorre no 
dia 03/07, contra o Maringá, 
às 19h30. e no dia 06/07, 
entrega de faixas de campeão 
paranaense para o Londrina 
no estádio do Café, às 15h.

LÍdeR CoM A ChAPe
Chapecoense terá dois jogos fora de casa 

na volta do Campeonato Brasileiro, diante do 
São Paulo e Santos. Chape precisa entrosar os 
jogadores recém-contratados, Zezinho, Richely 
e Bruno Rangel. Time está nas mãos do técnico 
interino, Celso Rodrigues, que tem uma rela-
ção muito forte de amizade com os atletas.

FuLECO nO TELÃO
na última edição comentei sobre a 

mascote da Copa do Mundo 2014. em 
minha opinião, acho que FuLeCo anda 
sumido, não aparece como deveria... 
Prontamente recebi várias mensagens 
relatando que Fuleco apareceu no telão 
do Remendão comemorando gols. e 
para desespero dos colorados, imitando 
o goleiro Kidiaba, do Mazembe! então tá 
tchê, até a FIFA faz piada e alguns co-
lorados reclamando que escrevo muito 
sobre o Mazembe neste espaço. entre 
outras piadas, tem a do BenZeMA, da 
França, ao contrário fica... (Mazembe).
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WOLMIR HüBNER

Lembrancinha: empresa 
vende “ar enlatado” do brasil
As pulseirinhas do Senhor do Bonfim 
ou as miniaturas do Cristo Redentor 
são considerados souvenirs 
tradicionais do Brasil

Liberdade de escolha
uma das características de 
um País que tem um regime 
democrático é a liberdade de 
escolha de seus cidadãos
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LUIZ CLáUDIO CARPES

Cumprimentos
Verdades nascem dentro de 
nós, vêm conosco do berço. não 
raro, o que acontece é que não 
queremos ver uma verdade
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LUIZ CARLOS PRATES

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

11 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, 22, térreo 

Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

REdAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

27/06 12h

Divulgação

Entrega dos veículos e lançamento do Plano Safra da 
Agricultura Familiar são realizados em Chapecó 

diversos municípios da região foram beneficiados 
com um caminhão-caçamba. Plano Safra oferece 

R$ 2,8 bilhões de crédito para Santa Catarina
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